
C omme il fallait s’y attendre. Le
bureau fédéral de la Faf, réuni hier
en session extraordinaire, a entériné

la décision de se passer des services du
sélectionneur national Rabah Madjer,
dont le départ sera annoncé dimanche
lors de la réunion du BF élargie aux pré-
sidents des Ligues régionales.
Selon un membre du BF, qui a préféré
garder l’anonymat, "Madjer aura deux
choix : soit démissionner de son poste
contre deux mois de salaire, soit il sera
limogé sans recevoir aucun centime,
d’autant que nous avons constaté qu’il
n’a pas respecté quelques clauses dans
son contrat". Du coup, la Faf aurait
trouvé la faille pour se "débarrasser" de
Madjer, qui ne fait plus l’unanimité.
Même si la Faf n’a pas encore trouvé la
formule pour "liquider" Madjer, il reste
néanmoins une certitude que l’aventure
de l’homme à la célèbre talonnade a pris
fin.
Arrivé en octobre 2017 en remplacement
de l’Espagnol Lucas Alcaraz, Madjer
détient un bilan mitigé avec quatre vic-
toires, dont une acquise sur tapis vert
face au Nigeria en clôture des qualifica-
tions du Mondial-2018 (1-1, puis 3-0), et
quatre défaites de suite. Le dernier revers
en date a été concédé le 7 juin à Lisbonne

face au Portugal de Cristiano Ronaldo
(3-0). Madjer a réagi lundi dernier aux
"rumeurs" annonçant son départ de la
barre technique des Verts, soulignant
qu’il était "prêt" à faire le bilan avec la
FAF.
"Tout ce qui a été dit à propos de mon
avenir avec l’équipe nationale sont des
rumeurs. Je n’ai pas encore évoqué le
sujet ni avec le président de la Faf
(Kheïreddine Zetchi, ndlr) ni même pas
avec un membre du Bureau fédéral", a
affirmé Madjer, dont les propos ont été
repris sur la chaîne sportive El-Heddaf
TV.

Pour le remplacer, la Faf a déjà entamé
déjà les démarches pour trouver son suc-
cesseur. Les noms des deux anciens
sélectionneurs des Verts : le Français
Christian Gourcuff et le Bosnien Vahid
Halilhodzic ont été évoqués avec insis-
tance. Halilhodzic, en particulier, qui
constitue le vœu des supporters, eu égard
de son excellent parcours avec les Verts
couronné par une place aux 1/8es de
finale du Mondial 2014 au Brésil, a
rejeté l’idée de revenir en Algérie, préfé-
rant se "reposer", deux mois après son
limogeage en avril dernier de son poste
de sélectionneur du Japon.

Le Sénat français a voté ce vendredi des
mesures facilitant les expulsions du terri-
toire des personnes en situation irrégu-
lière, notamment ceux originaires des
pays peu coopératifs en matière de lutte
contre l’immigration illégale, selon
Public Sénat. Une des mesures votées

dans le cadre de l’adoption de la
loi asile et immigration permet de
lutter contre un problème posé par
la règle qui veut que lorsque l’État
français veut expulser un étranger,
il doit obtenir un laissez-passer
consulaire auprès du pays d’ori-
gine de la personne en situation
irrégulière. Certains États étant
peu coopératifs et ne délivrant ces
laissez-passer qu’avec beaucoup
de lenteur, le gouvernement fran-
çais est autorisé par l’article de loi
en question à diminuer le nombre
de visas de long séjour accordés

aux ressortissants de ces pays. Le Maroc
est un de ces pays "peu coopératifs",
selon Public Sénat qui a révélé que le
royaume n’a délivré dans les délais
impartis que 27,5 % des laissez-passer
consulaires sollicités par la France. Un

autre article, défendu par le gouverne-
ment, a également été voté par le Sénat
ce vendredi. Il renforce le régime d’obli-
gation de quitter le territoire français et
précise la notion de "risque de fuite", cri-
tère permettant la détention de la per-
sonne en situation irrégulière en atten-
dant son expulsion. Cette mesure lie le
risque de fuite à la présentation par la
personne en situation irrégulière de
documents falsifiés, l’existence d’une
décision d’expulsion du territoire ayant
touché l’intéressé dans un autre pays
européen et le refus de celui-ci de la prise
d’empreintes digitales. Une mesure
ramenant le délai de départ volontaire
accordé aux étrangers soumis à une obli-
gation de quitter le territoire français de
30 à 7 jours a également été adoptée par
le Sénat ce vendredi.
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418
MIGRANTS
SECOURUS
EN MER

L'Espagne est la troisième porte
d’entrée des migrants en Europe
après l’Italie et la Grèce
Un total de 418 migrants ont été
secourus hier matin au cours de
trois opérations menées au large
des côtes espagnoles par les ser-
vices de sauvetage en mer espa-
gnols, a annoncé sur Twitter l’or-
ganisme public Salvamento
maritimo.
Entassées à bord de 15 embarca-
tions, 262 personnes ont été
prises en charge dans le détroit de
Gibraltar et débarquées dans les
ports de Tarifa et de Barbate, en
Andalousie. Vingt-sept autres
ont été secourues en
Méditerranée entre le sud de
l’Espagne et le nord du Maroc et
129 au large de l’île de Grande
Canarie, dans l’océan Atlantique.
Ces sauvetages interviennent six
jours après l’arrivée à Valence de
l’Aquarius, qui avait secouru 629
migrants au large des côtes
libyennes et à qui l’Italie et
Malte avaient interdit d’accoster.
La question de l’accueil des
migrants, qui divise profondé-
ment les Européens, sera au cen-
tre d’un mini-sommet de crise
dimanche à Bruxelles. Destiné à
préparer le sommet de Bruxelles
des 28 et 29 juin qui sera large-
ment consacré à l’immigration,
il sera boycotté par les pays du
groupe de Visegrad (Pologne,
Hongrie, République tchèque et
Slovaquie), partisans d’une ligne
dure sur l’immigration.
Tentée par un boycott de ce mini-
sommet, l’Italie a finalement
confirmé sa participation mais
entend y faire “entendre sa
musique”, selon le ministre de
l’Intérieur Matteo Salvini.
Selon Rome, le texte préparé par
Paris et Berlin aborde insuffi-
samment la question de la protec-
tion des frontières européennes
pour se concentrer sur le redé-
ploiement des migrants dès lors
qu’ils sont déjà arrivés en
Europe.
L’Espagne, dont le nouveau
Premier ministre Pedro Sanchez a
pris l’initiative d’accueillir
l’Aquarius, participera elle aussi
au sommet.
Elle est la troisième porte d’en-
trée des migrants en Europe après
l’Italie et la Grèce.
Si le nombre de migrants tentant
de franchir la Méditerranée a été
divisé par deux depuis le début de
l’année par rapport à la même
période l’an passé, il a triplé
pour ce qui concerne l’Espagne,
selon l’Organisation internatio-
nale pour les migrations (OIM).
Quelque 12.155 migrants sont
ainsi arrivés en Espagne entre le
1er janvier et le 20 juin. Sur cette
période, 292 migrants sont
morts en tentant d’atteindre les
côtes espagnoles. Au total, 960
migrants sont morts en
Méditerranée sur cette période,
selon l’OIM.
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Prendre soin de soi-
même malgré le deuil,
une étape importante
dans la
reconstruction.
Répérée le 20 juin à
Los Angeles avec son
amie Christina pour
un déjeuner entre
copines, Laeticia
Hallyday a de
nouveau été vue sous
le soleil californien le
lendemain. La veuve
de Johnny Hallyday
se rendait dans un
salon de coiffure.
Avec les derniers
mots pour le moins
alarmants de Jean-
Claude Camus, on
s'attendait à
découvrir Laeticia
Hallyday déprimée.
Ce n'est pas le cas,
grâce, notamment, au
soutien de ses amis.
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DE RETOUR AVEC SES CAMARADES DE NCIS ?

Michael Weatherl y a qui t t é l a s éri e "NCIS" en

j anv i er 20
16 . Deux ans p lus t ard, cel ui

qui j ouai t
l e

rô l e de l 'ag ent An
thony DiNoz zo rej o i ndra peut -êt re

s es camarades pour de nouv el l es
av entures .

HEATHER LOCKLEAR
MICHAEL WEATHERLY

LA STAR SUICIDAIRE EST RENTRÉE CHEZ ELLE

L'act ri ce de "Mel ro s e Pl ace" es t enfi n rent rée chez

el l e ap rès av o i r ét é i nt ernée en hôp i t al p s
y chi at ri qu

e

durant 3 j ours . Hea
ther Lock l

ear av ai t é
t é p ri s e en

charg e car el l e av ai t menacé de s e sui ci der.

El l e av ai t ét é p ri s e en charg e l e 17 juin 2018 ap rès

av o i r menacé de s e sui ci der.

ELLE REMONTE DOUCEMENT LA PENTE
LAETICIA HALLYDAY
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kg de kif traité
interceptés à Sidi-
Bel-Abbès sur
l’autoroute
Est-Ouest.

9 47 550
plages autorisées
à la baignade
dans la wilaya
de Boumerdès.

constructions illi-
cites démolies à
Alger durant
le 1er semestre

2018.
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"L'appel  lancé par le RND,  au chef de l ’État ,  Abdelaziz
Boutefl ika,  pour briguer un nouv eau mandat  est  un choix qui  ser-
v ira les intérêts  de la Nat ion et  de l 'État .  Dans ces affaires d'inté-
rêt  nat ional ,  nous n'avons pas pris  posi t ion pour faire taire les

rumeurs et  nous avons pris  une posi t ion pour un choix,  qui  nous
semble en tant  que famil le pol i t ique importante sur la scène

nat ionale,  serv ira les intérêts  de la Nat ion et  de l 'État  algériens." 

Ahmed Ouyahia

La 14e édition Festival arabe de Djemila 
programmée à partir du 2 août

L es gérants des cafés d’Oran saisissent l’opportunité de la
Coupe du monde de football pour améliorer leurs chiffres
d’affaires et offrir à leurs clientèles la possibilité de suivre

gratuitement tous les matchs de cette compétition planétaire.
En effet, ayant appris la diffusion en clair des matchs du mon-
dial 2018 sur deux chaînes allemandes, les cafetiers ont sitôt
orienté leurs antennes vers le bon satellite. 
Certains cafés se sont même dotés d’écrans HD géants et de
sièges supplémentaires. 
Des gérants de cafés, dans le but de rentabiliser au maximum
leurs activités, exigent même de leurs clients de prendre au
moins une consommation par période de jeu. 
A Oran, un grand nombre de cafés diffusent, l’année durant, les
matchs des différents championnats européens qui connaissent
un franc succès chez les mordus du ballon rond. 
Le mondial de Russie n’en est qu’à ses débuts, mais les résul-
tats ont déjà dépassé toutes les espérances, puisque les cafés

sont bondés de monde durant la diffusion des matches, sachant
que, certaines journées, quatre matchs sont diffusés. En outre,
les nombreux clients-supporters prennent le soin de venir au
café bien avant le match afin de choisir une bonne place.

L' ouverture de la quatorzième (14e) édition du Festival
arabe de Djemila dans la wilaya de Sétif est program-
mée pour cette année 2018, à  le commissaire du fes-

tival, Khaled Mehanaoui. 
Cette édition, qui se tiendra du 2 au 6 août, soit durant 5 jours,
se déroulera, comme pour les éditions précédentes, sur le site
romain de Cuicul, situé 60 kilomètres à l'est de la ville de
Sétif. Ce festival, comme à l’accoutumée, aura un cachet typi-
quement national par excellence avec la participation d'une
pléiade de stars de la chanson algérienne. 
Ces derniers animeront également des concerts dans certaines
régions reculées de la wilaya,se rapprochant ainsi les habitants
résidant en zones enclavées ei qui ne peuvent faire le déplace-
ment pour assister au festival.
Au début de chaque soirée de ce festival, des figures de la chan-
son algérienne devraient être honorées, certaines malheureuse-
ment à titre posthume, mais beaucoup d’autres qui font le
bonheur actuellement de la scène culturelle. 
Les éditions prochaines verront le retour dans la ville de

Djemila d'artistes arabes et ce, en coordination avec les pays
arabes dans le cadre des échanges culturels afin de préserver le
caractère arabe de cette manifestation.

L a nouvelle gare maritime de Béjaïa, en chantier depuis mai
2013, a été mise en service jeudi dernier coïncidant avec
l’accostage au port du premier car-ferry de la saison esti-

vale, "Le Méditerranéen" de la compagnie française "Corsica

linéa" transportant à son bord plus d’une centaine de passagers
et une soixantaine de véhicules. L’ouvrage, un équipement
d’escale complet, est conçu pour accueillir à pleine capacité un
million de voyageurs et 100.000 véhicules et entend offrir les
meilleurs standards mondiaux en termes de fiabilité et de qua-
lité de service autant pour les passagers que les personnels opé-
rant sur le site. Plusieurs destinations sont au menu, notam-
ment vers Tunis, Barcelone, Gene et Split et ce, outre l’effort
d’accroissement du cabotage national, notamment vers Alger et
Annaba. Installée à l’est de la ville, à hauteur de l’extrémité du
mole Abdelkader, elle en impose déjà par son gabarit et ses
lignes architecturales dont la combinaison en font une nou-
velle attraction urbaine. Répartie sur 2 sites, l’un à l’intérieur
du port et l’autre en zone extra-portuaire, elle présente une har-
monie unissant l’armature urbaine, le paysage marin et les
massifs du parc national de Gouraya.

Mise en service de la nouvelle gare maritime 
de Béjaïa

Les cafés d’Oran branchés sur
le Mondial russe Séparé de sa

compagne, il
obtient le droit
de visite pour
sa... chienne
Empêché de voir sa chienne
depuis sa séparation avec sa

compagne en 2011, un Brésilien
a obtenu d’une cour d’appel un

droit de... visite.
Le tribunal Supérieur de Justice
(STJ) a ainsi confirmé la déci-
sion d’un juge de Sao Paulo

l’autorisant à voir la petite york-
shire terrier les week-ends, les
jours fériés et pendant les fêtes

de fin d’année. 
La cour d’appel a déterminé

qu’il pourrait également prendre
part à des activités telles
qu’amener l’animal chez le

vétérinaire. Lors de l’audience,
le juge Luis Felipe Salomão a
affirmé que son intention n’était
pas d’humaniser l’animal ni
d’appliquer à ce cas les règles
du droit de visite parental.
Mais le magistrat a souligné

qu’il ne pouvait pas  fermer les
yeux sur les liens affectifs entre

le plaignant et sa chienne.

Un salarié 
sanctionné pour

des pauses 
déjeuner 

de... 3 minutes 
Une société publique de distri-
bution d’eau à Kobe (Japon) a
présenté des excuses publiques
après avoir sanctionné un de ses
employés pour avoir pris des
pauses déjeuner de trois

minutes.
Le fonctionnaire de 64 ans

s’était vu reprocher d’avoir très
brièvement quitté son poste en
milieu de journée à 26 reprises
entre septembre 2017 et mars
2018 pour aller s’acheter un

repas, rapporte mercredi 20 juin
BFM Business. L’homme avait
été puni d’une retenue sur son
salaire correspondant à une
demi-journée de travail. 

Le sexagénaire japonais ne
s’était pourtant accordé un
break de quelques minutes
qu’une fois par semaine en
moyenne. Mais ce comporte-
ment avait malgré tout été assi-
milé à une perte de temps par

son employeur.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Sur un coup de tête, Victor Valance, père de
famille, a tout quitté pour s'installer aux
Bahamas pour gérer un important casino.
Quelques années plus tard, compromis dans des
combines, l'aventurier décide de retourner à
Paris. Usant de son charme habituel, Victor per-
suade sa mère de lui donner procuration pour
vendre l'immeuble familial car il veut restaurer
un vieux casino au bord du lac Léman. Mais sa
fille aînée Pauline, une brillante polytechni-
cienne qui a dû s'occuper de ses deux sœurs et de
sa grand-mère, en son absence, s'y oppose vigou-
reusement.

21h00

MMAARRIIUUSS

A Marseille, Marius travaille sans passion
dans le bar de la Marine, qui appartient à son
père, César. Fanny, qui vend des coquillages,
est amoureuse depuis toujours de Marius.
Seulement, le jeune homme ne rêve que
d'une chose, partir en mer. Pour le rendre
jaloux, Fanny lui affirme qu'elle va prochai-
nement épouser Panisse, un ami de César.
Mais Marius est sur le point d'accepter l'offre
d'un marin qui lui propose d'embarquer en
mer.

21h00

CCAAPPIITTAALL

Europa Park : dans les coulisses du rival de
Disneyland. Derrière le succès de ce site en
Allemagne, avec ses 70 magasins, 60 restaurants
et ses 5 hôtels, se cache la famille Mack. Fin
mai, un incendie a ravagé le quartier scandinave •
Zoos : la grande course aux attractions. Le parc
animalier de Thoiry, dans les Yvelines, propose de
survoler en tyrolienne un troupeau de lions. Au
zoo d'Amnéville, dans la Moselle, le spectacle «
TigerWorld » met en scène des fauves au milieu
de décors grandioses et d'effets spéciaux.  

21h00

PPOOLLOOGGNNEE  //  CCOOLLOOMMBBIIEE

Quart de finaliste il y a quatre ans, lors du Mondial
organisé au Brésil, la Colombie tentera de faire
aussi bien en Russie. Los Cafétéros emmenés par
Radamel Falcao et James Rodriguez disputent ce
soir un match qui s’annonce déjà décisif dans la
lutte pour la première place de la poule. Les Sud-
Américains devront se montrer solide défensive-
ment face aux Polonais et leur prolifique attaquant
Robert Lewandowski, auteur de 51 buts en 92
sélections. Dans cette poule où se trouvent égale-
ment le Japon et le Sénégal, chaque point glané
aura son importance au moment du décompte final.

21h00

CCOOMMMMIISSSSAAIIRREE  DDUUPPIINN

La journaliste Lilou Breval, qui enquête sur un
potentiel scandale sanitaire à Guérande, demande
à son ami, le commissaire Dupin, de la rejoindre
en pleine nuit dans les salines des frères Daeron.
Sur place, il n'y a aucune trace de Lilou et le
policier se fait tirer dessus ! Blessé au bras, il
poursuit quand même ses investigations, bien
décidé à retrouver son amie et tente d’en savoir
davantage sur cette affaire. Rose, chef de la police
locale, va devoir composer avec lui bien qu’elle
n’apprécie pas qu’il vienne mettre son grain de
sel sur son territoire...

21h00

HHOORRSS  DDEE  PPRRIIXX

Sous les moulures d'un palace du sud de
la France, un soir de solitude, Irène,
aventurière vivant aux crochets de vieux
et riches messieurs, confond Jean, un
timide serveur en smoking, avec un
client de l'hôtel. Ils boivent un verre,
puis couchent ensemble. Le lendemain,
la jeune femme disparaît. Un an plus
tard, Irène descend dans le même hôtel, le
démasque et le quitte furieuse. Mais,
Jean, très épris, entend la reconquérir.

21h00

LLEE  RREETTOOUURR  DDUU  GGRRAANNDD
BBLLOONNDD

Le capitaine Cambrai, des services de renseigne-
ments, reste persuadé que le colonel Toulouse s'est
servi d'un innocent violoniste, François Perrin,
alias le «Grand Blond», pour supprimer sans autre
forme de procès son adjoint, Milan. Afin d'étayer
son dossier d'accusation, Cambrai entreprend de
prouver que ce brave citoyen, délicieusement dis-
trait, ne fait pas et n'a jamais fait partie des ser-
vices secrets. Averti, Toulouse n'a plus qu'une seule
ressource : liquider le Grand Blond après l'avoir
fait passer pour un James Bond «made in France».  

21h00

MMAARRIIAAGGEESS  !!

Un été, dans une splendide demeure de la Drôme,
Gabrielle prépare les noces de sa fille Johanna.
Pour l'aider, elle peut compter sur le soutien de sa
soeur Micky et de sa bru Valentine, mariées res-
pectivement à Hugo et Alex. Mais Benjamin, le
futur époux, semble ne plus être convaincu du
bien-fondé de sa décision. Arrive Pierre, l'ex-mari
de Gabrielle, avec sa nouvelle conquête, Ingrid,
une cantatrice polonaise.

21h00
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PAR LAKHDARI BRAHIM

O uyahia est revenu sur plusieurs ques-
tions d’actualité, en accordant un
intérêt particulier à la décision du

parti d’appeler Bouteflika à briguer un
5eme mandat en 2019. 
Si Ahmed Ouyahia défend le 5e mandat, il
reconnait néanmoins "qu’il n’a pas eu à le
(Bouteflika) consulter",  sur cette question.
Le chef du RND ignore donc la position du
président mais reste convaincu que
"l’Algérie profonde est pour la candidature
du chef de l’État,  ainsi que les milliers de
familles qui ont bénéficié de logements. Si
vous allez dans l’Algérie profonde vous
trouverez des gens heureux  qui souhaitent
que le président fasse un autre mandat",
avance Ouyahia, en ajoutant que dans le
cas où le président réponde à cette appel,
"l’Algérie ne perdra rien en optant pour la
continuité".
Le président est-il en mesure de poursuivre
sa mission, vu son état de santé? Ouyahia
qui affirme que des rencontres ont eu lieu
entre lui et le président, "assure que le gou-
v ernement travaille sur instruction de
Abdelaziz Bouteflika qui a préservé,  pour-
suit-il,  ses capacités d’analyse et de ges-
tion".
Défendre un cinquième mandat ne va pas
contre le principe de l’alternance au pou-
voir défendu par la Constitution algé-
rienne ? S’adressant à l’opposition, le
chef du RND lance : "l’alternance ne s’of-
fre pas sur un plateau".

Saisie de cocaïne : 
Les points "positifs" 

À chaque chose malheur est bon : un pro-
verbe qui s’applique,  selon Ahmed

Ouyahia, à l’affaire des 701 kg de cocaïne
saisie au port d’Oran. Devant l’insistance
de la presse, Ouyahia a fini par lâcher la
position de son parti concernant ce scan-
dale. Et au RND on ne voit pas que les
aspects négatifs.  Son patron pense que
cette affaire doit être considérée comme
"un sujet de satisfaction".
L’implication présumée des magistrats et
d’autres personnalités influentes prouve,
selon lui,  que "personne n’est au-dessus de
la loi", selon la lecture faite par le confé-
rencier. Il rappelle qu’il avait personnelle-
ment alerté en 2012 "sur l’intrusion de
l’argent sale dans la politique".

L’appel lancé aux piedx noirs : 
les "regrets" d’Ouyahia 

"Je sais ce que pèsent nos compatriotes
comme capacités d’ouverture de portes en
Afrique et ce que pèsent aussi d’anciens
d’Algérie, la communauté des pieds noirs,
pour approcher des marchés",  avait déclaré
Ahmed Ouyahia, début fin mai à l’ouver-
ture de la cérémonie de remise du trophée
Export pour l’année 2017, organisée par
le World Trade Center Algérie.
Ce samedi, Ouyahia a exprimé ses regrets.
"Si c’était à refaire je ne referai pas une
telle déclaration tant que la société n’est
pas prête à comprendre ces propos", a
avoué Ouyahia, en soulignant que ses pro-
pos "ont été mal compris".

"Je suis un enfant du peuple"
Ouyahia est revenu sur l’accueil peu cha-
leureux qui lui a réservé des supporteurs de
la JSK lors de la Coupe d’Algérie au stade
du 5-Juillet.  "Les insultes ont été proférées
par un minorité, entre 2.000 à 3.000 sup-
porters",  a-t-il minimisé,  en affirmant

«connaïtre ceux  qui ont payé et incité les
supporteurs  à proférer les insultes dont il
a fait l’objet.   Je suis un enfant du peuple,
je connais les stades et je peux  confirmer
que ce n’est pas tous les supporters de la
JSK qui ont agi ainsi", a-t-il relativisé.

Mesures économiques : "Le dernier
mot revient au Président"

Appelé à commenter la décision du
Président d’annuler certaines mesures
prise par son gouvernement, Ouyahia a
expliqué qu’il "était normal que des déci-
sions soient prises en conseil des minis-
tres".  Il a rappelé d’ailleurs que ce n’est pas
la première fois que des décisions soient
remises en cause. La question a pris ces
jours ci de l’ampleur puisque "il s’agit de
taxes",   mais aussi parce que "c’est
Ouyahia qui est à la tête du gouvernement".
Sur la proposition du gouvernement d’ins-
taurer la TVA sur les voitures assemblées
en Algérie dans le cadre du projet de loi de
finances complémentaire pour 2018,
Ouyahia a indiqué les "assembleurs bénéfi-
cient d’un régime des plus attractifs",  énu-
mérant les avantages qui sont accordés par
l’État aux constructeurs automobiles.
Avant d’ajouter : "Tant mieux  pour les
assembleurs si le Parlement a voté contre
cette taxe". Ouyahia a souligné le "souci
du gouvernement d’assurer la stabilité de la
législation économique".
Concernant les terres agricoles, le Premier
ministre a annoncé que le gouvernement a
décidé de durcir la législation en vigueur,
notamment celle qui concerne la déclassi-
fication des terrains agricoles pour éviter
des abus.
Cette restriction peut par contre selon lui,
provoquer un problème de disponibilité de

terrain pour les projets de l’habitat notam-
ment.

Où va l’argent du financement 
non conventionnel ? 

Ahmed Ouyahia a défendu le recours au
financement non conventionnel et a
donné des chiffres sur la destination de cet
argent. En 2017, le gouvernement a tiré,
selon lui,  "570 milliards de DA pour le
budget". "Nous avons tiré encore plus d’ar-
gent pour régler d’autres problèmes" a-t-il
ajouté. Par ailleurs, le Trésor public "a
sauvé la BNA en rachetant en cash 545
milliards de dinars",  et il a mis aussi 154
milliards DA pour le financement de
l’AADL. Pour 2018, le gouvernement a
pris 900 milliards DA pour le financement
du déficit budgétaire et 500 milliards DA
pour financer la Caisse nationale d’assu-
rance sociale (Cnas) qui elle finance la
Caisse nationale des retraités. "Sinon les
retraité n’auraient peut être pas touché leur
pension",  a remarqué Ouyahia.

L.  B.  

PAR INES AMROUDE

Amar Ghoul, président de Tajamou’e Amel
El Jazair (Taj),  a appelé, hier, le président
Abdelaziz Bouteflika à se présenter pour
un cinquième mandat en 2019.
"Ces derniers jours la presse m’a cassé la
tête en m’interrogeant sur la présiden-
tielle. Il est étrange qu’on nous interroge
sur notre position. Nous avons dépassé
cette phase.  Nous confirmons
aujourd’hui, ce que nous avons toujours
dit depuis la création du parti,  notre fidé-
lité et notre soutien au président
Bouteflika. Ce soutien et cette fidélité
sont constants et permanents loin de
toute surenchère, troc, doute ou hésita-
tion. Nous appelons le président de la
République à poursuiv re son parcours

dans la direction du pays en s’engageant
dans un nouveau mandat. Il doit continuer
les réformes, renforcer les acquis,  répon-
dre aux  demandes légitimes exprimées sur
la scène (publique), s’adapter aux  aspira-
tions nouvelles de nos jeunes et de notre
peuple, consolider la stabilité et la sécu-
rité du pays et affronter les dangers", a
déclaré Amar Ghoul, lors de la réunion des
cadres du parti,  au siège de TAJ, à Alger,
pour préparer le premier congrès, prévu
durant la deuxième moitié de l’année
2018.

Contrat moral avec Bouteflika 
"En réalité, TAJ a toujours dit ce qu’il
pense. Et ceux  qui veulent nous rejoindre
qu’ils le fassent.  Notre position est
claire,  franche,  sincère et constante.

Lorsque le président était au Val-de-Grâce
(hôpital parisien, en 2013), nous étions
le seul parti à organiser un rassemblement
à Batna pour exprimer notre fidélité (au
président).  Notre position était claire
aussi lors de la présidentielle de 2014.
Nous étions, nous sommes et nous reste-
rons fidèles au président Abdelaziz
Bouteflika. Il ex iste entre TAJ et le prési-
dent Bouteflika un contrat moral",  a-t-il
complété. Amar Ghoul a exhorté les par-
tis de "la majorité présidentielle", comme
le FLN, le RND et le MPA, à reprendre les
réunions de coordination pour "garantir
le succès de la présidentielle" de 2019.
Il a également appelé la société civile, le
mouvement associatif et les ex-
Organisations de masse (UGTA, UNPA,
UNFA, etc) à se rassembler autour du

choix du 5e mandat pour Bouteflika.
"Nous appelons également le peuple
algérien à se mobiliser pour concrétiser
ce choix  sûr et sincère.  Choix  qui
conserve la stabilité et la sécurité du
pays. Au TAJ, nous allons jouer les pre-
miers rôles durant la prochaine présiden-
tielle parce que nous savons bien que
l’Algérie est ciblée et menacée de l’ex té-
rieur et qu’il ex iste beaucoup de défis dif-
ficiles à relever. L’issue est de rassembler
les forces de tous les enfants de la patrie
loin de toute exclusion ou de marginalisa-
tion. La réussite de la prochaine présiden-
tielle est la mission et le devoir de tous.
Cette élection doit se dérouler dans un cli-
mat apaisé et dans des conditions de sécu-
rité et de tranquillité", a-t-il souhaité.

I.  A.  

Le RND a dénoncé, par la voix de son
porte-parole, Seddik Chiheb, le comporte-
ment de Slimane Guendouzi, président de
l’APC de Ras El-Ma,  apparu dans des
vidéos, largement partagées sur Facebook
jeudi 21 juin, dans des positions plutôt
délicates avec des femmes dans son bureau.
"Nous condamnons et dénonçons tous ces
comportements immoraux . Nous serons
impitoyables avec ceux  qui se comportent
de la sorte. Nous ferons tout ce qui est pos-
sible pour que nos militants et nos élus

aient une conduite morale et profession-
nelle irréprochables", a déclaré à TSA,
Seddik Chiheb.
Le parti a,  selon lui,  engagé une procédure
de vérification pour s’assurer du mauvais
comportement ou non de son élu de Ras el-
Ma. "Vous savez, il peut y  avoir beaucoup
de choses sur Facebook , comme le mon-
tage v idéo.  Mais si nous arriv ons à
authentifier les v idéos et les faits,  cet élu
sera radié des rangs du parti qui est la plus
sévère sanction. Nous attendons le rapport

de nos structures dirigeantes locales avant
de nous prononcer. Pour le reste, la justice
suivra son cours dans cette affaire", a-t-il
poursuivi.
Le RND ne craint-il pas l’exploitation
politique de l’affaire ? "Cela n’engage en
rien le parti.  C’est un comportement indi-
v iduel. Nous veillons à ce que nos élus et
nos cadres aient une moralité et une pro-
bité indiscutables. Pour l’instant, c’est le
premier cas qui a été signalé mais nous res-
tons prudents car nous ne pouvons pas

nous prononcer sur une v idéo",  a-t-il dit.
Jeudi,  des habitants de Ras el-Ma ont
manifesté devant le siège de l’APC pour
réclamer l’ouverture d’une enquête judi-
ciaire sur cette affaire qualifiée de "crime
moral".  Le wali de Sidi Bel-Abbès a gelé
les fonctions du président de l’APC en
attendant la conclusion d’une enquête
ouverte par les services de sécurité.

R.  N 
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5E MANDAT, AFFAIRE DE COCAÏNE, PIEDS NOIRS... 

Ouyahia à cœur ouvert
Le secrétaire général du RND, Ahmed Ouyahia, a animé hier une conférence de presse au

lendemain de la réunion du Conseil national de son parti.

5E MANDAT

Amar Ghoul appelle Bouteflika à se présenter   

LE P/APC DE RAS EL-MA IMPLIQUÉ DANS UN SCANDALE SEXUEL 

Le RND réagit



Des prélèvements et mesures
géologiques récents en mer
du Nord montrent que
pendant les épisodes froids
du Quaternaire, les îles
Britanniques ont commencé à
être recouvertes par une
calotte glaciaire beaucoup
plus tôt que ce que l’on
pensait.

S i la Coupe du monde de football
avait eu lieu il y a 20.000 ans, il
aurait été bien difficile pour les pays

du nord de participer ! En effet à cette
époque, la Scandinavie, la mer Baltique et
les pays riverains – ainsi qu’une partie de
la Russie – étaient recouverts par une
vaste calotte de plusieurs kilomètres
d’épaisseur. La majorité des îles
Britanniques aussi était enterrée sous la
glace, mais d’une épaisseur moindre en
moyenne. Ces montagnes de glace se sont
formées au cours des âges glaciaires, et ont
disparu pendant les périodes interglaciaires
qui s’alternent à un rythme plus ou moins
régulier depuis environ 3 millions d’an-
nées. On pensait jusque très récemment
que lors des épisodes froids du Quaternaire,
l’Angleterre, l’Irlande et l’Écosse avaient

commencé à accueillir une calotte il y a
seulement 1,1 million d’années de ça. Or,
une étude publiée le 13 juin dernier dans la
revue Science Advances a montré que
c’était déjà le cas il y a 2,5 millions d’an-
nées, soit quasiment dès la mise en place
des cycles glaciaires-interglaciaires ! Avant
1,9 million d’années, les amas de glace
britannique et scandinave restaient toute-
fois individualisés. Après cette date, ils
ont régulièrement fusionné au niveau de la
mer du Nord qui, lors de ces périodes
froides, était beaucoup plus basse qu’ac-
tuellement et avait plus l’air d’un fjord que
d’une mer.

Des glaciations de grande
échelle 1,4 millions d’années

plus tôt
L’étude fait office de coup de tonnerre dans
la communauté des paléoclimatologues,
puisqu’elle indique que l’Europe de l’Ouest
a connu des glaciations de grande échelle
1,4 millions d’années plus tôt que ce qui
avait été estimé jusqu’à présent. Ces résul-
tats ont pu être obtenus grâce au prélève-
ment de carottes sédimentaires et aux
mesures sismiques dans les profondeurs de
la mer du Nord, lesquels ont été accomplis
par une équipe dirigée par des scientifiques
britanniques de l’université de Manchester
et de l’Université d’Aberdeen. "À partir de
ces résultats, nous avons découvert que si

vous deviez visiter la mer du Nord il y a
2,5 millions d’années de ça, la Grande-
Bretagne aurait été sous une calotte gla-
ciaire et vous auriez vu des icebergs mas-
sifs flotter autour de la mer du Nord et
jusqu’au sud des Pays-Bas", a déclaré le

professeur Andrew Newton, co-directeur du
projet. Ces travaux marquent une percée
importante dans notre compréhension rela-
tive à l’étendue des glaces en Europe de
l’ouest au cours des épisodes froids du
passé.
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Les îles Britanniques étaient recouvertes d’une
calotte glaciaire il y a 2,5 millions d’années

L’ADN d’un crâne de panda fos-
silisé vieux de 22 000 ans sug-
gère qu’une lignée entièrement
distincte de pandas géants par-
courait le sud de la Chine à cette
époque.
Le crâne de l’animal, vieux d’en-
viron 22 000 ans, a été retrouvé
dans le Guangxi, une province
chinoise qui borde le Vietnam.
Aucun panda géant n’y vit
aujourd’hui : la population

totale de ces spécimens, qui
compte moins de 2 500 indivi-
dus, est confinée dans trois pro-
vinces du centre de la Chine. Les
chercheurs soupçonnaient en
revanche que les pandas occu-
paient de grandes parties de la
Chine dans le passé, mais sans
prélèvements ADN, impossible
de cartographier l’arbre généalo-
gique de ces animaux. On y voit
aujourd’hui un peu plus clair,

puisque ce nouveau travail sug-
gère une branche jusqu’alors
inconnue.
Après avoir séquencé l’ADN
logé dans le crâne et l’avoir com-
paré aux génomes de pandas
géants modernes et de 32 autres
ours anciens, les chercheurs ont
en effet découvert que cet ours du
Guangxi partageait un ancêtre
commun avec les pandas géants
il y a 183 000 ans, avant de sui-

vre sa propre voie évolutive. Il
appartenait donc à un groupe dis-
tinct désormais éteint, et ne
serait donc pas l’ancêtre direct
des pandas géants actuellement
retrouvés en Chine. Les cher-
cheurs soulignent par ailleurs
qu’ils ne disposent pas assez
d’informations pour pouvoir
visualiser cet l’animal.
L’analyse des isotopes de car-
bone et d’azote présents dans le
fossile a néanmoins révélé qu’il
mangeait des plantes.

L’ADN mitochondrial
exploitée

Dans leur analyse, les chercheurs
ont pu extraire l’information
génétique du fossile en ciblant
l’ADN mitochondrial (ADNmt)
au lieu de l’ADN nucléaire.
L’ADN mitochondrial est plus
facile à analyser parce qu’il y en
a habituellement environ 1 000
exemplaires dans une cellule

donnée, contre une paire seule-
ment pour l’ADN nucléaire.
Cependant, l’ADN mitochon-
drial (de la mère) ne raconte que
la moitié de l’histoire génétique
alors que l’ADN nucléaire, lui,
est beaucoup plus instructif. Il
contient des informations sur les
deux parents, mais se dégrade
beaucoup plus facilement, sur-
tout dans des environnements
chauds et humides comme celui-
ci.
Obtenir le génome nucléaire des
pandas géants du sud sera néan-
moins le prochain objectif des
chercheurs, que ce soit dans ce
fossile ou dans un autre retrouvé
dans la région et datant de la
même période. Ces données per-
mettraient de dresser un tableau
beaucoup plus complet de ces
différentes lignées. Par ailleurs,
extraire l’ADN mitochondrial
puis nucléaire est un exploit qui
a déjà été accompli avec l’ADN
néandertalien.

Les restes d’un ancien panda géant vieux de 22.000 ans
découverts dans une grotte

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Bigophone (instrument de musique)
Inventeur : Romain Bigot Date : 1881 Lieu : France
Le bigophone ou bigotphone est un instrument de musique d'aspect
décoratif, très bruyant, populaire, bon marché et facile à fabriquer. Ce
n'est que par extension qu'il désigne le téléphone (bigo).
Le bigophone est appelé ainsi du nom de son inventeur en 1881, le
Français et Parisien Romain François Bigot.
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Dans un mea culpa se voulant
une amorce à une nouvelle
façon de faire, la Banque
d’Algérie (BA) pointe du doigt
l’archaïsme dans lequel fait
sombrer les établissements
bancaires du pays, un mode
de gestion obsolète.

PAR RIAD EL HADI

B ien que l’Algérie soit dotée d’un
arsenal de textes et d’un dispositif
législatif et réglementaire qui

consacrent "le droit d’avoir un compte
bancaire en devises", force est de constater,
que pour de nombreux Algériens, le che-
min pour en disposer, est truffé d’em-
bûches. Une situation générée par un
mode de gestion révolue. Mais qui semble
avoir la peau dure et bien ancrée dans les
us des banques publiques algériennes.
Dans un mea culpa se voulant une amorce
à une nouvelle façon de faire, la Banque
d’Algérie (BA) pointe du doigt l’archaïsme
dans lequel fait sombrer les établissements
bancaires du pays, ce mode de gestion
obsolète. Mot d’ordre des banques : des
obstacles en veux-tu en voilà ! Ainsi, les
responsables de la BA, confient à l’APS
que cette liberté d’ouvrir un compte confé-
rée par la loi s’est trouvée "contrariée par
un certain nombre d’obstacles. Ces der-
niers sont rencontrés par les détenteurs de
comptes auprès de certains établissements
bancaires". Ils relèvent ainsi, que l’ouver-
ture des comptes devise au profit des per-
sonnes physiques "n’est pas systéma-
tique". Parmi ces obstacles, ces responsa-

bles citent les cas de certaines banques qui
refusent d’ouvrir des comptes devises au
profit de nouveaux clients. Ou encore exi-
gent l’ouverture d’un compte dinars en
parallèle de celui en devises. Des conver-
sions en dinars sans en aviser les clients !
Dans de nombreux cas, il est arrivé où des
banques suspendent le virement. Ou,
encore, convertissent automatiquement les
sommes reçues en dinars. Plus encore,
détaillent-ils, certaines banques exigent de
leur clientèle de remplir un formulaire
nominatif mentionnant les numéros de
chaque billet de banque à verser au
moment du versement de billets en
devises, Ils citent aussi les cas de banques
qui exigent des justificatifs ou des autori-
sation de la BA. Et ce, avant le transfert de
devises à l’étranger. Une procédure lourde
qui concerne le paiement de certains frais.
Tels que les soins ou la scolarité à l’étran-
ger, ou toutes autres dépenses. Les épar-

gnants en devises rencontrent également le
problème d’absence de disponibilité de
fonds. Souvent constatée lors des
demandes de retrait de devises, notamment
pour le dollar américain. Mais aussi la
non disponibilité des petites coupures de
billets de banque de moins de cinquante
(50) euros. Conséquences : 5 milliards de
dollars sous le nez des banques ! En consé-
quence, ces différentes contraintes n’ont
pas permis le développement de l’inclu-
sion financière à travers la collecte de cette
épargne devises. Qui constitue, disent-ils,
"un apport certain de par le nombre de
comptes actifs (4,7 millions de comptes).
Mais aussi de par le montant de l’épargne
constituée (près de 5 milliards de dollars)
et de par le potentiel qu’elle pourrait rece-
ler."

R. E.

L’Opep a décidé à l’unanimité d’augmen-
ter sa production de pétrole d’environ un
million de barils par jour, a annoncé le
ministre saoudien de l’Energie hier à
l’issue de la réunion semestrielle de
l’Organisation, malgré les réticences ira-
niennes.
"Nous nous sommes accordés autour du
chiffre d’un million de barils que nous
avions proposé", a affirmé le ministre
Khaled al-Faleh.
"Je pense que cela va contribuer de façon

significative à répondre à la demande
supplémentaire que nous prévoyons au
second semestre", a-t-il ajouté.
L’Arabie saoudite, soutenue par la
Russie et les Etats-Unis plaidait pour
une telle augmentation dans un contexte
de hausse des prix et de tensions poten-
tielles sur le marché pétrolier.
Ryad et Moscou voulaient pour cela
amender l’accord de limitation de la pro-
duction qui lie l’Opep à d’autres produc-
teurs et a contribué à la hausse des cours

depuis fin 2016.
Mais l’Iran, dont les capacités de produc-
tion et d’exportation sont limitées en
raison notamment des sanctions améri-
caines, s’opposait jusqu’à vendredi
matin à l’objectif d’un million de barils
par jour, ne souhaitant pas subir de
pertes de revenus et de parts de marché
face notamment à son rival régional
saoudien.

R. N.

La 5e session du dialogue bilatéral algéro-
américain sur les questions de sécurité se
tiendra à Alger le 28 juin 2018, annonce,
hier, un communiqué du ministère des
Affaires étrangères (MAE).
La même source indique que le chef de la
diplomatie, Abdelkader Messahel, et le
secrétaire d’État Adjoint US, John
Sullivan procèderont à l’ouverture offi-
cielle des travaux de cette session qui por-
teront sur "un échange de vues et d’analyse
sur la situation politique et sécuritaire au

Maghreb et au Sahel ainsi que sur la coo-
pération en matière de lutte contre le terro-
risme, y compris les menaces que font
peser l’extrémisme violent, le retour des
combattants terroristes étrangers et le
crime organisé transnational", est-il pré-
cisé.
Egalement, la question de la migration
illégale et des dangers qu’elle véhicule
occupera une place de choix dans les dis-
cussions entre les deux hommes et l’objet
d’un examen approfondi, souligne le com-

muniqué du MAE.
Enfin, les travaux seront précédés d’un
entretien entre Messahel et Sullivan au
cours duquel "ils passeront en revue l’état
de la coopération bilatérale et les questions
politiques régionales et internationales
d’intérêt commun. Il est à rappeler que les
deux pays entretiennent ce dialogue depuis
de nombreuses années", a ajouté le com-
muniqué

R. N.

COMPTES DEVISES

Quand la BA étale l’archaïsme
des banques algériennes !

"D’ENVIRON UN MILLION DE BARILS PAR JOUR"

L’Opep “unanime” pour une augmentation

ALGÉRIE-USA

5e session du dialogue bilatéral
sur la sécurité à Alger

CONFÉRENCE MONDIALE
SUR LE GAZ
Guitouni

prochainement
à Washington

La prochaine édition de la
Conférence mondiale sur le
gaz (WGC 2018) se tiendra du
25 au 29 juin en cours à
Washington, à laquelle prendra
part le ministre de l’Énergie,
Mustapha Guitouni, a indiqué
hier un communiqué du minis-
tère de l'Energie.
Cette conférence, l’une des
plus importantes réunions
mondiales de l'industrie du
gaz, "réunit des dirigeants
influents, des décideurs, des
acheteurs, des vendeurs et des
experts", note le communiqué.
Conduite depuis 1931 par
l'Union internationale du gaz
(IGU), cette manifestation
triennale vise à faire valoir
l’industrie du gaz naturel tout
en traitant des problématiques
opportunes sur les questions
stratégiques, commerciales et
techniques auxquelles est
confrontée toute la chaîne
gazière.

TAMANRASSET
Reddition

de 3 terroristes
De plus en plus de terroristes
rendent les armes et se rendent
aux autorités militaires un peu
partout en Algérie, mais sur-
tout dans les régions du Sud.
Trois terroristes se sont rendus
aux autorités militaires de la
wilaya de Tamanrasset,
indique dans un communiqué
le ministère de la Défense
nationale. Il s’agit de Ghedir-
Mohamed-Tarek, dit Abou Ali
qui a rallié les groupes terro-
ristes en 2014, de Messous
Miloud, dit Abou Saïd qui a
rallié les groupes terroristes en
2015 et de Gharbi Belkacem,
dit Abou Fatima Al-Zahraa,
qui a rallié les groupes terro-
ristes en 2015. Cette opération
a permis, selon le même com-
muniqué, de récupérer 3 pisto-
lets mitrailleurs de type
Kalachnikov et de 9 chargeurs
garnis. Le bilan des redditions
dans cette région est ainsi porté
à 11 terroristes et 11 armes à
feu récupérées durant ce mois
de juin. "Ces résultats réalisés
par les unités de l’Armée
nationale populaire au niveau
de la bande frontalière, déno-
tent de la ferme détermination
de nos forces armées à préser-
ver la sécurité de notre pays et
la protection de nos fron-
tières", estime le ministère de
la Défense nationale.

R. N.
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Le Rassemblement pour la
Culture et la Démocratie (RCD)
a dénoncé hier les appels
lancés par les partis de la
majorité à un cinquième
mandat du président
Bouteflika.

PAR CHAHINE ASTOUATI

L es "suppliques clownesques et ridi-
cules adressées par les caudataires du
régime à un chef de l’État grabataire

pour qu’il viole encore une fois la consti-
tution en se présentant à un autre mandat
ont fini d’humilier la Nation entière aux
yeux de l’opinion internationale", a
affirmé le RCD dans un communiqué.
Jeudi, le secrétaire général du RND,
Ahmed Ouyahia, a appelé Abdelaziz
Bouteflika à se présenter pour un cin-
quième mandat lors des élections présiden-
tielles de 2019, emboitant le pas au FLN
quelques mois plus tôt.
"Le RCD appelle tous les patriotes à res-
ter en alerte pour contrer un affront de trop
pour le pays" affirme le parti.
"La vie institutionnelle est suspendue aux

apparitions de plus en plus rares du chef de
l’État qui a réduit son autorité - aux rap-
pels à l’ordre - d’un Premier ministre qui
ne semble avoir aucun pouvoir sur l’admi-
nistration, tous départements confondus" a
par ailleurs critiqué le RCD, affirmant que
"les péripéties de l’expurgation de la loi de
finances complémentaire de l’essentiel des
dispositions laissent l’opinion pantoise".
"À cette atonie sur le plan interne, le pays
n’a plus de voix au plan diplomatique", a
en outre critiqué le RCD. "Quand ils ne

traquent pas les Marocains, qui le leurs
rendent d’ailleurs bien, nos dirigeants
chauffent les bancs des instances régio-
nales et internationales alors que le monde
et notre région d’influence subissent des
bouleversements qui risquent de redessiner
les rapports de forces et la mainmise sur
les richesses pour une longue période",
affirme le RCD.

C. A.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le Camra a entériné les décisions de la
majorité des assemblées générales tenues
dans toutes les wilayas à la fin de la
semaine dernière.
Les médecins résidents ont décidé de geler
leur grève à partir d’aujurd’hui. A cette
date, ils reprendront le travail de façon
ordinaire selon le communiqué sanction-
nant la réunion du bureau national du col-
lectif autonome des médecins résidents
algériens (Camra), publié tard dans la soi-
rée du 22 juin.
Le Camra a entériné donc les décisions de
la la majorité des assemblées générales
tenues dans toutes les wilayas en fin de la
semaine dernière.
On avait alors souligné que seuls les rési-
dents des wilayas de Constantine et de
Tizi-Ouzou étaient opposés au gel de la

grève. La majorité a, donc, opté pour la
reprise en prenant à témoin l’opinion
publique.
Le Camra explique notamment sa déci-
sion par sa volonté de faire sortir cette
grève de sept mois de l’impasse. La
reprise du travail des résidents permettrait,
selon le communiqué du Camra, une
reprise du dialogue et des négociations
avec le ministère de la santé et celui de
l’Enseignement supérieur pour faire
aboutir leur plate-forme de revendica-
tions.
"Conscients de notre responsabilité à
nous montrer proactifs dans le règlement
satisfaisant de cette situation qui voit
l’avenir de milliers de résidents engagés et
afin de permettre le rétablissement du dia-
logue avec nos deux ministères de tutelle,
après concertation et vote majoritaire,
nous venons une fois de plus témoigner

de notre bonne foi en appelant l’ensemble
des médecins résidents au gel de la grève
à partir du dimanche 24 juin", lit-on dans
le communiqué du Camra.
Affirmant ne pas renoncer à leurs revendi-
cations, les médecins résidents estiment
avoir réussi à attirer l’attention sur la
situation critique du secteur de la santé en
Algérie. Aussi, ils appellent à une mobi-
lisation contre toute mesure punitive à
l’encontre des médecins grévistes. Ils rap-
pellent dans ce sillage que de nombreux
résidents avaient été exclus par les chefs
des entreprises hospitalières où ils exer-
çaient alors que d’autres ont fait face aux
menaces et intimidations.
Les résidents se disent également attentifs
au sort des résidents de 1re année et veil-
lent à ce que les "demistes" solidaires de
la grève ne soient pas pénalisés.

R. R.

La DGSN met en garde contre les fausses
informations susceptibles d'inquiéter l'opi-
nion publique.
La Direction générale de la Sûreté natio-
nale (DGSN) a indiqué, avant hier dans un
communiqué concernant les informations
relayées au sujet de l’implication présu-
mée de l’un de ses chauffeurs dans l’affaire
des 701 kg de cocaïne, que le suspect est
un chauffeur "des services du parc automo-
bile de la Direction et non pas le chauffeur
personnel du Directeur général de la Sûreté
nationale".
Dans son communiqué la Direction de

l’Administration générale de la DGSN
estime que les informations relayées sont
"une pure affabulation et une information
mensongère que nous démentons formelle-
ment". La DGSN ajoute que "ces rumeurs
sont l’œuvre d’individus qui ont des objec-
tifs précis pour semer la zizanie au lieu de
laisser la justice faire son travail confor-
mément à la loi". Dans ce sillage, la
DGSN assure que "l’acte du mis en cause
est un acte individuel et isolé qui n’engage
nullement son administration et la Sûreté
nationale".
Sans indiquer comment on pourrait diffé-

rencier les fausses informations des vraies,
la direction de l’Administration générale de
la DGSN appelle "les lecteurs de journaux
et les utilisateurs des réseaux sociaux à ne
pas relayer des informations mensongères
qui n’ont aucun fondement".
Dans une mise en garde claire aux médias,
la DGSN exhorte tout un chacun à "s’as-
surer, à travers des sources officielles, des
informations relayées afin d’éviter tout ce
qui pourrait susciter l’émoi de l’opinion
publique par des informations menson-
gères".

R. N.

LUTTE ANTITERRORISTE

Le cadavre d’un
djihadiste découvert

à Skikda
Le cadavre d’un terroriste, qui avait ral-
lié les groupes armés en 1994, a été
découvert hier , par un détachement de
l’ANP dans la localité de Koudiet Ras
R’deb dans la commune de Tamalous
dans la wilaya de Skikda, a indiqué le
ministère de la Défense nationale dans
un communiqué. "Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et lors d’une opéra-
tion de fouille et de recherche menée
dans la localité de Koudiet Ras-R’deb,
commune de Tamalous au sud-ouest de
Skikda, un détachement de l’Armée
nationale populaire a découvert, le 22
juin, le cadavre du terroriste - Bensghir
Abdennacer - alias - Abou Zakaria -,
qui avait rallié les groupes terroristes
en 1994, alors qu’un autre détachement
a découvert et détruit deux casemates
pour terroristes, et ce, lors d’une opéra-
tion de ratissage menée dans la zone de
Oued Djenan Sahel, commune de Ain
Zouit, wilaya de Skikda", précise le
ministère de la Défense nationale. À
Bordj-Badji-Mokhtar, un détachement
combiné de l’ANP a découvert "trois
pistolets mitrailleurs de type kalachni-
kov et six chargeurs de munitions gar-
nis à Bordj-Badji-Mokhtar".

SAISON ESTIVALE

DGSN et GN
reconduisent

le plan de sécurisation
Le plan Azur de la DGSN et celui de la
Gendarmerie nationale seront recon-
duits cette année avec la même straté-
gie, celle de sécuriser les routes et
autoroutes mais aussi tous les espaces
publics fréquentés par les estivants.
Ainsi 80 plages autorisées à la bai-
gnade sur les 14 wilayas côtières ver-
ront la présence des éléments de sécu-
rité, y compris dans les parkings.

TRICHE AU BAC

4 tentatives éventées
à Ghardaïa

Quatre tentatives de triche au bac ont
été déjouées à Ghardaïa durant les deux
premiers jours des épreuves, selon
l’APS, citant, hier la direction de
l’Éducation de la wilaya (DEW).
Précisant que ces ont été enregistrés
dans la commune d’El-Atteuf, dans un
centre d’examen pour candidats scolari-
sés et trois autres dans un centre pour
candidats libres, la DEW a expliqué que
les candidats ont tenté de tricher en uti-
lisant des smartphones, interdits dans
les salles d’examens et introduits illé-
galement en classe. Elle ajoute que "les
candidats ont enregistré les leçons de
chaque matière d’examen dans les
smartphones afin de copier à partir de
ces moyens technologiques de commu-
nication et répondre aux questions".
Elle a conclu, enfin, que pris en fla-
grant délit en plein examen, les mis en
cause, ont été disqualifiés, leurs porta-
bles confisqués et "feront l'objet de
mesures disciplinaires à caractère péda-
gogique", indique-ton.

R. N.
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CINQUIÈME MANDAT

Le RCD dénonce les appels
des partis de la majorité

MÉDECINS RÉSIDENTS

Le Camra gèle la grève

AFFAIRE DE LA COCAÏNE

le chauffeur arrêté n'est pas celui
du général El Hamel
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CuisineCuisine
Quiche aux
champignons

Ingrédients
1 pâte brisée
250 g de crème fraîche
3 œufs
2 c. à soupe de farine
150 g de fromage râpé
1 boîte de champignons
1 pincée de noix de muscade
Sel, poivre
Préparation
Emincer les champignons et les
faire revenir dans une poêle avec le
beurre.
Étaler la pâte à 3mm d’épaisseur,
couper des disques à l’aide d’un
emporte-pièce rond de 12cm de
diamètre.
Déposer ces disques de pâte sur des
petits moules à tarte beurrés, les
piquer légèrement, les faire cuire 10
mn à blanc. Battre en omelette les
oeufs, ajouter la crème fraîche et la
farine, la muscade, sel, poivre, bien
mélanger.
Mettre la préparation dans une
casserole et laisser cuire sur feu
doux jusqu'à ce qu'elle soit épaisse.
Répartir les champignons dans les
fonds de pâte, verser dessus la pré-
paration préparée, saupoudrer de
fromage râpé.
Faire cuire dans un four préalable-
ment chauffé à 200° pendant 20 à
30 minutes.
Confiture de citron

Ingrédients
500 g de citron
600 g de sucre
Préparation
Prélever le zeste du tiers des cit-
rons. Plonger ces zestes 2 minutes
dans de l'eau bouillante, puis les
rafraîchir à l'eau froide et les
couper en fins bâtonnets. Couper
en tranches épaisses deux tiers des
citrons, presser les autres pour
extraire le jus. Mettre dans une bas-
sine le jus et les tranches de citron,
porter à ébullition et laisser bouil-
lir 5 mn en remuant. Ajouter les
trois quarts de la julienne de zeste,
le sucre et 6 dl d'eau. Remuer et
laisser cuire 20 minutes à petit
feu. Ajouter le reste des zestes,
mélanger et laisser cuire encore 3
minutes à feu doux. Mettre la con-
fiture dans des pots stérilisés, fer-
mer de suite et les ranger à l'envers
jusqu'au lendemain.

Bien travailler
une pâte

On conseille souvent de fariner
la table et le rouleau mais
pensez aussi à en mettre un peu
sur vos mains si vous devez
travailler une pâte en petits
morceaux

Une pâte plus
maniable

Mettez-la au réfrigérateur pen-
dant 30 mn environ, ainsi l'eau
ajoutée à la farine a le temps de
bien pénétrer la pâte et sera
plus maniable.

Quand rajouter la
levure ?

Pour avoir un bon développe-
ment du produit, tamisez la
farine et la levure afin qu’il
puisse être régulier.

Déterminer
thermostat et
température

Parfois les
r e c e t t e s
n ' i ndi quen t
pas les deux
informations
: th et tem-
pérature du
four. Pour
retrouver l'un avec l'autre.
Multipliez le Th par 30 pour
avoir la température, et
inversement diviser par 30 pour
obtenir le Th. Exemple : Th6 :
6 x 30 = 180°C !

O. A. A.

Trucs et astucesTrucs et astuces

Son goût acide est trompeur, on
aurait tendance à le tenir à
distance du palais alors que c’est
une vrai source de bienfaits.

Un peu d’histoire
Originaire du Cachemire, les Arabes

introduisent le citron en Afrique et les
Croisés en Europe. Il fut acclimaté dans
tout le bassin méditerranéen notamment en
Espagne. Cependant, c’est au sein de la cul-
ture islamique que des recherches sérieuses
furent entreprises sur les propriétés du cit-
ron. Le dictionnaire des remèdes naturels, de
Ibn-al-Awan (agronome arabe du XIIe siècle)
recommandait un traitement à base de jus de
citron et d’huile d’olive ou d’amande contre
l’eczéma, le jus de citron pour nettoyer les
blessures et les coupures et l’application de
jus de citron pour soulager la douleur et la
brûlure provoquées par les piqûres d’in-
sectes.
D’autres propriétés
Riche en sels minéraux et en vitamine C,

faible en calories (35 calories par 100
grammes), le citron est non seulement
apprécié en cuisine, mais il possède aussi de
nombreuses propriétés.
Le citron renferme ainsi un bel éventail

de minéraux et d’oligo-éléments, indispens-

ables à l’organisme. Parmi eux, du potassi-
um, qui lui confère un effet légèrement
diurétique, du calcium pour l’ossature et du
fer pour la force et l’énergie.
Les petits plus du citron
En cuisine
Tranché, le citron peut être confit au sel

et ajouté comme condiment dans les plats de
viandes et de poissons mijotés (ragoûts,
tajines...). Entier et vidé de sa chair, il peut
être farci ou encore givré (rempli d'un sorbet
réalisé à partir de son jus et placé entier au
congélateur).
La ligne
Le jus de citron est reconnu pour ses pro-

priétés diététiques. C’est un puissant net-
toyeur qui régénère en même temps le sys-

tème digestif troublé souvent par une mau-
vaise alimentation. En effet, il dissout et
élimine les graisses.
Les mains
C’est le meilleur des remèdes naturels

pour les mains. Il les blanchit, les adoucit,
satine la peau. Ne jetez jamais les moitiés de
citron pressé : gardez-les précieusement pour
votre évier et utilisez-les pour frotter vos
mains. Vous verrez la différence.
La peau
Il possède une action adoucissante sur la

peau. Vous avez les coudes, les genoux ou
les talons rugueux ? Coupez un citron en
deux, frottez doucement le citron sur les par-
ties rugueuses pendant quelques minutes.

ALIMENTATION ET SANTÉ

VERTUS DU CITRONVERTUS DU CITRON

Lorsque l'on dresse la table, le décor
doit aussi mettre en valeur la nappe et les
serviettes qui la parent. Voici donc
quelques idées de pliage de serviettes pour
un effet assuré.
En éventail
Pliez la serviette dans sa longueur en

accordéon, avec un fer à repasser. Puis
repliez-la en deux, nouez avec un lien or,
ou disposez une branche de lierre (doré à la
peinture en bombe) près du lien, ouvrez
les extrémités en éventail. Repassez,
repliez-la en deux, nouez avec un lien or,
ou une branche de lierre (doré à la peinture
en bombe) près du lien, ouvrez les
extrémités en éventail.
En forme de feuille
Quelques jolies feuilles aux tons mor-

dorés, des châtaignes, des marrons,
pommes de pin, fleurs séchées. Prenez
une serviette pliée en quatre, disposez-la
devant vous une pointe en haut, de façon à
former un losange, nouez au 1/3 en partant

de la pointe du bas, avec un brin de raphia.
Disposez au milieu du noeud, une belle
feuille, une fleur séchée, une châtaigne, un
marron ou une pomme de pin (vous pou-
vez varier vos créations). Nouez avec le
reste de raphia, en faisant un joli noeud sur
le dessus.
En forme de chapeau
Pliez la serviette deux fois pour obtenir

un carré, repliez afin de former un triangle,
pliez les deux coins de la base du triangle,
vers l'arrière et roulez-les, l'un dans l'autre.
Abaissez le coin supérieur de la première
couche et placez la serviette sur l'assiette.
En forme de bouquet de fleurs
Commencez par plier la serviette en

deux, repliez en diagonal pour obtenir un
triangle, plissez, nouez près de la pliure
(base) avec un joli lien, puis écartez les
pointes de la serviette

DÉCOR DE TABLE
L’art du pliage de serviettes
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE TIZI OUZOU
ETABLISSEMENT PUBLIC HOSPITALIER DE TIGZIRT

AVIS DE RECRUTEMENT

LʼÉtablissement Public Hospitalier de Tigzirt lance lʼouverture du concours de recrutements dans les grades suivants :

Constitution de dossier :
Le dossier de candidature doit être adressé ou déposé à la Direction de lʼEtablissement public hospitalier TIGZIRT et doit
comporter les pièces suivantes :

1-Demande manuscrite de participation
2-Copie certifiée du diplôme auquel sera joint le relevé de note du cursus de formation
3-Une copie de la pièce dʼidentité
4-Une fiche de renseignement dûment remplie par le candidat
5-Les attestations de travail justifiant lʼexpérience professionnelle du candidat dans la spécialité
Celles-ci doivent être dûment visées par lʼorgane de sécurité sociale pour lʼexpérience acquise dans le secteur privé.
6-Une attestation justifiant la période du travail effectuée par le candidat dans le cadre du dispositif dʼinsertion professionnelle
ou sociale des jeunes diplômés et précisant lʼemploi occupé, le cas échéant
7-02 enveloppes timbrées et libellées

La date de clôture de la réception des dossiers est fixée à 15 jours à compter de la première date de la publication du présent
avis.

Observation: Tout dossier incomplet ou arrivé hors délais dʼinscription ne sera pas pris en considération .
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Grade Mode
de recrutement Conditions dʼaccès Spécialités

Nombre de
postes
ouverts

Médecin
généraliste
de santé
publique

Concours sur titre Doctorat en médecine ou un titre reconnu
équivalent

Médecin
généraliste
de santé
publique

04

Biologiste
1er degré
de santé
publique

Concours sur titre

Le concours est ouvert pour les candidats titu-
laires dʼun diplôme de master dans les spécia-
lités suivantes :
Microbiologie, parasitologie, physiologie ani-
mal génétique, biologie reproductive, cytolo-
gie, biologie cellulaire biochimie, biologie
moléculaire, neurologie, physiologie, patholo-
gie génébiologie, écologie et environnement,
contrôle de qualité et analyse, écologie ani-
male, sciences du végétal et biotechnologie,
géni pharmacologique et biochimique

Biologiste 1er

degré de
santé

publique
01

Biologiste
2ème degré

de santé
publique

Concours sur titre

Le concours est ouvert pour les candidats titu-
laires dʼun diplôme de master dans les spécia-
lités suivantes :
Microbiologie, parasitologie, physiologie ani-
mal génétique, biologie reproductive, cytolo-
gie, biologie cellulaire biochimie, biologie
moléculaire, neurologie, physiologie, patholo-
gie génébiologie, écologie et environnement,
contrôle de qualité et analyse, écologie ani-
male, sciences du végétal et biotechnologie,
géni pharmacologique et biochimique

Biologiste
2ème degré de

santé
publique

01

Technicien
supérieur en
informatique

Concours sur titre Titulaire dʼun diplôme de technicien supérieur
en informatique ou un titre reconnu équivalent

Technicien
supérieur en
informatique

01



Les travaux de réhabilitation
et de rénovation des grands
centres urbains et des
grandes agglomérations en
Algérie ont nécessité
montants financiers
conséquents à l'image des
travaux de transformation de
la ville d'Alger engagés depuis
quelques années.

O n y observe, notamment, la réfec-
tion de nombreux bâtiments et
immeubles de la capitale tous quar-

tiers confondus et la façade du port d'Alger
et les murs de clôture des voies ferro-
viaires.
Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme
et de la Ville, Abdelwahid Temmar, a
affirmé au siège de l’Assemblée populaire
nationale (APN) qu’une enveloppe finan-
cière de plus de 79 milliards de dinars avait
été affectée, durant la période allant de
2015 à 2018, dont 55 milliards enregistrés
entre fin 2017 et début 2018 pour parache-
ver les travaux de réhabilitation des
grandes agglomérations.
M. Temmar a ajouté que "le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, a
ordonné l’affectation d’une enveloppe
financière supplémentaire estimée à 33
milliards de dinars", précisant que cette
enveloppe s'inscrit dans le cadre du para-
chèvement des travaux de réhabilitation
des agglomérations parachevées ou en
cours de finalisation.
Dans ce contexte, il a été enregistré,
jusqu’à ce jour, plus de 189.000 loge-
ments finis et plus de 185.000 unités de
logements dont le taux de réalisation a
atteint 90%, et nécessitant une réhabilita-

tion, a rappelé le ministre.
En ce qui concerne les nouvelles villes,
M. Temmar a affirmé que depuis septem-
bre 2013, il a été mis en place un calen-
drier exact pour la réalisation de ces pro-
jets. D’autant plus que les nouvelles villes
connaissent des taux de réalisation "varia-
bles", à l’instar des nouvelles villes de
Sidi Abdellah et de Bouinane, et les deux
villes de Boughezoul (Hauts-Plateaux) et
d’El-Ménéa (Sud) qui a réalisé, selon lui,
un progrès significatif en termes de tra-
vaux de réhabilitation, indiquant que la
nouvelle ville de Hassi Messaoud relève
du ministère de l’Energie.
A cet égard, il a affirmé la présentation
d’un dossier au niveau d’un conseil inter-
ministériel pour examiner la situation des
nouvelles villes et leurs perspectives au
vu des besoins financiers, assurer la coor-
dination entre les différents secteurs et
trouver une formule de leur gestion.
Le ministre a fait état, en outre, de la créa-

tion de plusieurs pôles urbains, à l’instar
de Draâ Errich à Annaba, d’Ali-Mendjeli,
d’Aïn-Nahas à Constantine, et de
Misserghine à Oran, visant à trouver
l’équilibre du territoire et absorber les
besoins enregistrés au niveau de ces
régions.
Concernant les lotissements sociaux, le
ministre a fait état de la création de
285.000 lots de terrains au niveau de 10
wilayas du Sud et 19 wilayas des Hauts-
Plateaux conformément aux spécificités de
ces régions et au mode de vie de ces habi-
tants, ajoutant que "la réception des tra-
vaux d'aménagement des routes et des
réseaux d'assainissement et de l'eau pota-
ble au profit de près de 72.000 lotisse-
ments." "Dans ce cadre, une enveloppe
financière de plus de 17 milliards a été
enregistré durant la période allant de 2015
au 2018 pour la prise en charge des travaux
d'aménagement", a-t-il poursuivi.
En matière d'équipements publics, le

ministre a fait savoir que "durant la période
allant de 2014 à 2018, il a été enregistré
813 structures publiques dont 733 dans le
secteur de l'éducation (364 groupements
scolaires, 208 CEM et 89 lycée) outre 80
autres structures dans d'autres secteurs
(sièges administratifs, sûreté nationale,
Gendarmerie nationale, Protection civile,
mosquée et marché couverts). M. Temmar
a précisé "qu'en vue de livrer ce programme
dans les délais impartis parallèlement avec
les logements, le gouvernement a pris
plusieurs mesures dont l'affectation des
enveloppes financières pour rattraper le
retard accusé à travers la mobilisation de
116 milliards DA, dont 105 milliards DA
destinés aux structures scolaires".
Selon le ministre, la réception de 390
structures scolaires, dont 302 groupe-
ments scolaires est prévue durant la rentrée
scolaire 2018-2019.
En matière de moyens de réalisation, M.
Temmar a souligné que les différents pro-
grammes de logements ont constitué une
locomotive pour le développement écono-
mique qui a permis la création de plusieurs
unités de production, des bureaux d'études
et des entreprises de construction outre
leur contribution à l'absorption du chô-
mage et la réduction de la facture des
importations.
Parmi les plus importants indices écono-
miques, l'agrément de 2.990 ingénieurs
dans le domaine de la construction, 7.800
architectes, 8.215 promoteurs et 1.936
agents immobiliers outre la création de
23.000 entreprises de réalisation, dont
plus de 22.000 de la qualification 1 à 4 et
plus de 900 entreprises de la qualification
5 à 9.

R. E.

Des experts agricoles danois spécialisés
dans la production de la semence de la
pomme de terre ont visité le périmètre irri-
gué du plateau d’El-Asnam (est de Bouira)
où ils se sont intéressés à la qualité de la
production au niveau local et national,
assurant de leur volonté de “booster” la
coopération dans le domaine entre les deux
pays.
Au cours de cette visite, qui a connu la
présence de plusieurs agriculteurs de la
région d’El-Asnam notamment, les
experts danois se sont rendus dans plu-
sieurs champs de pomme de terre pour
expliquer aux agriculteurs locaux l’impor-

tance de choisir les variétés appropriées
aux conditions climatiques et à la nature de
la terre afin de développer davantage la pro-
duction locale et nationale.
A ce propos, l’expert danois, Finn
Myllerup, propriétaire de la société Myco
Seed, spécialisée dans la production de la
semence de pomme de terre, a relevé que
l’Algérie avait développé plusieurs varié-
tés de pomme de terre durant ces 15 der-
nières années. “L’Algérie a développé plu-
sieurs variétés de pomme de terre comme
la spunta, l’Argoss, El-Beida, la Timate
ainsi que Mondeo, et bien d’autres. C’est
très important, nous comptons toujours

booster la coopération entre nos deux
pays, l’Algérie et le Danemark, en matière
de production et d’exportation”, a-t-il dit.
“Le produit algérien est devenu très prisé
sur le marché européen, à l’image de la
variété Argos, très productive en Algérie et
qui peut donner jusqu’à 65 tonnes à l’hec-
tare”, a-t-il dit.
Au cours d’une conférence tenue au niveau
de l’établissement privé Aït Saïd d’El-
Asnam, l’expert danois a présenté un rap-
port détaillé des différentes variétés de
pomme de terre et les caractéristiques de
chacune.
En Algérie, la variété Argos “a un grand

pourcentage de réussite en matière de qua-
lité et de production, vu que le pays jouit
d’un climat très favorable pour ce genre de
produits”.
Pour sa part, Slimani Farouk, conseiller
technique à Mycon Seed, a appelé les dif-
férents opérateurs concernés, les exporta-
teurs, producteurs et les services phytosa-
nitaires, à s’adapter aux nouvelles lois
européennes en matière d’exportations de
produits agricoles.

R. E.
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RÉNOVATION ET EMBELLISEMENT DES VILLES

Plus de 79 milliards DA affectés
en 2015-2018

PRODUCTION DE LA SEMENSE DE POMME DE TERRE

Des experts danois en visite au périmètre irrigué de Bouira

Le ministre du Commerce, Saïd
Djellab, a présidé la deuxième réunion
du groupe de travail chargé d’œuvrer à
la réalisation du plan national pour le
développement durable des exportations
agricoles, a indiqué un communiqué du
ministère.
Cette réunion, tenue au niveau du siège
du ministère, était consacrée à l’étude
des propositions des différents secteurs,

organismes et associations, à savoir les
ministères en charge de l’Agriculture,
du Transport, de l’Industrie et des
Finances ainsi que la Douane algé-
rienne, la Banque d’Algérie, la
Chambre algérienne de Commerce et
d’Industrie (Caci), l’Agence nationale
de promotion du commerce extérieur
(Algex) et la Société algérienne des
foires et exportations (Safex) a précisé

la même source.
Ainsi, les représentants d’associations
activant dans le domaine de l’exporta-
tion, notamment l’Association natio-
nale des exportateurs algériens (Anexal)
et l’Association nationale Algérie
Conseil Export et des exportateurs
étaient présents à cette réunion. Les tra-
vaux de ce groupe de travail consiste à
concrétiser les instructions du président

de la République, Abdelaziz Bouteflika
aux participants aux Assises nationales
de l’Agriculture, tenues le 23 avril der-
nier à Alger, relatives à l’élaboration
d’un plan d’action national pour
accompagner les exportateurs dans les
filières agricoles et agroalimentaires, a
conclu le communiqué.

R. E.

PLAN DE DÉVELOPPEMENT DES EXPORTATIONS AGRICOLES

Professionnaliser le métier et investir le marché international
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L’avenir du sélectionneur
national Rabah Madjer à la
tête de la barre technique des
Verts sera fixée officiellement
aujourd’hui à l’occasion de la
réunion du Bureau fédéral de
la Faf, présidée par
Kheïredine Zetchi.

PAR MOURAD SALHI

L es membres du Bureau fédéral sont
attendus à prendre à l’unanimité la
décision de se séparer ou non de l’en-

traîneur Rabah Madjer. Jusque-là, tout
porte à croire que Madjer sera remercié par
l’instance fédérale pour insuffisance des
résultats. Cet entraîneur ne fait pas l’una-
nimité chez les Algériens. Le président de
la Fédération, Kheïredine Zetchi, avait
déjà indiqué que c’est le Bureau fédéral qui
décidera de l’avenir de l’entraîneur. "Nous
allons décider de l’avenir de Rabah Madjer
après le match contre le Portugal. Un
bilan sera établi et il sera soumis aux
débats entres les membres du Bureau fédé-
ral. Nous allons prendre des décisions dans
un esprit de responsabilité. Nous respec-
tons Madjer comme personnalité spor-
tive, mais le Bureau Fédéral l’évaluera sur
son bilan", avait indiqué le premier res-
ponsable à la maison de Dély-Brahim, en
l’occurrence Kheïredine Zetchi.
Ce dernier explique que le Bureau fédéral
ne se basera pas uniquement sur le match
contre le Portugal, mais sur un bilan de
plusieurs mois de travail. Rabah Madjer,
signalons-le, a été installé à la tête des
Verts en octobre 2017. Soit après huit
mois de travail à la tête de cette sélection

nationale. "La décision du Bureau fédéral
sera prise conformément au bilan réalisé
par ce staff technique pendant plusieurs
mois. Nous allons discuter tous les
points liés à cette équipe nationale. C’est
insensé de décider sur le sort d’un entraî-
neur après une défaite. Nous demandons
des explications de tous ces échecs", a
indiqué le président de la Faf, Kheïredine
Zetchi.
Se sentant sérieusement menacé dans son
poste, le sélectionneur national s’est
exprimé dans ce sens, histoire de se défen-
dre et apaiser les tensions. "Je ne quitterai
pas l’équipe. Ce n’est pas une défaite en
match amical qui va provoquer mon
départ. Tout ce qui a été dit, ici et là, à
propos de mon avenir à la tête de cette
équipe nationale, sont des rumeurs. Je
n’ai même pas pensé à ça, du moment que
nous sommes toujours en pleine phase de
construction", a indiqué Madjer.
En ce qui concerne les rumeurs quant à
une indemnité faramineuse en cas de

limogeage, le technicien Rabah Madjer
confirme qu’il n’a jamais réclamé la tota-
lité de son argent pour quitter.
Arrivé en octobre 2017 en remplacement
de l’Espagnol Lucas Alcaraz, Rabah
Madjer possède un bilan mitigé, avec qua-
tre victoires, dont une acquise sur tapis
vert face au Nigeria en clôture des qualifi-
cations du Mondial-2018 (1-1, puis 3-0),
et quatre défaites de suite. Le dernier revers
en date a été concédé le 7 juin à Lisbonne
face au Portugal de Cristiano Ronaldo (3-
0). Une défaite qui a fait couler énormé-
ment d’encre.
La prochaine sortie officielle des Verts se
jouera en septembre prochain à Banjul
face à la Gambie, dans le cadre de la 2e
journée du groupe D des qualifications de
la Coupe d’Afrique des nations Can-2019
au Cameroun.

M. S .

Le CR Belouizdad (Ligue 1 algérienne de
football) est passé à la vitesse supérieure
en matière de recrutement en s'attachant
jusque-là les services de 12 joueurs en
cette période d'intersaison.
Le Chabab a ratissé large en recrutant
Nessakh, Boussif et Saïdi (ES Sétif),
Kenniche (USM Alger), Keddad (ASO
Chlef), Djerar (JS Kabylie), Rabti (USM
Blida), Chatal et Chelbab (USM Bel-
Abbès) ainsi que Boulekhoua, Brameki et
Mokrani (MC Alger).
Même si les supporters ne sont pas
convaincus par la qualité de ce recrute-
ment, le club ne compte pas s'arrêter là

puisque d'autres joueurs sont annoncés, à
l'image de Balegh (MCA) et Mellal
(ESS), alors que le poste de gardien de but,
laissé vacant depuis le départ de l'interna-
tional Abdelkadir Salhi à la JS Kabylie, se
jouera entre Chaouchi (MCA), Toual
(USMBA), Cédric (US Biskra) ou encore
Mathias (JSM Skikda).
La situation difficile et le flou que vit le
club ont poussé plusieurs cadres à quitter
le CRB cet été à l'image du capitaine
Zakaria Draoui et de l’attaquant internatio-
nal Sid-Ali Lakroum, signataires chacun
d’un contrat de deux saisons avec l’ES
Sétif, alors les deux défenseurs Amir

Belaïli et Sofiane Bouchar se sont engagés
respectivement en faveur de la JSK et du
MC Oran. L’entraîneur marocain Rachid
Taoussi, un des artisans du maintien du
CRB en Ligue 1, n’est pas en reste
puisqu’il a décidé de claquer la porte, rési-
liant son contrat après avoir cédé au "chan-
tage" du président Mohamed Bouhafs. Il a
ainsi renoncé à deux mois de salaires pour
aller rejoindre l’ES Sétif, en remplace-
ment d'Abdelhak Benchikha.
La direction du président Bouhafs, tou-
jours en place, a confié la barre technique
à Azeddine Aït Djoudi qui a mené le MO
Béjaïa à l'accession en Ligue 1.

Le président de la Fédération algérienne de
football, Kheïredine Zetchi, accompagné
de quelques membres du Bureau fédéral et
du secrétaire général de la fédération,
Mohamed Saâd, s’est réuni jeudi 21 juin
dans l’après-midi avec la nouvelle équipe
dirigeante de la LFP emmenée par son
nouveau président Abdelkrim Medouar.

L’objet de la réunion est de préparer, avec
les membres du désormais ex directoire de
la LFP représentée par MM. Oumamer et
Bahloul, la passation de consigne de cette
équipe avec la nouvelle direction de la
ligue qui devrait se tenir au courant de
cette semaine. Après cette première
"séance de travail", Abdelkrim Medouar

et les membres du bureau exécutif se sont
rendus au siège de la LFP pour se familia-
riser avec leur nouveau lieu de travail.
C’était aussi l’occasion pour MM.
Bahloul et Oumameur qui les ont accueil-
lis sur place de leur faire les présentations
avec le personnel employé de la ligue.

RÉUNION AUJOURD’HUI DU BUREAU FÉDÉRAL

L’avenir de Madjer
au menu de la Faf

CR BELOUIZDAD

12 joueurs engagés, le club passe
à la vitesse supérieure

LIGUE NATIONALE DE FOOTBALL

Première réunion Zetchi-Medouar

JM 2018
Large défaite
des Verts face
à l'Espagne (4-1)
La sélection nationale de football des
moins de 18 ans (U-18) a chuté lourde-
ment lors de la première journée des
Jeux méditerranéens de Tarragone
(Espagne). Les Verts ont été battus ce
vendredi par l’Espagne sur le score de 4
buts à 1.
Dans les autres matchs, l'Italie et le
Maroc se sont neutralisés (2-2), alors
que la France s'est imposée face à la
Turquie (1-0).
La deuxième sortie des protégés de
Boualem Charef aura lieu mardi pro-
chain (17h) face à la Bosnie
Herzégovine.

JM-2018/TIR À L'ARC
Difficile

apprentissage
des jeunes

archers algériens
Les quatre archers algériens engagés
dans l’épreuve du tir à l’arc des Jeux
méditerranéens-2018 à Tarragone
(Espagne) ont eu, vendredi, un dur
apprentissage lors des tours élimina-
toires du concours de 70m, seul retenu
pour la compétition.
Chez les dames où étaient engagées 23
concurrentes, Lina Fatima Serraf a ter-
miné à l’avant-dernière place avec un
total de 372 points, réalisé durant les
cinq manches inscrites au programme.
Serraf poursuivra son aventure samedi et
affrontera l’Espagnole Lopez Sanchis
qui a clôturé le tour des 1/24 avec un
total de 622 points.
Les garçons se sont contentés aussi des
dernières places : 35e pour Khaled
Kheïreddine Benhamed (543 pts), suivi
de Rachid Bouakaz (534 pts) et
Mohamed Rayane Lazreg qui a pris la
39e et avant-dernière position du
concours du 70 m.
Les trois archers algériens entreront en
lice aux 16es de finale, samedi matin,
contre des adversaires mieux nantis tech-
niquement et plus aguerris.
Benhamed affrontera le Tunisien Sabeur
Ben Brahim, Lazreg en découdra avec le
Chypriote Constantinos Panagi et
Bouakaz jouera contre le Serbe
Alexander Beatovic. A partir des 16es de
finale, les athlètes disputeront cinq tours
éliminatoires. Par équipes, l’Algérie a
été éliminée par Chypre (6-0) aux 8es de
finale. Les épreuves du concours du tir à
l’arc prendront fin dimanche avec les
quarts, demies et finale. Pour l’entraî-
neur Samir Bendjaafer, les Jeux de
Tarragone sont une autre étape prépara-
toire des jeunes archers algériens en pré-
vision des prochaines échéances dont les
Jeux africains de la jeunesse (JAJ)
d’Alger (juillet-2018) et les JM-2021 de
la ville d’Oran. "On a engagé des jeunes
archers qui préparent les JAJ-2018 et
évidemment les JM-2021. La compéti-
tion de Tarragone est assez relevée et a
permis à nos athlètes de se situer par
rapport à un niveau supérieur. L’épreuve
leur aura permis aussi de s’auto-éva-
luer", a indiqué Bendjaafer, estimant que
les archers algériens possèdent de
"bonnes dispositions", mais "ont besoin
de ce genre de compétition de très bon
niveau pour s’aguerrir".

MIDI LIBRE
N° 3424 | Dimanche 24 juin 20188

ALGER, ETABLISSEMENTS HÔTELIERS

20.924 lits
et 11.743 emplois

Avec l'ouverture de 4 nouveaux
hôtels dans la capitale en 2017,
la wilaya d'Alger compte,
désormais,182 établissements
hôteliers d'une capacité de
20.924 lits, selon le rapport des
réalisations de la wilaya en 2017,
qui indique que les 182
établissements hôteliers de la
capitale ont permis d'employer
11.743 personnes, ajoutant que
les plans de 82 autres projets
d'une capacité de 16.507 lits et
devant créer 9.448 emplois ont
également été approuvés en
2017.

PAR BOUZIANE MEHDI

S’ agissant des inspections et
les contrôles effectués par les
services de la direction du

commerce à travers ces établisse-
ments hôteliers pour veiller à la qua-
lité des prestations assurées et au res-
pect des cahiers des charges, le rap-
port souligne que les services concer-
nés avaient procédé à 53 inspections
en 2017 ayant donné lieu à des
mesures administratives (avertisse-
ment, mise en demeure, convocation
et proposition de fermeture), a indiqué
l’APS, soulignant que le rapport note
que les 669 agences de tourisme et de
voyages que compte la wilaya d'Alger
avaient créé plus de 2.700 emplois au
profit des jeunes. Durant l’année
2017, les 295 inspections effectuées à

travers ces agences de tourisme ont
donné lieu à 152 mesures administra-
tives (avertissement, mise en
demeure, convocation et proposition
de fermeture), selon le même rapport
qui fait état, par ailleurs, de 16.910
artisans inscrits au Registre de l'artisa-
nat et des métiers dans la wilaya
d'Alger en 2017, dont 4.008 dans l'ar-
tisanat d'art, 2.845 dans l'artisanat de
production et 10.057 dans l'artisanat
de services.
Selon l’APS, les services de la
Direction du Commerce ont effectué
76 opérations d'inspection et de
contrôle des activités artisanales sol-
dées par l'établissement de 18 convo-
cations, 21 procès-verbaux et 15
mises en demeure.
Quant aux programmes de promotion
d'emploi dans la wilaya, plus de
42.000 postes de travail ont été crées

en 2017 dont 6.639 dans le cadre des
dispositifs d'aide à l'insertion profes-
sionnelle et 945 postes à travers des
dispositifs de création d'activités
(Ansej et Cnac) outre 34.900 postes
permanents et temporaires au titre
d'installations classiques supervisée
par les agences d'emploi. Concernant
la mise en œuvre du décret présiden-
tiel 15-247 du 16 septembre 2015
accordant 20 % de la commande
publique au profit des porteurs de pro-
jet dans le cadre des dispositifs d'aide
(Ansej et Cnac), le rapport a fait état
de 43 marchés octroyés, de 120
emplois crées, de 18.605 permis de
travail délivrés à des employés étran-
gers (37.470 permis de travail valides
jusqu'au 31 décembre 2017).

B. M.

Les études techniques de quatre cen-
tres d’enfouissement techniques
(CET) dans la wilaya d’Ouargla sont
fin prêtes, a annoncé, la semaine
dernière, la direction locale du secteur
de l’Environnement.
Ces études, réalisées pour un montant
de cinq millions DA, portent sur la
réalisation de CET au niveau des
daïras de Taïbet, El-Hedjira, Mégarine
et Sidi-Khouiled, en vue de prendre en
charge les opérations de traitement, de
tri, de recyclage et récupération et
d’enfouissement des déchets, selon les
normes environnementales en
vigueur.
La même responsable a fait part de la
poursuite, dans le même cadre, des
travaux de réalisation de deux struc-
tures similaires dans l’actuelle Hassi-
Messaoud et au niveau de la nouvelle
ville éponyme, dont les travaux
enregistrent des taux d’avancement
estimés à 75 et 90 %.
S’agissant du développement de
l’économie verte, la direction de l’en-
vironnement d’Ouargla a signalé la

réception de dix demandes portant
montage d’unités de récupération et
de recyclage de déchets au niveau des
communes d’Ouargla, Touggourt et
Hassi-Messaoud.
Leurs promoteurs s’emploient à satis-
faire les procédures administratives
nécessaires en prévision du lancement
et de la mise en œuvre de leurs pro-
jets, a indiqué la même responsable.
Les Cet déjà réalisés au niveau des
communes d’Ouargla, Touggourt et
Témacine ont contribué largement à la
lutte contre la prolifération des
décharges anarchiques et illicites, soit
plus de 20 points noirs recensés et éli-
minés. Cette démarche a eu un impact
direct sur la vie quotidienne des
citoyens, à travers une amélioration
des opérations de nettoiement et de
salubrité ciblant la plupart des cités et
quartiers des villes précitées.
Selon les données fournies par la DE,
la wilaya d’Ouargla produit une
quantité de 460 tonnes de déchets
chaque jour, dont une partie (200 à
240 tonnes) est traitée au niveau des

Cet. La direction de l’Environnement
s’emploie à associer le citoyen dans la
sensibilisation sur l’importance de
propager la culture environnementale
et de lutter contre les comportements
inciviques portant atteinte à l’environ-
nement. Ces actions ont ciblé les éta-
blissements des trois paliers scolaires,
dont l’organisation d’une campagne
de collectes de déchets plastiques,
durant la période s’étalant entre la mi-
novembre 2017 à la mi-mars 2018,
ayant donné lieu au ramassage de trois
tonnes de ce type de déchets. Dans un
but de préservation de l’environne-
ment et de la salubrité du milieu, il a
été procédé à la distribution de 105
bennes de collectes de déchets, et leur
déploiement selon un mode de tri de
déchets pour faciliter leur récupéra-
tion et recyclage, a fait savoir la
directrice de l’environnement de la
wilaya d’Ouargla.

APS

ADRAR
Régularisation
des dossiers

d’investissement
agricole

Des groupes de fellahs et de jeunes postu-
lants à l’investissement agricole dans la
wilaya d’Adrar ont observé, lundi, un mou-
vement de protestation devant le siège de la
Direction des services agricoles (DSA) pour
réclamer la "régularisation" de leurs dos-
siers d’investissement agricole. Les protesta-
taires ont soulevé une série de préoccupa-
tions appelant notamment à "aplanir les obs-
tacles" entravant les jeunes demandeurs de
bénéficier d’un investissement agricole, à
lever le gel sur les opérations d’électrifica-
tion de certains périmètres agricoles et de
régulariser les dossiers déposés au niveau de
la Direction des services agricoles (DSA)
portant investissement dans les grandes sur-
faces et d’assainir les projets d’investisse-
ment agricoles irréalisés jusqu’ici.
Concernant ces revendications, le directeur
des services agricoles par intérim, Mohamed
Bouziane, a indiqué à l’APS que "la DSA n’a
reçu aucune plainte fondée concernant les
préoccupations soulevées", soulignant que
"les canaux du dialogue demeurent ouverts.
S’agissant de l’électrification des périmètres
agricoles, le même responsable a fait savoir
que "le secteur œuvre, en coordination avec
l’entreprise Sonelgaz, à raccorder ces sur-
faces après la levée du gel en fonction des
priorités accordées aux fellahs ayant vérita-
blement entamé l’exploitation de leurs péri-
mètres". Concernant la régularisation des
dossiers d’investissement agricole, le DSA a
signalé que "l’opération d’attribution des
terres agricoles est du ressort de la commis-
sion concernée de la wilaya, et ne relève
point des prérogatives de la direction des
services agricoles".

BLIDA
Le téléphérique
opérationnel

La reprise du trafic au niveau du téléphérique
reliant la ville de Blida à la région touristique
de Chréa a intervenue la semaine dernière,
suite à un arrêt de trois semaines en raison de
travaux de maintenance, a indiqué la chargée
de l’information auprès de l’Entreprise de
transport algérien par câbles (Etac). Lancés
le 25 mai dernier, ces travaux de maintenance
"réalisés de façon périodique", ont concerné
les câbles du téléphérique en plus de ses 138
cabines, a indiqué Zahra Badjou, signalant
un changement attendu dans les horaires
d’exploitation de ce télécabine et précisant
qu’entre lundi et jeudi, le trafic sur cette ligne
est ouvert de 8h à 18h, et de 8h30 jusqu’à
18h les week-end (vendredi et
samedi). Remis en marche à la veille de l’Aïd
el-fitr, ce télécabine facilite les déplacements
de nombreuses familles de la région et autres
amoureux de la nature, qui y convergent de
nombreuses wilayas du pays, et viennent en
grand nombre durant les après midi des deux
jours de l’Aïd pour jouir de ses beaux pay-
sages et de la quiétude y régnant.
En effet, à chaque période de fête de l’Aid,
coïncidant cette année avec le week-end, la
région de Chréa, connue pour être le
"poumon de la Mitidja", est le point de
convergence d’un nombre considérable de
familles, qui l’apprécient pour son calme et
sa beauté naturelle, deux facteurs clés, qui les
aideront surement à décompresser après un
mois de jeûne et de labeur. Le téléphérique
Blida-Chréa est considéré comme le moyen
de transport idoine pour les visiteurs de cette
région, qui peuvent ainsi jouir de paysages
sensationnels, sur un itinéraire, entre ciel et
terre, long de 7,2 km, tout en évitant les
embouteillages monstres de la RN37 (Blida-
Chréa) durant les week-ends notamment. Un
grand espoir est fondé, par les autorités
locales, sur ce moyen de transport pour pro-
mouvoir le tourisme de montagne à Chréa.

APS

OUARGLA, PROJETS DE RÉALISATION DE 4 CET

Finalisation des études techniques
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LAGHOUAT, CONSERVATION LOCALE DES FORÊTS

Approbation pour l’aménagement
de 5 forêts récréatives

Après aménagement, ces
espaces forestiers récréatifs
permettront de créer des lieux
de détente et de loisirs à la
satisfaction de la population, à
la faveur des équipements et
structures touristiques et
récréatifs dont ils seront
dotés, a souligné l’APS.

PAR BOUZIANE MEHDI

D ans le cadre de l’investissement
dans le secteur forestier dans la
wilaya de Laghouat, les plans

d’aménagement de cinq forêts pour les
exploiter comme espaces de détente et de
loisirs ont été approuvés, a annoncé,
mardi dernier, la Conservation locale des
forêts à l’AP, précisant que ces espaces
récréatifs, qui couvrent une superficie
globale de 92,6 hectares (ha) et dont les
études techniques ont été finalisées et
leurs schémas exposés, seront proposés
prochainement à l’investissement privé.
Selon l’APS, ces espaces forestiers
récréatifs concernent la forêt Sidi
Mohamed Tahar à Aflou (35 ha), la forêt
de Gueltat Sidi-Saâd (15 ha), la forêt

d’El-Feïdja (20 ha) dans la commune de
Brida, celle de Dekhla, dans la commune
d’Aïn Sidi Ali (20 ha), en plus de la
forêt de Kheneyga (2,6 ha) dans la com-
mune d’El-Kheneg. Après aménage-
ment, ces espaces forestiers récréatifs
permettront de créer des lieux de détente
et de loisirs à la satisfaction de la popu-
lation, à la faveur des équipements et
structures touristiques et récréatifs dont
ils seront dotés, a souligné l’APS, ajou-
tant que les services de la Conservation
des forêts relèvent un intérêt des inves-

tisseurs privés pour ce type de projets,
notamment pour ce qui est des forêts
d’Aflou et de Gueltat Sidi Saâd, eu égard
à leurs positions stratégiques en proxi-
mité de la RN-23, et affirme que la
Direction du tourisme et de l’artisanat
(DTA) de la wilaya de Laghouat a fait
état, pour da part, de projets touristiques
en cours dans la wilaya de Laghouat,
notamment sur les sites de Bekhedache
(commune de Sidi-Makhlouf) et les
Moulins (commune d’El-Ghicha).

B. M.

La djellaba pour hommes, habit tradi-
tionnel à El-Bayadh, représente un sym-
bole de l’authenticité qui fait la fierté de
la population de la région. Portée par les
hommes de tous âges et de différentes
couches sociales, la djellaba, qui pré-
serve du froid glacial de l'hiver dans cette
wilaya où le thermomètre peut descendre
jusqu'à moins zéro degré, a toute sa
signification historique rappelant aux
bons souvenirs des ancêtres. D'aucuns
remarquent, entre hôtes de la wilaya ou
autres visiteurs d'un jour, le port majes-
tueux de cet habit d'hiver par les locaux
dont la couleur marron, choisie par les
tisseurs, puiserait son authenticité de la
terre, mais aussi de la pure laine ovine
ou du poil de chameau. Les commer-
çants, notamment du chef-lieu de la
wilaya, rivalisent entre eux pour vendre
leurs produits en insistant, à qui mieux-
mieux, auprès du touriste sur la qualité
de la djellaba et sur son coût.
Toutefois, la djellaba de fabrication
locale n’est plus la seule commercialisée
dans la wilaya. Les marchés locaux sont
achalandés de pareils habits importés de
Chine et vendus à des prix très compéti-
tifs, déplorent certains commerçants.
Ces derniers trouvent que les modèles de
djellabas importées affectent sérieuse-
ment le métier de tissage de ce genre de
manteau local qui a tendance à disparaî-
tre progressivement. Ce legs est toute-
fois encore préservé dans quelques
régions de la wilaya seulement, dont la
localité de Brizina de par sa proximité du
grand sud, en plus du nombre important

de ses maquignons et éleveurs pour la
fourniture de la matière première : la
laine. Des vendeurs justifient la baisse
de la demande sur la djellaba locale,
jugée de loin de meilleure qualité, par de
nombreux facteurs dont sa cherté par
rapport à celle importée. La djellaba
locale fabriquée à base de poil de cha-
meau pur est proposée dans les marchés
d’El Bayadh entre 40.000 et 120.000
DA. Un prix que d'aucuns jugent exorbi-
tant.
Pourtant la hausse de son prix trouve
explication par sa haute qualité, sa résis-
tance à l'usure, mais aussi et surtout par
le temps mis à son tissage qui peut
prendre quelques années, selon les
connaisseurs.
Un autre modèle de djellaba locale tissé
dans un mélange de laine et de poils de
chameaux est proposé entre 20.000 et
30.000 DA, alors que celui confectionné
uniquement en laine est cédé entre
10.000 et 20.000 DA, soutiennent des
commerçants. La djellaba importée de
Chine, qui ressemble dans sa forme à la
tenue locale, est vendue à des prix rai-
sonnables entre 3.000 et 5.000 DA, sauf
que sa qualité reste inférieure au produit
local. En dépit de cette concurrence, la
djellaba faite de poils de chameaux reste
très prisée et se porte dans les occasions
ou encore est offerte en cadeau. Le
métier de tissage, dont celui de la djel-
laba, connaît une baisse sensible expli-
quée par l'engouement des clients pour
le produit importé peu coûteux et le
nombre de tisseurs professionnels va

s'amenuisant, a relevé le président de la
chambre d'artisanat et des métiers d'El
Bayadh, Mahmoudi Abdelkrim, qui a
signalé la fermeture de l’unique usine de
tissage implantée dans la wilaya exis-
tante depuis les années 70. Cette unité,
a-t-il dit, avait encouragé les femmes au
foyer à y contribuer en nettoyant et
filant la laine. Les responsables de la
chambre d’artisanat et des métiers de la
wilaya, soucieux de préserver ce métier
artisanal ancestral, œuvrent à fournir
l’assistance et l'aide nécessaires aux arti-
sans dont les tisseurs au nombre de 72
inscrits à la chambre, a indiqué son
directeur Amiri Hocine. « La chambre
encourage ces artisans à exposer leurs
produits au niveau de locaux ouverts en
son sein pour leur promotion. Une
convention sera signée prochainement,
dans ce sens, entre la chambre d’artisanat
et une entreprise privée spécialisée dans
la vente des produits d'artisanat tradition-
nel », a-t-il fait savoir. Dans cette
optique, 30 artisans de la wilaya ont
bénéficié de métiers à tisser en 2016
dans le cadre du soutien destiné au déve-
loppement rural, en plus de mesures
d'incitation pour la création de micro-
entreprises dans ce domaine à la faveur
des dispositifs d'emploi. Des responsa-
bles des secteurs de la Culture et du
Tourisme et de l'Artisanat œuvrent, de
leur côté, pour préserver ce legs matériel
en organisant des expositions sur l'habit
traditionnel.

APS

TEBESSA
1.006 logements

attribués
à Bir El-Ater

Au total, 1.006 logements publics loca-
tifs (LPL) ont été distribués lundi 11
juin à Tébessa, dans la commune de Bir
El-Ater, située à 100 km au sud du chef
lieu de wilaya, a indiqué le chef de l’exé-
cutif local, Atallah Moulati. Le même
responsable a précisé que les logements
distribués, à l’occasion de la célébration
de Leïlat el Qadr (27e jour du mois de
Ramadhan), sont inscrits dans le cadre
d’un programme général comprenant la
construction de 1.300 unités LPL affec-
tées à cette commune, soulignant que le
reste de ce chantier d’habitation avance à
une cadence jugée « acceptable ». Lors
de son inspection de ces logements, le
chef de l’exécutif local avait insisté sur
le parachèvement des travaux avant le
lancement de l’opération d’attribution,
notamment concernant le volet de rac-
cordement aux différents réseaux (eau,
électricité, gaz et assainissement) ainsi
que la création d’espaces verts et d’éclai-
rage public. M. Moulati a également
visité les communes de Negrine et
Ferkane, situées au sud de la wilaya, où
il avait inspecté les travaux de réalisa-
tion de différents projets de développe-
ment, notamment dans les secteurs de
logement et de l’éducation, soulignant
la nécessité d’accélérer le rythme de cer-
tains chantiers qui accusent des retards.
Le même responsable avait visité les
ksour de Négrine, un site historique, qui
font l’objet d’une opération de réhabili-
tation, à l’initiative de l’association
locale de la protection du patrimoine et
du tourisme, où il avait exhorté les res-
ponsables locaux à préparer une fiche et
une étude techniques du projet dans l’ob-
jectif d’obtenir un soutien financier,
devant permettre de parachever cette opé-
ration et œuvrer à classer ce site, avec
l’ambition de le promouvoir en une des-
tination touristique.

TLEMCEN
Ouverture

de 2 services
de transfusion
sanguine avant

fin 2018
Deux nouveaux services de transfusion
sanguine seront ouverts dans les daïras
de Remchi et Sidi Djillali avant la fin de
l’année en cours, a annoncé le directeur
de la santé et de la population de la
wilaya de Tlemcen. Selon Baghdous
Abdelkader, le premier service sera
ouvert à l’hôpital de Remchi et le
deuxième à la polyclinique de Sidi
Djillali pour une meilleure prise en
charge des malades insuffisants rénaux,
ce qui leur permettra d’éviter des dépla-
cements épuisants vers le CHU de
Tlemcen pour l’hémodialyse. Une enve-
loppe de 35 millions DA a été allouée
pour l’acquisition des appareils de ces
deux services disposant de 10 appareils
(quatre à Sidi Djillali et six à Remchi)
pour la pris en charge quotidienne de 15
malades à Remchi et 12 malades à Sidi
Djillali. Par ailleurs, quatre opérations
de greffe rénale sont effectuées chaque
mois depuis le début de l’année 2018, en
coordination avec les services de chirur-
gie et néphrologie du CHU de Tlemcen.

APS

EL-BAYADH, DJELLABA POUR HOMMES

Fierté de la population et symbole de l’authencité
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Jeudi, l'équipe d'Argentine a été totale-
ment humiliée par la Croatie (0-3) en
Coupe du monde. Malgré ce revers, la for-
mation dirigée par Jorge Sampaoli peut
encore espérer se qualifier pour les 8es de
finale de ce tournoi. Dans une conversa-
tion privée avec son adjoint dévoilée sur

les réseaux sociaux, l'entraîneur de
l'Atletico Madrid Diego Simeone a expli-
qué cet échec, en taclant notamment
Lionel Messi. "C'est le résultat de quatre
ans d'anarchie en sélection. Personne ne
mène la barque, depuis la fédération
jusqu'au sélectionneur. (...) Messi est très

bon, mais il est très bon parce qu'il est
accompagné de footballeurs extraordi-
naires au FC Barcelone. Si tu devais choi-
sir entre Messi et Ronaldo dans une
équipe moyenne, tu prendrais qui, hein ?",
a lancé le technicien argentine, ne laissant
aucun doute sur son choix personnel.

"Après avoir mené très tôt, nous avons
été techniquement et tactiquement solides.
Mais on encaisse un but de manière assez
naïve. Pour ce qui est de l’arbitrage, ce
n’est pas à moi de commenter, c’est à
vous de le faire. Je ne suis pas certain que
les Suisses ont voulu la victoire plus que
nous. Évidemment, nous avons été gênés
par l’égalisation de la Suisse. Après cela,
nous avons essayé de passer à l’attaque, de
changer un milieu de terrain défensif pour
un milieu offensif. Malheureusement,
nous n’avons pas pu convertir nos oppor-
tunités. C’est le football. (Sur la - finale
- contre le Brésil) Dès que nous avons vu

le tirage au sort, beaucoup ont pensé que
le Brésil allait remporter cette poule et le
tournoi. Nous nous retrouvons en situa-
tion pour pouvoir nous qualifier. Nous
allons faire tout ce qui est en notre pou-
voir pour gagner. Rien n’est impossible
dans la vie, le Brésil a des faiblesses qu’on
a envie d’exploiter."

Vladimir Petkovic, sélectionneur
de la Suisse "Cela a été
un match intéressant"

"Nous avons d’abord été menés 1-0. Après
la première mi-temps, personne ne pensait
qu’on pouvait jouer de cette manière.

Nous avons réussi à garder la tête froide.
Ce qui est important, c’est que nous
avons réussi à développer cette mentalité
de gagnant, et ce même si on est retard au
niveau du score. C’est ce que nous avions
démontré dans le match précédent contre le
Brésil (1-1). Nous avions eu deux-trois
grosses occasions en première mi-temps,
mais on leur a donné trop de temps, trop
d’espaces. (Sur la prestation de Shaqiri) Je
crois qu’il a eu réalisé une très bonne
deuxième mi-temps, il a beaucoup évo-
lué, beaucoup bougé. Ce match doit être
une voie à suivre pour Xherdan.

V endredi, Neymar est passé par toutes
les émotions contre le Costa Rica.
Peu en verve, le joueur du Paris

Saint-Germain a d'abord beaucoup manqué,
avant de finalement ouvrir son compteur et
parachever le succès du Brésil. Puis, au coup
de sifflet final, il s'est agenouillé dans le
rond central et s'est mis à pleurer. Très vite,
ses coéquipiers sont venus pour le réconfor-
ter. Le joueur de 26 ans a publié un message
particulièrement fort sur les réseaux sociaux
dans la foulée pour expliquer son énorme
émotion.
"Tout le monde ne sait pas ce que j'ai tra-
versé pour en arriver ici. Parler c'est facile,
même les perroquets le font. Mais pour
faire, c'est autre chose…", a lancé le numéro
10 parisien. Avant d’ajouter : "J’ai pleuré de
joie, de détermination, d'envie. Rien n'a

jamais été facile dans ma vie, ça ne va pas
changer maintenant. Le rêve continue, non

pas le rêve, l'objectif ! Félicitations à tous
pour le match, vous avez été géniaux."

Grâce à la victoire du Nigeria face à
l'Islande (2-0) ce vendredi, les Super

Eagles ont leur destin entre les
mains pour une qualification en hui-
tièmes de finale de Coupe du monde.
À condition que l'Islande ne batte
pas la Croatie mardi (20h), les
Nigérians auront seulement besoin
d'un match nul face à l'Argentine, et
le sélectionneur Gernot Rohr estime
que c'est possible.
"Ce sera la finale du groupe, a-t-il
expliqué en conférence de presse. On
a joué contre eux en amical, mais il
n'y avait pas Lionel Messi. On sait

qu'on peut le faire, la confiance revient

mais on reste humbles. J'aime l'humilité,
la solidarité et l'esprit combattif dans
cette jeune équipe. C'est vrai qu'on fait
des erreurs de jeunesse, comme le penalty
en fin de match, mais on est ici pour
apprendre. Je le répète, cette équipe sera
prête pour la Coupe du monde 2022.
Mais on croit en nos chances contre
l'Argentine." Au vu de la forme affichée
par l'Albiceleste lors deux premiers
matchs du Mondial, face à l'Islande (1-1)
et la Croatie (0-3), les Nigérians ont
effectivement raison de croire au match
nul, et même à la victoire !

MONDIAL 2018

Neymar justifie ses larmes
après Brésil-Costa Rica

NIGERIA

Rohr : "La confiance revient"

Après le coup de sifflet final de l’arbitre, Neymar a fondu en larmes suite à la victoire du Brésil
face au Costa Rica (2-0), ce vendredi dans le cadre de la 2e journée des phases de poules de la
Coupe du monde en Russie. Via son compte Instagram, l’attaquant du PSG s’est exprimé sur

cette grande émotion.

SIMEONE

Il tacle l'Argentine... et Messi

MLADEN KRSTAJIC, SELECTIONNEUR DE LA SERBIE

"Nous pouvons être satisfaits
de la 1remi-temps"

VIOLENCES ENTRE SUPPOR-
TERS ARGENTINS ET CROATES
La Fifa choquée !

La Fifa s'est déclarée "choquée" ven-
dredi devant les images violentes du
passage à tabac de supporters de la
Croatie par des Argentins dans l'en-
ceinte du stade de Nijni Novgorod,
après la large victoire des Croates (3-
0).
"Nous sommes absolument choqués
par les images en question. La Fifa
condamne fermement le comportement
de ses soi-disant supporters et répète
que la v iolence n'a pas sa place dans le
football", a indiqué l'organisateur du
Mondial-2018 dans une déclaration
transmise à l'AFP.
"La Fifa coopère avec les autorités de
sécurité compétentes et fera tout son
possible pour contribuer à identifier
les indiv idus impliqués dans ces actes
criminels pour s'assurer qu'ils soient
punis en conséquence", a ajouté l'ins-
tance. Des images filmées par un télé-
phone portable montrent deux suppor-
ters croates, au sol, rués de coups de
poing et de pied par quatre Argentins,
dans un couloir d'accès aux tribunes du
stade de Nijni Novgorod.
La Croatie a infligé jeudi soir une
défaite humiliante à l'Argentine (3-0)
qui compromet les chances de
l'Albiceleste de se qualifier pour les
8es de finale. "Les rapports du match
Argentine-Croatie et de la documenta-
tion d'appui
sont à disposition du Comité de disci-
pline de la Fifa", qui peut décider d'ou-
vrir une enquête, a souligné la Fifa.

L’Argentine peut
se qualifier si...

Malgré seulement un point pris en
deux journées, l'Argentine peut encore
croire à une qualification pour les 8es de
finale de la Coupe du monde ! Même si
les hommes de Jorge Sampaoli n'ont
pas leur destin entre les pieds, la vic-
toire duNigeria face à l'Islande (2-0) ce
vendredi fait les affaires des Argentins.
Ainsi, sur la troisième journée,
l'Argentine devra absolument battre le
Nigeria et compter dans le même temps
sur une victoire ou un nul de la Croatie
contre l'Islande. Et dans l'hypothèse
d'un succès de l'Islande sur la Croatie,
il faudra que les Argentins l'emportent
et aient une meilleure différence de buts
(-3 actuellement) que les Islandais (-2
actuellement). D'où l'importance de
battre le Nigeria avec un maximum de
buts !

ÉGYPTE
Kadyrov accorde la

"citoyenneté tchétchène
honorifique" à Salah

Le dirigeant de la Tchétchénie, Ramzan
Kadyrov, a accordé vendredi la
"citoyenneté tchétchène honorifique"
à Mohamed Salah, star de la sélection
égyptienne de football qui a choisi
Grozny, la capitale tchétchène, comme
camp de base pour le Mondial 2018, a
annoncé la fédération égyptienne de
football.
L’équipe d’Égypte, éliminée après ses
défaites contre l’Uruguay (1-0) et la
Russie (3-1), était reçue par l’homme
fort de la Tchétchénie pour un dîner à
Grozny, à la veille de son départ pour
Volgograd où elle affronte lundi
l’Arabie saoudite pour sauver l’hon-
neur dans le groupe A de la Coupe du
monde. La Fédération égyptienne de
football (EFA) a publié sur ses réseaux
sociaux plusieurs photos de la récep-
tion. Sur l’une d’entre elles, on peut
voir Kadyrov et Salah se serrer la main
en échangeant un sourire et un maillot
dédicacé.



Dans un communiqué publié
le 20 juin, le président de la
Commission de l'Union
africaine (CUA) a salué les
récents progrès en faveur de
la paix entre l'Éthiopie et
l'Érythrée. Il s’est déclaré
satisfait de l’engagement
d’Addis-Abeba pour “la pleine
mise en œuvre complète de
l'accord d'Alger”.

P our faire suite aux déclarations de
bonnes intentions des autorités
éthiopiennes et érythréennes de par-

venir à une paix définitive entre les deux
pays, Moussa Faki Mahamat, le président
de la Commission de l'Union africaine
(CUA), s'est félicité le 20 juin dans un
communiqué publié sur le site officiel de
l'UA, de la démarche des deux États. Il a
notamment relevé l'"engagement"
exprimé le 5 juin par Addis-Abeba pour
une "pleine mise en œuvre de l'accord
d'Alger" signé par les deux parties le 12
décembre 2000.
Commentant les déclarations des autorites
de ces deux pays, le responsable africain a
appelé "les deux parties à persévérer sur
cette voie afin d'ouvrir un nouveau chapi-

tre de coopération et de bon voisinage
entre les deux pays", tout en félicitant
"l'Éthiopie et l'Érythrée, ainsi que leurs
dirigeants, pour ces mesures audacieuses et
courageuses".
Évoquant la stabilité dans la région de la
Corne de l'Afrique et sur le continent afri-
cain en général, Moussa Faki Mahamat a
souligné que la paix est la condition sine
qua non de la création d'une dynamique
d'intégration et de développement en
Afrique. Il a ainsi déclaré "qu'une paix
durable aura un impact extrêmement posi-
tif sur la sécurité, sur le développement et
l'intégration dans la région de la Corne de
l'Afrique et sur le continent dans son
ensemble".
Le président de la CUA a affirmé que l'ins-
tauration d'une paix durable entre l'Éthio-

pie et l'Érythrée «sera également une
contribution significative à l'objectif de
mettre fin à tous les conflits et guerres sur
le continent d'ici 2020, comme s'y sont
engagés les chefs d'État et de gouverne-
ment africains en mai 2013.
Le président érythréen Isaias Afwerki avait
annoncé le 20 juin 2018 l'envoi d'une
délégation à Addis-Abeba pour engager un
dialogue constructif avec l'Éthiopie, dont
le Premier ministre Abiy Ahmed a positi-
vement reçu l'annonce, a noté le même
communiqué.
L'accord d'Alger avait mis fin à la guerre
de deux ans (1998-2000) qui aurait causé
la mort de 70.000 à 100.000 personnes
dans les deux pays. Malgré l'accord de paix
des affrontements frontaliers survenaient
occasionnellement entre les deux parties.

MIDI LIBRE
N° 3424 | Dimanche 24 juin 201810 MONDE

ÉTHIOPIE-ÉRYTHRÉE

La paix tributaire du respect
complet de l'accord d'Alger

Le ministère russe des Affaires étrangères
a déclaré que des armes chimiques en
Syrie avaient été produites par des radi-
caux tandis que l’équipement avait été
fabriqué dans des pays d’Europe de
l’Ouest.
Les équipements nécessaires pour la pro-
duction d'armes chimiques trouvés dans la
ville syrienne de Douma et utilisées par
les radicaux déployés dans la région, ont
été fabriqués en Europe de l’Ouest, a
déclaré la porte-parole de la diplomatie
russe Maria Zakharova.
"Je voudrais souligner que cette partie qui
est, selon les experts, un équipement pro-
fessionnel, est malheureusement fabri-

quée en Europe occidentale", a-t-elle dit.
Mme Zakharova a en outre souligné que
le ministère russe des Affaires étrangères
était prêt à transmettre des informations
concrètes ainsi que les preuves néces-
saires à ses collègues "si cela les inté-
resse". Qui plus est, le ministère russe
de la Défense a poursuivi que certains
détails des équipements de synthèse du
gaz moutarde, retrouvés chez des radicaux
à Douma, avaient été produits dans des
pays de l’Union européenne et
d’Amérique du Nord.
Au total, plus de 40 tonnes de substances
toxiques ont été retrouvées dans les terri-
toires libérés des terroristes, a poursuivi

la Défense russe. Cependant, lorsque les
autorités syriennes ont à maintes reprises
exigé que l’Organisation pour l'interdic-
tion des armes chimiques envoie des spé-
cialistes pour enquêter dans les endroits
où avaient été découvertes ces substances
toxiques, Damas a toujours reçu une
réponse négative.
"Mais l’organisation répondait par refus,
en l’expliquant par l'absence de condi-
tions de sécurité ou en justifiant les
découvertes, comme c’était le cas avec le
chlore, par son utilisation pour la désin-
fection des piscines", a résumé le minis-
tère de la Défense.

SYRIE

Les éléments des armes chimiques auraient
été fabriqués en Europe de l’Ouest

Environ trente policiers et soldats ont été
tués lors d'attaques des talibans dans
l'ouest de l'Afghanistan, ont indiqué mer-
credi des responsables, trois jours après la
fin d'un cessez-le-feu déclaré par les insur-
gés.
"Plus de la moitié des morts ont péri lors
d'une embuscade et de l'explosion de
bombes en bord de route qui ont touché un
convoi de renforts", a déclaré à l'AFP le
gouverneur de la province de Badghis,
Abdul Qhafoor Malikzai.
Les autres policiers et soldats ont été tués

lorsque les assaillants ont pris d'assaut
leurs bases dans la nuit de mardi à mer-
credi, a-t-il ajouté.
Les talibans ont revendiqué ces attaques
dans un message envoyé via l'application
WhatsApp aux journalistes.
"Pendant le cessez-le-feu, les talibans ont
envoyé des informateurs pour collecter des
renseignements sur les bases et planifier
les attaques", a assuré le chef du conseil
provincial Abdul Aziz Bek, qui a confirmé
le bilan.
17 années après qu'une coalition interna-

tionale les a chassés du pouvoir en octobre
2001, quelques semaines après les atten-
tats du 11 Septembre, les talibans ont
décrété un cessez-le-feu inédit avec les
forces afghanes, qui a couru de vendredi à
dimanche. Le président Ashraf Ghani
avait de son côté décidé d'une interruption
des combats d'une semaine démarrant
mardi dernier. Le chef de l'État a annoncé
samedi une prolongation de dix jours du
cessez-le-feu. Les insurgés, eux, ont fait
savoir dimanche qu'ils ne souhaitaient pas
s'aligner.

Agences

AFGHANISTAN

Une trentaine de morts dans l’attaque
d'un convoi des forces de l'ordre

BRÉSIL
Nouvelle flambée
de violence dans
les favelas de Rio
L'armée et la police multiplient les opé-
rations dans les quartiers pauvres de Rio
de Janeiro pour tenter d'en reprendre le
contrôle. Mais la violence ne cesse d'aug-
menter : sept personnes, dont un adoles-
cent, ont été tuées lors de fusillades entre
narcotrafiquants et policiers. La situation
sécuritaire dans la ville continue de se
détériorer.
Un adolescent de 14 ans qui se rendait à
l'école a été atteint par une balle perdue -
six autres personnes ont été tuées - dans
une vaste opération dans la plus grande
favela de Rio, le Complexe de Maré. Les
forces de l'ordre sont entrées protégées par
des blindés et des hélicoptères dans ce
quartier où vivent plus de 100.000 per-
sonnes.
La mort du jeune collégien a provoqué la
polémique. Les victimes de balles perdues
sont pourtant devenues régulières. Les
violents combats entre soldats, policiers
et trafiquants de drogue n'ont cessé d'aug-
menter ces derniers mois.
L'intervention de l'armée dans la vie poli-
tique de Rio de Janeiro n'a pas permis de
diminuer la criminalité, ni l'insécurité,
qui atteint tous les quartiers de la ville.
Près de 1.800 soldats, souvent le visage
masqué, et lourdement armés, ont dû
envahir tout récemment une favela qui
surplombe les plages populaires, pour
tenter de reprendre le contrôle de cette
région stratégique pour la vente de
drogue.

IRAK
Les bulletins

de vote seront
recomptés

manuellement
En Irak, les votes des législatives du 12
mai seront recomptés a décidé la Cour
suprême fédérale. Ce nouveau décompte
devrait prendre plusieurs semaines voire
plusieurs mois alors que le pays est
aujourd'hui au bord de l'implosion. Le
Parlement avait fait état d'irrégularité lors
du déroulement pour la première fois en
Irak d'un vote par comptage électronique.
De nombreuses plaintes avaient été dépo-
sées. Voilà plus d'un mois que les résul-
tats des législatives nourrissent les que-
relles du nord au sud de l'Irak. Des affron-
tements armés avaient même eu lieu au
lendemain de l'annonce des résultats dans
le nord du pays.
Ce recomptage des voix ne devrait pas
changer le résultat principal : la victoire
de la liste populiste de Moqtada Sadr et
son alliance avec la liste arrivée seconde
composée de miliciens chiites.
Mais le pays a aujourd'hui besoin d'une
autorité forte de sa légitimité pour pou-
voir le garder uni.
Les Irakiens sont fatigués par plusieurs
années de corruption et d'inaction de la
part du gouvernement actuel. La violence
et les désirs de vengeance n'ont fait que
grandir au long de la guerre contre l'orga-
nisation État islamique.
Devant l'incapacité des autorités actuelles
à faire régner la justice sur l'intégralité du
territoire, nombre de communautés appel-
lent à se faire justice soi-même.
Au-delà des divisions internes, l'Irak doit
également retrouver son identité propre au
cœur de jeux d'influences des pays voisins
et occidentaux.

"FÊTE DE LA MUSIQUE" À ALGER

Djmawi Africa “électrise” l’esplanade
de la Grande-Poste
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Le groupe de musique
Djmawi Africa" et la troupe
française "Orange Blossom"
ont animé jeudi soir à Alger
un spectacle à l’occasion de
la "Fête de la musique",
célébrée à travers le monde
chaque 21 juin.

O rganisé sur l'esplanade de la
Grande-Poste par l’APC
d’Alger-Centre et l’Institut

français d’Alger, le concert a drainé
un public relativement nombreux,
venu découvrir deux formations musi-
cales dont les compositions sont très
marquées par les influences orientales
et africaines.
Toujours distingués par la fusion des
genres et styles et l’éventail d’instru-
ments musicaux utilisés, les Djmawi
Africa ont mis de l’ambiance dès leur
montée sur scène en offrant une flo-
pée de chansons évoquant sciemment
les maux sociaux qui préoccupent la
jeunesse comme le chômage.
Dynamiques, les membres du groupe
ont su capter l’attention du public -
composé essentiellement de jeunes-,
gratifié de plusieurs titres tels que
H'chiche ou pois chiche, Bezaf (C'est
trop!) etDellali, repris en chœur par la
foule.
Ses textes, peu recherchés, accrochent
toutefois une grande partie de la jeu-
nesse algérienne qui se reconnaît à
travers les chansons de DjmawiAfrica
qui accorde un intérêt particulier aux
préoccupations des jeunes désœuvrés
et marginalisés.
Fondé en 2004 à Alger par un groupe
d’étudiants dont Ahmed Djamil
Ghouli (goumbri et chant), Abdou El
Ksouri (guitare) et Nazim Ziad (batte-
rie), Djmawi Africa se distingue par
son style musical alliant plusieurs
genres comme le rock, le chaâbi et le
gnaoui.
Le groupe compte à son actif trois
albums dont Mama qui a connu un

franc succès en Algérie et en France,
où il est enregistré, grâce à un style
particulier puisant ses influences dans
le chaâbi et le gnaoui.
Propulsé au-devant de la scène par
une "reconnaissance" médiatique
considérable en France, le groupe
s’est produit à l’étranger sur plusieurs
scènes notamment en France, au
Cameroun, en éégypte, en Inde et au
Canada. En deuxième partie de cette
soirée qui s’est prolongée jusqu’à une
heure tardive de la nuit, le groupe
français "Orange Blossom" a
enchanté le public de chansons ren-
dues par la chanteuse égyptienne
Hend Ahmed, qui porte par sa voix
rauque des sonorités rock mélangées
aux mélodies orientales. Ya Sidi,
Habibi et Ya zaman sont, entre autres
titres, interprétés sur fond un musical
à base de violon, de basse et de batte-
rie.
Né en 1993 à Nantes (France) d’une
rencontre musicale des musiciens
Pierre-Jean Chabot (violon et basse),
Jay C (chant et guitare) et Eric le
Brun, "Orange Blossom" se démarque
par son style alliant musique électro-
nique et world music d'influence
arabe et occidentale.
Le groupe qui compte trois albums,

s’est fait connaître en 1997, date de
sortie de son premier opus intitulé
"Orange Blossom", vendu à "15.000
exemplaires".
"Orange Blossom" qui a collaboré
avec plusieurs artistes étrangers
comme le percussionniste abidjanais,
a animé des concerts en Égypte et en
Belgique, entre autres.

Un récital classique italien à
l'auditorium Aïssa-Messaoudi
Un récital de musique classique uni-
versel, célébrant les œuvres de com-
positeurs italien contemporains, a été
animé jeudi soir à Alger par le violo-
niste algérien Nabil Hamai, accompa-
gné de musiciens italiens.
Organisé par l'institut culturel italien
d'Alger à l'auditorium Aïssa-
Messaoudi de la Radio nationale, ce
récital a rassemblé le trio Nabil
Hamai, Anna Barbero Beerwald au
piano et Giacomo Agazzini au violon.
Lors de ce récital le trio a exécuté des
oeuvres de compositeurs italiens
contemporains à l'image du violoniste
Fatine Umberto, enseignant au
conservatoire de Milan qui avait déjà
accompagné l'Orchestre symphonique
algérien en 2007, ainsi que des
musiques de films italiens célèbres.

Le trio a également gratifié son public
de plusieurs partitions de solo au
piano, exécutés par Anna Barbero
Beerwald, ou de duo pour violon ainsi
que quelques partitions écrites ou
adaptées pour les trois musiciens.
Revisitant parfois des compositions
de musique de chambre pour intro-
duire une section rythmique de châabi
et modifier le jeu du piano, ce trio de
musiciens représente différentes pro-
motion du conservatoire Giuseppe
Verdi de Turin (Italie).
Ce récital a été organisé à l'occasion
de la fête de la musique célébré, dans
plusieurs villes du monde, le 21 juin
de chaque année depuis 1982.
Diplômé de l'institut régional de
formation musicale d'Alger en 2008,
Nabil Hamai a poursuivi ces études de
violon auprès du conservatoire
Giuseppe-Verdi de Turin avant de col-
laborer avec plusieurs orchestres d'en-
vergure internationale dont l'orchestre
Giovanile-Centrale, l'orchestre
Giovanile araba del Mediterraneo, ou
encore l'orchestre de l'académie
Stefano-Tempia de Turin.
Actuellement, Nabil Hamai enseigne
auprès de l'association Mozart de
Turin et collabore avec d'autres écoles
italiennes.

L'ouverture de la 14e édition du
Festival arabe de Djemila est pro-
grammée, cette année, à partir du 2
août prochain, a annoncé jeudi le
commissaire du festival, Khaled
Mehanaoui.
Cette édition, qui se tiendra du 2 au 6
août (5 jours), aura lieu comme pour
les éditions précédentes sur le site
romain de Cuicul (60 km à l'est de
Sétif), a indiqué le responsable à
l'APS, précisant que ce festival aura
un cachet national par excellence
avec la participation d'une pléiade de
stars de la chanson algérienne.
Ces derniers, dit-il, animeront égale-

ment des concerts dans certaines
régions reculées de la wilaya, dont les
habitants ne peuvent faire le déplace-
ment pour assister au festival.
Il a ajouté qu'au début de chaque soi-
rée du festival, certaines figures de la
chanson algérienne seront honorées,
que ce soit des défunts de la scène
artistique ou ceux encore vivants.
Aussi, il a révélé que les éditions pro-
chaines verront le retour à Djemila
d'artistes arabes et ce, en coordination
avec les pays arabes dans le cadre des
échanges culturels afin de préserver
le caractère arabe de cette manifesta-
tion.

FESTIVAL ARABE DE DJEMILA

La 14e édition programmée à partir du 2 août



Les nouveaux enjeux des TIC
en Afrique en débat à Alger

Un nouveau
Google Chromecast

compatible
Bluetooth

Les nouveaux enjeux des technologies de
l'information et de la communication en
Afrique et l'élaboration de politiques et

stratégies efficaces visant l’amélioration de
l’accès aux infrastructures et aux services
de l’information dans le continent ont été mis

en exergue lundi à Alger.

Mobilis vous fait vivre toutes
les sensations de la Coupe du monde
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Un radiateur
qui mine des

cryptommaies pour
vous chauffer

Gagner de l'argent en chauffant votre loge-
ment, voilà une bien belle idée. C'est ce que
propose Qarnot Computing avec son radia-
teur QC-1 sous Linux équipé de deux GPU
AMD Radeon RX580 épaulés par 8 Go de
GDDR5 et piloté par un CPU x86 A6 9500E.
Avec une telle configuration, le radiateur peut
calculer de 12 à 60 megahash par seconde.
N’espérez cela dit pas miner du Bitcoin. Au
lancement, le QC-1 minera de l’Ethereum, du
Z-Cash ou du Monero de manière automa-
tique, "selon les cours d’échange les plus
intéressants du moment". Mais vous pourrez
aussi reprendre la main sur le fonctionnement
grâce à l’API dédiée.
Pour des questions de sécurité, la connexion
dudit radiateur se fait uniquement par CPL ou
RJ45 et Qarnot ne se fait pas passer comme
intermédiaire. Votre clef publique insérée
dans le système et le QC-1 mine au nom de
cette clef directement. Concernant le
chauffage, sachez que le QC-1 est capable de
produire jusqu’à 650 W, de quoi chauffer une
pièce de 25 m².

Les robots tondeuses
débarquent

dans les zoos
Pour enrichir la diversité de son parc, la
Vallée des Singes vient tout juste d’accueillir
trois animaux bien étranges, originaires du
village Huskvarna en Suède. Ils cohabitent
avec plus de 450 singes en liberté. Sous leur
air silencieux et discret se cachent des robots
tondeuses Automower 550 Husqvarna ultra
performants, assurant jour et nuit l’entretien
du zoo de façon autonome et écologique. Une
nouvelle espèce "animale" arrive donc à la
Vallée des Singes. Ces robots tondeuses sont
le plus souvent équipés d’une coque, de roues
et de lames, certains d’entre eux peuvent
même posséder des phares. Ils se nourrissent
exclusivement d’herbe qu’ils coupent en
petites particules pour que l’Homme puisse
profiter d’une pelouse impeccable toute l’an-
née.
Des panneaux de présentation ont été installés
à proximité de la zone de tonte afin d’in-
former le public. Pour une ambiance encore
plus conviviale, les robots Husqvarna pren-
dront bientôt des allures de coccinelle, de
tortue ou de zèbre grâce aux stickers person-
nalisables lancés sur le marché en 2017.

L' actuel Google Chromecast
aura 3 ans en septembre
prochain. Il est temps pour

la firme de Mountain View de pro-
poser un nouveau modèle. Selon
un récent rapport, celui-ci serait
effectivement dans les tuyaux et
serait compatible Bluetooth.
L’accessoire aurait été aperçu à la
FCC, passage obligatoire pour
recevoir les certifications néces-
saires à sa commercialisation. Il est
pour l’heure trop tôt pour savoir
s’il sera possible d’utiliser un
casque Bluetooth avec ce nouveau
dongle, ou un clavier ou une
manette d’ailleurs. Google n’a pas
encore communiqué sur le sujet.

Nul ne sait donc encore à quoi ser-
vira cette compatibilité Bluetooth
mais une chose est sûre, il y a bien
un nouveau modèle qui arrive, en
remplacement du Chromecast - et
non du Chromecast Ultra -.
Côté timing, cela coïncide avec

l’arrivée de la conférence annuelle
dédiée aux développeurs, I/O
2018, qui aura lieu du 8 au 10 mai.
Qui sait, ce nouveau Google
Chromecast sera peut-être officia-
lisé dès demain !

La polémique fait toujours rage de
nos jours, les robots vont-ils finire
par remplacer les humains dans
leur travail... A Boston, un restau-
rant nommé Spyce tend vers cette
théorie puisque l'intégralité de leur
menu est réalisé par des robots.
Tout ce que les clients ont à faire,
c'est d'aller passer commande
depuis un écran et de récupérer leur
plateau repas. Autant dire que le
slogan est racoleur, mais efficace !
Spyce a été conçu par quatre étudi-
ants du MIT qui travaillaient avec
un chef étoilé du guide Michelin.
Le concept repose sur un bastion

capitaliste, s’ils éliminaient la
nécessité de cuisiniers, cela
réduirait les coûts d’exploitation.
C’était un problème auquel ils fai-
saient face en tant qu’étudiants, où
il était difficile de trouver quelque
chose qui était bon, sain et abord-
able.
Alors, comment fonctionnent ces
robots? Ils sont alimentés par
induction magnétique, les aliments
sont ensuite jetés dans un wok
jusqu’à ce qu’ils soient cuits et mis
dans l’assiette. Les humains n’ont
même pas besoin de les entretenir,
ils sont auto-nettoyants.

Il est toujours difficile de se projeter et de passer le
cap du changement, particulièrement dans le cas de
l'agencement de sa maison. Fort heureusement, la
technologie est notre alliée et Castorama l'a parfaite-
ment compris en lançant son outil de modélisation 3D.
Votre salle de bain commence à être un peu démodée
et vous souhaitez redorer son look ? Avant de vous
lancer dans de grands travaux et potentiellement de
faire des bévues, la solution est simple : il suffit d’an-
ticiper grâce à la modélisation 3D. Le futur est à
portée de pommeau de douche, carrelage, miroir et
robinets.
Grâce à cet outil, votre baignoire trouvera son

emplacement de façon impeccable et votre brosse à
dents se sentira comme chez elle. Il en est fini des
soucis de création, l’outil promulguera des conseils
avisés, des styles et surtout la configuration idéale.
Mieux encore, pour éviter les mauvaises surprises, en
quelques étapes, vous obtiendrez un devis détaillé. Pas
de fuites dans le budget ! Une démarche on ne peut
plus simple pour prendre un bain relaxant dans votre
nouvelle salle de bain.

Si les nouvelles technologies font de petits miracles dans
nos salons, cuisines et même jusque dans la chambre,
elles restaient encore relativement éloignées de la salle
de bains et des toilettes. Voici justement l'un des toilettes

les plus intelligents et les mieux équipés du monde, le
Toto Neorest NX2. Et le moins que l’on puisse dire, c’est
que ce toilette fait presque tout pour vous. Il relève la
lunette quand vous approchez et si vous le programmez,
il peut même la chauffer instantanément. Une fois votre
petite affaire terminée, nul besoin de papier, le Neorest
nous nettoie avec de l’eau purifiée et n’oublie pas de
vous sécher l’arrière-train. Oubliez le désodorisant, le
Neorest NX2 a le sien intégré. Sa chasse d’eau Tornado
Flush a été imaginée pour être plus efficace pour élimin-
er vos déjections mais aussi pour nettoyer les parois.
Hygiène oblige, le NX2 utilise aussi une eau électrolysée
– eWater+ – aux propriétés avérées, notamment antibac-
tériennes. Et comme si cela ne suffisait pas, la technolo-
gie de lumière ultraviolette Actilight achèvera de tuer
toute bactérie à l’intérieur.

Un nouveau Google Chromecast
compatible Bluetooth

Des toilettes intelligentes à 11.000 dollars
fait (presque) tout pour vous

Un outil de modélisation
3D pour concevoir la plus
belle des salles de bain

Un restaurant de Boston utilise des robots pour cuisiner



Apple songerait
sérieusement

à supprimer le port
lightning sur ses

futurs smartphones
De plus en plus de fabricants de smartphones, qui
tournent sous Android, se rapprochent du design de
l’iPhone. C’est notamment le cas de Huawei qui
assume avoir toujours préféré laisser Apple pren-
dre les risques en premier avant de lui emprunter le
pas.
Mais désormais Apple serait sur le point de fran-
chir une étape importante dans l’évolution des
smartphones et c’est un risque non négligeable
puisqu’il s’agirait de purement et simplement sup-
primer tous les connecteurs de ses futurs modèles.
L’idée avait d’ailleurs été sérieusement étudiée lors
de la conception de l’iPhone X mais c’était trop
tôt car cela aurait rendu le prix du téléphone plus
élevé qu’il ne l’est déjà.
L’idée aurait donc été d’autoriser la connexion aux
autres périphériques sans fils comme les écouteurs
AirPods ou l’Apple Watch mais aussi et surtout la
borne de recharge AirPower. Toutefois, ce qui a
aussi freiné cette initiative était le manque d’effi-
cacité de cette dernière. En effet, à l’époque de sa
sortie, la borne de recharge restait encore plus lente
que les chargeurs conventionnels. Pour aller plus
loin dans la conception d’un iPhone tout écran,
même la carte Sim disparaîtrait au profit d’une
carte Sim virtuelle.
En définitive, cette nouvelle génération de smart-
phones ne devrait pas sortir dès demain mais il est
certain qu’Apple n’a pas l’intention de s’arrêter et
compte bien rester un pionnier dans la recherche et
le développement de nouveautés qui révolution-
nent toujours ce domaine tellement concurrentiel.

Cartes SD et
MicroSD : quel

modèle choisir ?
Que ce soit pour son smartphone, sa tablette, son
appareil photo ou tout autre appareil high-tech, il
est indispensable de choisir une carte SD ou
MicroSD rapide et fiable. Faute de quoi, de nom-
breux ralentissements sont à prévoir, voire des
pertes d'informations totales. Car au royaume des
cartes mémoire, il n'y a pas que la taille qui
compte, il y aussi les vitesses de lecture et d'écri-
ture, que ce soit pour de volumineux ou de tout
petits fichiers. Toutes les cartes – et tous les for-
mats – ne se valent toutefois pas en termes de per-
formances. Si l'Integral Ultima Pro X² 32 Go
Toshiba est la plus rapide, elle est désormais quasi
introuvable, contrairement à l'Exceria Pro 128 Go
de Toshiba. Sensiblement moins rapide que
l'Integral Ultima Pro X2 32 Go, l'Elite 64 Go de
PNY reste toutefois la plus rapide au format
microSDXC. Ses performances sont homogènes
et elle est relativement abordable.
La PNY High Performance 128 Go surprend d'au-
tant plus qu'elle est au format microSDXC. Cette
compacité se paie toutefois au niveau des perfor-
mances, relativement faibles. Heureusement, le
prix au Go reste raisonnable.
Récemment, Sandisk annonçait sa première carte
microSDXC de 400 Go. A l'occasion du MWC le
constructeur a annoncé une autre carte
microSDXC de 400 Go nettement plus perfor-
mante, la Extreme microSDXC UHS-I U3 A2.
Jusqu'à 90 Mo/s pour enregistrer les vidéos 4K
Estampillée V30, U3 et A2, la carte supporte des
vitesses de lecture / écriture séquentielles maxi-
males de 160 Mo/s et 90 Mo/s (le V30 ne garan-
tit pourtant que du 30 Mo/s minimum). Pour les
accès aléatoires, elle supporte 4.000 et 2.000
IOPS, toujours respectivement en lecture et écri-
ture.
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Mobilis, premier
partenaire du sport en
Algérie, marque sa
présence durant la Coupe
du monde 2018, en
accompagnant l’espace
FootZone by Mobilis, qui se
tient du 19 juin au 15 juillet
2018, au complexe sportif
Mohamed-Boudiaf à Alger.

F ootZone by Mobilis, est un
espace de rencontre dédié
aux passionnés du ballon

rond, leur permettant de vivre
entre amis et famille - en direct
sur écran géant - les matchs du
Mondial Russe, grâce à une pro-
jection en haute définition de cette
compétition.
FootZone by Mobilis, est situé
dans un grand espace vert, ouvert
jour et nuit, offrant au public une

ambiance festive et familiale,
notamment grâce aux différentes
animations et à l’espace gaming
mis en place pour agrémenter

l’ambiance.
À travers cet événement sportif,
Mobilis entreprise citoyenne,
invite les amoureux et fans du

football à venir nombreux vivre la
plus prestigieuse compétition
mondiale du football, dans un
cadre convial et familial.

A l’occasion de la saison estivale,
Condor lance à lancé son "Condor
Village Mobile" à travers trois
wilayas, Alger, Béjaïa et Oran.
Condor a en effet mis en place un
dispositif adéquat pour accueillir
les nombreux visiteurs dans une
ambiance festive et familiale. Un
dispositif qui leur permettra de
joindre l’intensité d’un match de
football et le confort de nom-
breuses animations proposées. En
effet, Condor assure la retransmis-
sion des matchs en direct sur un
écran géant. Les visiteurs du
"Condor Mobile Village", sur une
superficie de plus de 4.000 m²,
découvriront, par ailleurs, les der-
nières nouveautés en matière de
Smartphones du constructeur
algérien à travers un espace dédié

de plus de 80 m². Aussi, un espace
dédié aux enfants a été aménagé :
‘’le Kids Club’’, pour des ateliers
de dessin sur tablettes - Condor
Kids - notamment. Ce n’est pas
tout, Condor organisera la "Kids
Cup", un tournoi de football à 5
qui se tiendra tous les jours et per-
mettra aux enfants de moins de 12
ans de vivre leur passion du foot-
ball sur un terrain aménagé pour
l’occasion et ainsi gagner de nom-
breux cadeaux souvenirs.
Les visiteurs du ondor Mobile
Village pourront également pilo-
ter des drones à l’aide de
Smartphones Condor dans un cir-
cuit aménagé.
Enfin, on notera la présence du
service - Khadamati -, à travers un
kiosque aménagé. La nouvelle

filiale à travers ses techniciens
procèdera aux traitements des
doléances de clients et prendra en

charge les réparations des diffé-
rents terminaux mobiles sur place.

Algérie Télécom a mis sur
le marché de nouvelles
recharges Idoom 4G LTE :
les Pass 100 et 200 DA.
La recharge Pass 100 DA
permet au client de bénéfi-
cier d'un volume initial de
01 Go, valide de 00h à
12h. Après épuisement du
volume. le client pourra
bénéficier d'un accès gra-
tuit aux réseaux sociaux

avec un débit réduit. La
recharge Pass 200 offre au
client un volume initial de
02 Go, valable 48 heures.
Après épuisement du
volume, le client peut
bénéficier d'un accès gra-
tuit aux réseaux sociaux
avec bien sûr un débit
réduit. S'exprimant au
sujet de l'obligation faite
aux commerçants de se

doter de Terminaux de
payement électronique
(TPE), la ministre, Houda-
Iman Faraoun, a indiqué
qu'elle demandera la pro-
rogation du délai jusqu’à
fin 2019 de manière à per-
mettre aux commerçants
de se doter des TPE actuel-
lement fabriqués en
Algérie par l'Enie de Sidi
Bel-Abbès.

Mobilis vous fait vivre toutes les
sensations de la Coupe du monde

AT propose des recharges Pass 100 et 200 DA
pour l'abonnement ldoom 4G LTE !

Google édite un doodle en hommage à M'hamed Issiakhem

Les nouveaux enjeux des
technologies de
l'information et de la
communication en Afrique
et l'élaboration de
politiques et stratégies
efficaces visant
l’amélioration de l’accès
aux infrastructures et aux
services de l’information
dans le continent ont été
mis en exergue lundi à
Alger.

L es dispositifs qui contribue-
ront à préserver les intérêts
de la région en matière des

TIC ont été également évoqués
lors des travaux de la 3e réunion
préparatoire de la Conférence des
plénipotentiaires de l’Union inter-
nationale des télécommunications
(UIT) pour la région Afrique qui
se sont ouverts lundi dans la capi-
tale en présence de la ministre de
la Poste, des
Télécommunications, des
Technologies et du Numérique,
Houda-Imane Faraoun.
Dans son allocution à l'ouverture
des travaux, Mme Faraoun a
appelé à une stratégie africaine sur
les technologies de l'information
et de la communication "qui ser-
vent les objectifs humains garan-
tissant l'égal accès des citoyens
du continent au numérique".

Elle a appelé les experts africains
présents à la réunion, "à réfléchir
à des solutions pour que l'ensem-
ble des populations africaines
puissent accéder à l'internet,
même si son débit est de 1 ou 2
mégas, au lieu de le multiplier par
10 ou d'aller vers les technologies
très haut débit comme la 5G qui
ne bénéficient qu'à certains privi-
légiés".
Pour elle, "il faut veiller à
déployer les technologies exis-
tantes si elles demeurent toujours
performantes, et non pas néces-
sairement aller vers de nouvelles
technologies toujours plus chères
et différentes".
De son côté, le secrétaire général
de l'Union africaine des télécom-

munications (UAT), Abdoulkarim
Souleimane, a indiqué que cette
rencontre visait d’abord à faire
l’état des lieux et une mise à jour
sur les recommandations issues
des deux dernières réunions qui se
sont tenues respectivement en
juillet 2017 à Victoria Falls
(Zimbabwe) et avril 2018 à Abuja
(Nigeria) où des questions
urgentes et des priorités pour la
région ont été identifiées.
Il a indiqué que la présente réu-
nion est un cadre approprié pour
la formulation de politiques et
stratégies "efficaces" visant
l’amélioration de l’accès aux
infrastructures et aux services de
l’information.
Il a ainsi appelé au renforcement

des capacités africaines en
matière de TIC et à un "front uni"
africain pour défendre les propo-
sitions à soumettre lors de la
Conférence des plénipotentiaires
de l'UIT PP-18, qui se tiendra à
Dubaï (Émirats arabes unis) du 29
octobre au 16 novembre prochain.
Lors de cette réunion, les partici-
pants ont plaidé en faveur de
l'adoption d'un système qui lui
permette de parler d'une seule
voix et souligné la nécessité pour
l’Afrique de se montrer davantage
vigilante et de tirer les enseigne-
ments des expériences passées
pour éviter la répétition des
erreurs, et de convenir des métho-
dologies à appliquer pour obtenir
le soutien d'autres groupements
régionaux.
La Conférence des plénipoten-
tiaires est l’organe suprême de
l'UIT qui se tient tous les quatre
ans. A cette occasion, les états
membres décident du rôle futur de
l'organisation et déterminent sa
capacité d'influencer et d'orienter
l'évolution des technologies de
l’information et de la communica-
tion dans le monde.
Cette conférence détermine égale-
ment les principes généraux de
l'Union, adopte ses plans straté-
gique et financier pour une
période de quatre ans et élit les
membres de l'équipe de direction
de l'Union, ainsi que les États
membres du Conseil et les mem-
bres du Comité du règlement des
radiocommunications.

Le moteur de recherche
Google a édité dimanche
un doodle dédié à la
mémoire de l'artiste pein-
tre algérien, M'hamed
Issiakhem, à l'occasion du
90e anniversaire de sa nais-
sance.
Le moteur de recherche le
plus utilisé sur Internet a
orné, à cette occasion, sa
page d'accueil par un por-
trait en noir et blanc de
artiste, un des pionniers de
la peinture moderne en
Algérie.
Né le 17 juin 1928 à Aït-
Djennad en Kabylie,
M'hamed Issiakhem a fait
ses classes à la Société des
beaux-arts d`Alger en
1947, avant de rejoindre
l’École des beaux-arts
d’Alger, puis celle de Paris
où il est admis après une
exposition dans une gale-

rie parisienne.
A 16 ans, il perd trois
membres de sa famille et
se voit amputé du bras
gauche suite à la manipu-
lation d'une grenade
ramassée près d'un camp
militaire français.
Artiste accompli touchant
à tous les domaines des
arts plastiques, M`hamed
Issiakhem avait apporté sa
touche, si particulière, à
des oeuvres cinématogra-
phiques et littéraires.
Fondateur de l’Union
nationale des arts plas-
tiques (Unap), il s'est aussi
consacré, un temps, à l'en-
seignement et réalisé des
billets de banques et des
timbres postaux, outre les
nombreuses fresques
murales qui ornent les rues
d'Alger.
M`hamed Issiakhem était

aussi dessinateur de presse
et créateur de décors pour
des films comme La voie
de Slim Riad ou
Poussières de juillet, réa-
lisé pour la Télévision
algérienne avec son com-
pagnon l'écrivain et dra-
maturge Kateb Yacine, qui
l'avait affublé du surnom
"œil de lynx".
Son style qui avait inspiré
le mouvement "Aoucham"
à ses débuts par l'utilisa-
tion des tatouages berbères
dans les portraits de
femmes, demeure recon-
naissable sur les fresques
et décorations d'édifices et
omniprésent dans
l`enseignement des arts
plastiques et dans les
œuvres d`un très grand
nombre de plasticiens
algériens.
Issiakhem est décédé en

décembre 1985 à Alger à
la suite d'une longue mala-
die.

Chacmool :
la réalité augmentée

selon Google
Chacmool apporte l'im-
mersion éducative sur
Chrome, il utilise le format
WebXR. En plus de
Canary, un téléphone
Android tournant sous
Oreo et compatible avec la
plateforme de réalité aug-
mentée ARCore est égale-
ment nécessaire.
L’internaute peut marcher
autour d’une sculpture
méso-américaine en lisant
les annotations, comme
s’il visitait une exposition
dans un musée, mais sans
les cordons et les vitrines
habituelles. Cette démons-

tration illustre les opportu-
nités offertes par la réalité
augmentée. Les élèves
pourront ainsi visiter un
musée, sans se déplacer.
Lancée en mai dernier, la
plateforme WebXR est
encore à ses débuts. La
firme de Mountain View
espère que les internautes
pourraient visionner et
manipuler des objets en
3D sur leur navigateur.
Après les casques, les
smartphones et les voi-
tures connectées, la réalité
virtuelle et la réalité aug-
mentée arriveront sur un
autre support, mais il fau-
drait attendre un peu.
Google espère profiter de
sa position dominante
pour bien exploiter ce
filon prometteur.

Les nouveaux enjeux des TIC
en Afrique en débat à Alger

"Condor Village Mobile" pour accueillir l’été et le Mondial 2018
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Un nouveau
Google Chromecast

compatible
Bluetooth

Les nouveaux enjeux des technologies de
l'information et de la communication en
Afrique et l'élaboration de politiques et

stratégies efficaces visant l’amélioration de
l’accès aux infrastructures et aux services
de l’information dans le continent ont été mis

en exergue lundi à Alger.
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Un radiateur
qui mine des

cryptommaies pour
vous chauffer

Gagner de l'argent en chauffant votre loge-
ment, voilà une bien belle idée. C'est ce que
propose Qarnot Computing avec son radia-
teur QC-1 sous Linux équipé de deux GPU
AMD Radeon RX580 épaulés par 8 Go de
GDDR5 et piloté par un CPU x86 A6 9500E.
Avec une telle configuration, le radiateur peut
calculer de 12 à 60 megahash par seconde.
N’espérez cela dit pas miner du Bitcoin. Au
lancement, le QC-1 minera de l’Ethereum, du
Z-Cash ou du Monero de manière automa-
tique, "selon les cours d’échange les plus
intéressants du moment". Mais vous pourrez
aussi reprendre la main sur le fonctionnement
grâce à l’API dédiée.
Pour des questions de sécurité, la connexion
dudit radiateur se fait uniquement par CPL ou
RJ45 et Qarnot ne se fait pas passer comme
intermédiaire. Votre clef publique insérée
dans le système et le QC-1 mine au nom de
cette clef directement. Concernant le
chauffage, sachez que le QC-1 est capable de
produire jusqu’à 650 W, de quoi chauffer une
pièce de 25 m².

Les robots tondeuses
débarquent

dans les zoos
Pour enrichir la diversité de son parc, la
Vallée des Singes vient tout juste d’accueillir
trois animaux bien étranges, originaires du
village Huskvarna en Suède. Ils cohabitent
avec plus de 450 singes en liberté. Sous leur
air silencieux et discret se cachent des robots
tondeuses Automower 550 Husqvarna ultra
performants, assurant jour et nuit l’entretien
du zoo de façon autonome et écologique. Une
nouvelle espèce "animale" arrive donc à la
Vallée des Singes. Ces robots tondeuses sont
le plus souvent équipés d’une coque, de roues
et de lames, certains d’entre eux peuvent
même posséder des phares. Ils se nourrissent
exclusivement d’herbe qu’ils coupent en
petites particules pour que l’Homme puisse
profiter d’une pelouse impeccable toute l’an-
née.
Des panneaux de présentation ont été installés
à proximité de la zone de tonte afin d’in-
former le public. Pour une ambiance encore
plus conviviale, les robots Husqvarna pren-
dront bientôt des allures de coccinelle, de
tortue ou de zèbre grâce aux stickers person-
nalisables lancés sur le marché en 2017.

L' actuel Google Chromecast
aura 3 ans en septembre
prochain. Il est temps pour

la firme de Mountain View de pro-
poser un nouveau modèle. Selon
un récent rapport, celui-ci serait
effectivement dans les tuyaux et
serait compatible Bluetooth.
L’accessoire aurait été aperçu à la
FCC, passage obligatoire pour
recevoir les certifications néces-
saires à sa commercialisation. Il est
pour l’heure trop tôt pour savoir
s’il sera possible d’utiliser un
casque Bluetooth avec ce nouveau
dongle, ou un clavier ou une
manette d’ailleurs. Google n’a pas
encore communiqué sur le sujet.

Nul ne sait donc encore à quoi ser-
vira cette compatibilité Bluetooth
mais une chose est sûre, il y a bien
un nouveau modèle qui arrive, en
remplacement du Chromecast - et
non du Chromecast Ultra -.
Côté timing, cela coïncide avec

l’arrivée de la conférence annuelle
dédiée aux développeurs, I/O
2018, qui aura lieu du 8 au 10 mai.
Qui sait, ce nouveau Google
Chromecast sera peut-être officia-
lisé dès demain !

La polémique fait toujours rage de
nos jours, les robots vont-ils finire
par remplacer les humains dans
leur travail... A Boston, un restau-
rant nommé Spyce tend vers cette
théorie puisque l'intégralité de leur
menu est réalisé par des robots.
Tout ce que les clients ont à faire,
c'est d'aller passer commande
depuis un écran et de récupérer leur
plateau repas. Autant dire que le
slogan est racoleur, mais efficace !
Spyce a été conçu par quatre étudi-
ants du MIT qui travaillaient avec
un chef étoilé du guide Michelin.
Le concept repose sur un bastion

capitaliste, s’ils éliminaient la
nécessité de cuisiniers, cela
réduirait les coûts d’exploitation.
C’était un problème auquel ils fai-
saient face en tant qu’étudiants, où
il était difficile de trouver quelque
chose qui était bon, sain et abord-
able.
Alors, comment fonctionnent ces
robots? Ils sont alimentés par
induction magnétique, les aliments
sont ensuite jetés dans un wok
jusqu’à ce qu’ils soient cuits et mis
dans l’assiette. Les humains n’ont
même pas besoin de les entretenir,
ils sont auto-nettoyants.

Il est toujours difficile de se projeter et de passer le
cap du changement, particulièrement dans le cas de
l'agencement de sa maison. Fort heureusement, la
technologie est notre alliée et Castorama l'a parfaite-
ment compris en lançant son outil de modélisation 3D.
Votre salle de bain commence à être un peu démodée
et vous souhaitez redorer son look ? Avant de vous
lancer dans de grands travaux et potentiellement de
faire des bévues, la solution est simple : il suffit d’an-
ticiper grâce à la modélisation 3D. Le futur est à
portée de pommeau de douche, carrelage, miroir et
robinets.
Grâce à cet outil, votre baignoire trouvera son

emplacement de façon impeccable et votre brosse à
dents se sentira comme chez elle. Il en est fini des
soucis de création, l’outil promulguera des conseils
avisés, des styles et surtout la configuration idéale.
Mieux encore, pour éviter les mauvaises surprises, en
quelques étapes, vous obtiendrez un devis détaillé. Pas
de fuites dans le budget ! Une démarche on ne peut
plus simple pour prendre un bain relaxant dans votre
nouvelle salle de bain.

Si les nouvelles technologies font de petits miracles dans
nos salons, cuisines et même jusque dans la chambre,
elles restaient encore relativement éloignées de la salle
de bains et des toilettes. Voici justement l'un des toilettes

les plus intelligents et les mieux équipés du monde, le
Toto Neorest NX2. Et le moins que l’on puisse dire, c’est
que ce toilette fait presque tout pour vous. Il relève la
lunette quand vous approchez et si vous le programmez,
il peut même la chauffer instantanément. Une fois votre
petite affaire terminée, nul besoin de papier, le Neorest
nous nettoie avec de l’eau purifiée et n’oublie pas de
vous sécher l’arrière-train. Oubliez le désodorisant, le
Neorest NX2 a le sien intégré. Sa chasse d’eau Tornado
Flush a été imaginée pour être plus efficace pour élimin-
er vos déjections mais aussi pour nettoyer les parois.
Hygiène oblige, le NX2 utilise aussi une eau électrolysée
– eWater+ – aux propriétés avérées, notamment antibac-
tériennes. Et comme si cela ne suffisait pas, la technolo-
gie de lumière ultraviolette Actilight achèvera de tuer
toute bactérie à l’intérieur.

Un nouveau Google Chromecast
compatible Bluetooth

Des toilettes intelligentes à 11.000 dollars
fait (presque) tout pour vous

Un outil de modélisation
3D pour concevoir la plus
belle des salles de bain

Un restaurant de Boston utilise des robots pour cuisiner



Dans un communiqué publié
le 20 juin, le président de la
Commission de l'Union
africaine (CUA) a salué les
récents progrès en faveur de
la paix entre l'Éthiopie et
l'Érythrée. Il s’est déclaré
satisfait de l’engagement
d’Addis-Abeba pour “la pleine
mise en œuvre complète de
l'accord d'Alger”.

P our faire suite aux déclarations de
bonnes intentions des autorités
éthiopiennes et érythréennes de par-

venir à une paix définitive entre les deux
pays, Moussa Faki Mahamat, le président
de la Commission de l'Union africaine
(CUA), s'est félicité le 20 juin dans un
communiqué publié sur le site officiel de
l'UA, de la démarche des deux États. Il a
notamment relevé l'"engagement"
exprimé le 5 juin par Addis-Abeba pour
une "pleine mise en œuvre de l'accord
d'Alger" signé par les deux parties le 12
décembre 2000.
Commentant les déclarations des autorites
de ces deux pays, le responsable africain a
appelé "les deux parties à persévérer sur
cette voie afin d'ouvrir un nouveau chapi-

tre de coopération et de bon voisinage
entre les deux pays", tout en félicitant
"l'Éthiopie et l'Érythrée, ainsi que leurs
dirigeants, pour ces mesures audacieuses et
courageuses".
Évoquant la stabilité dans la région de la
Corne de l'Afrique et sur le continent afri-
cain en général, Moussa Faki Mahamat a
souligné que la paix est la condition sine
qua non de la création d'une dynamique
d'intégration et de développement en
Afrique. Il a ainsi déclaré "qu'une paix
durable aura un impact extrêmement posi-
tif sur la sécurité, sur le développement et
l'intégration dans la région de la Corne de
l'Afrique et sur le continent dans son
ensemble".
Le président de la CUA a affirmé que l'ins-
tauration d'une paix durable entre l'Éthio-

pie et l'Érythrée «sera également une
contribution significative à l'objectif de
mettre fin à tous les conflits et guerres sur
le continent d'ici 2020, comme s'y sont
engagés les chefs d'État et de gouverne-
ment africains en mai 2013.
Le président érythréen Isaias Afwerki avait
annoncé le 20 juin 2018 l'envoi d'une
délégation à Addis-Abeba pour engager un
dialogue constructif avec l'Éthiopie, dont
le Premier ministre Abiy Ahmed a positi-
vement reçu l'annonce, a noté le même
communiqué.
L'accord d'Alger avait mis fin à la guerre
de deux ans (1998-2000) qui aurait causé
la mort de 70.000 à 100.000 personnes
dans les deux pays. Malgré l'accord de paix
des affrontements frontaliers survenaient
occasionnellement entre les deux parties.
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ÉTHIOPIE-ÉRYTHRÉE

La paix tributaire du respect
complet de l'accord d'Alger

Le ministère russe des Affaires étrangères
a déclaré que des armes chimiques en
Syrie avaient été produites par des radi-
caux tandis que l’équipement avait été
fabriqué dans des pays d’Europe de
l’Ouest.
Les équipements nécessaires pour la pro-
duction d'armes chimiques trouvés dans la
ville syrienne de Douma et utilisées par
les radicaux déployés dans la région, ont
été fabriqués en Europe de l’Ouest, a
déclaré la porte-parole de la diplomatie
russe Maria Zakharova.
"Je voudrais souligner que cette partie qui
est, selon les experts, un équipement pro-
fessionnel, est malheureusement fabri-

quée en Europe occidentale", a-t-elle dit.
Mme Zakharova a en outre souligné que
le ministère russe des Affaires étrangères
était prêt à transmettre des informations
concrètes ainsi que les preuves néces-
saires à ses collègues "si cela les inté-
resse". Qui plus est, le ministère russe
de la Défense a poursuivi que certains
détails des équipements de synthèse du
gaz moutarde, retrouvés chez des radicaux
à Douma, avaient été produits dans des
pays de l’Union européenne et
d’Amérique du Nord.
Au total, plus de 40 tonnes de substances
toxiques ont été retrouvées dans les terri-
toires libérés des terroristes, a poursuivi

la Défense russe. Cependant, lorsque les
autorités syriennes ont à maintes reprises
exigé que l’Organisation pour l'interdic-
tion des armes chimiques envoie des spé-
cialistes pour enquêter dans les endroits
où avaient été découvertes ces substances
toxiques, Damas a toujours reçu une
réponse négative.
"Mais l’organisation répondait par refus,
en l’expliquant par l'absence de condi-
tions de sécurité ou en justifiant les
découvertes, comme c’était le cas avec le
chlore, par son utilisation pour la désin-
fection des piscines", a résumé le minis-
tère de la Défense.

SYRIE

Les éléments des armes chimiques auraient
été fabriqués en Europe de l’Ouest

Environ trente policiers et soldats ont été
tués lors d'attaques des talibans dans
l'ouest de l'Afghanistan, ont indiqué mer-
credi des responsables, trois jours après la
fin d'un cessez-le-feu déclaré par les insur-
gés.
"Plus de la moitié des morts ont péri lors
d'une embuscade et de l'explosion de
bombes en bord de route qui ont touché un
convoi de renforts", a déclaré à l'AFP le
gouverneur de la province de Badghis,
Abdul Qhafoor Malikzai.
Les autres policiers et soldats ont été tués

lorsque les assaillants ont pris d'assaut
leurs bases dans la nuit de mardi à mer-
credi, a-t-il ajouté.
Les talibans ont revendiqué ces attaques
dans un message envoyé via l'application
WhatsApp aux journalistes.
"Pendant le cessez-le-feu, les talibans ont
envoyé des informateurs pour collecter des
renseignements sur les bases et planifier
les attaques", a assuré le chef du conseil
provincial Abdul Aziz Bek, qui a confirmé
le bilan.
17 années après qu'une coalition interna-

tionale les a chassés du pouvoir en octobre
2001, quelques semaines après les atten-
tats du 11 Septembre, les talibans ont
décrété un cessez-le-feu inédit avec les
forces afghanes, qui a couru de vendredi à
dimanche. Le président Ashraf Ghani
avait de son côté décidé d'une interruption
des combats d'une semaine démarrant
mardi dernier. Le chef de l'État a annoncé
samedi une prolongation de dix jours du
cessez-le-feu. Les insurgés, eux, ont fait
savoir dimanche qu'ils ne souhaitaient pas
s'aligner.

Agences

AFGHANISTAN

Une trentaine de morts dans l’attaque
d'un convoi des forces de l'ordre

BRÉSIL
Nouvelle flambée
de violence dans
les favelas de Rio
L'armée et la police multiplient les opé-
rations dans les quartiers pauvres de Rio
de Janeiro pour tenter d'en reprendre le
contrôle. Mais la violence ne cesse d'aug-
menter : sept personnes, dont un adoles-
cent, ont été tuées lors de fusillades entre
narcotrafiquants et policiers. La situation
sécuritaire dans la ville continue de se
détériorer.
Un adolescent de 14 ans qui se rendait à
l'école a été atteint par une balle perdue -
six autres personnes ont été tuées - dans
une vaste opération dans la plus grande
favela de Rio, le Complexe de Maré. Les
forces de l'ordre sont entrées protégées par
des blindés et des hélicoptères dans ce
quartier où vivent plus de 100.000 per-
sonnes.
La mort du jeune collégien a provoqué la
polémique. Les victimes de balles perdues
sont pourtant devenues régulières. Les
violents combats entre soldats, policiers
et trafiquants de drogue n'ont cessé d'aug-
menter ces derniers mois.
L'intervention de l'armée dans la vie poli-
tique de Rio de Janeiro n'a pas permis de
diminuer la criminalité, ni l'insécurité,
qui atteint tous les quartiers de la ville.
Près de 1.800 soldats, souvent le visage
masqué, et lourdement armés, ont dû
envahir tout récemment une favela qui
surplombe les plages populaires, pour
tenter de reprendre le contrôle de cette
région stratégique pour la vente de
drogue.

IRAK
Les bulletins

de vote seront
recomptés

manuellement
En Irak, les votes des législatives du 12
mai seront recomptés a décidé la Cour
suprême fédérale. Ce nouveau décompte
devrait prendre plusieurs semaines voire
plusieurs mois alors que le pays est
aujourd'hui au bord de l'implosion. Le
Parlement avait fait état d'irrégularité lors
du déroulement pour la première fois en
Irak d'un vote par comptage électronique.
De nombreuses plaintes avaient été dépo-
sées. Voilà plus d'un mois que les résul-
tats des législatives nourrissent les que-
relles du nord au sud de l'Irak. Des affron-
tements armés avaient même eu lieu au
lendemain de l'annonce des résultats dans
le nord du pays.
Ce recomptage des voix ne devrait pas
changer le résultat principal : la victoire
de la liste populiste de Moqtada Sadr et
son alliance avec la liste arrivée seconde
composée de miliciens chiites.
Mais le pays a aujourd'hui besoin d'une
autorité forte de sa légitimité pour pou-
voir le garder uni.
Les Irakiens sont fatigués par plusieurs
années de corruption et d'inaction de la
part du gouvernement actuel. La violence
et les désirs de vengeance n'ont fait que
grandir au long de la guerre contre l'orga-
nisation État islamique.
Devant l'incapacité des autorités actuelles
à faire régner la justice sur l'intégralité du
territoire, nombre de communautés appel-
lent à se faire justice soi-même.
Au-delà des divisions internes, l'Irak doit
également retrouver son identité propre au
cœur de jeux d'influences des pays voisins
et occidentaux.

"FÊTE DE LA MUSIQUE" À ALGER

Djmawi Africa “électrise” l’esplanade
de la Grande-Poste
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Le groupe de musique
Djmawi Africa" et la troupe
française "Orange Blossom"
ont animé jeudi soir à Alger
un spectacle à l’occasion de
la "Fête de la musique",
célébrée à travers le monde
chaque 21 juin.

O rganisé sur l'esplanade de la
Grande-Poste par l’APC
d’Alger-Centre et l’Institut

français d’Alger, le concert a drainé
un public relativement nombreux,
venu découvrir deux formations musi-
cales dont les compositions sont très
marquées par les influences orientales
et africaines.
Toujours distingués par la fusion des
genres et styles et l’éventail d’instru-
ments musicaux utilisés, les Djmawi
Africa ont mis de l’ambiance dès leur
montée sur scène en offrant une flo-
pée de chansons évoquant sciemment
les maux sociaux qui préoccupent la
jeunesse comme le chômage.
Dynamiques, les membres du groupe
ont su capter l’attention du public -
composé essentiellement de jeunes-,
gratifié de plusieurs titres tels que
H'chiche ou pois chiche, Bezaf (C'est
trop!) etDellali, repris en chœur par la
foule.
Ses textes, peu recherchés, accrochent
toutefois une grande partie de la jeu-
nesse algérienne qui se reconnaît à
travers les chansons de DjmawiAfrica
qui accorde un intérêt particulier aux
préoccupations des jeunes désœuvrés
et marginalisés.
Fondé en 2004 à Alger par un groupe
d’étudiants dont Ahmed Djamil
Ghouli (goumbri et chant), Abdou El
Ksouri (guitare) et Nazim Ziad (batte-
rie), Djmawi Africa se distingue par
son style musical alliant plusieurs
genres comme le rock, le chaâbi et le
gnaoui.
Le groupe compte à son actif trois
albums dont Mama qui a connu un

franc succès en Algérie et en France,
où il est enregistré, grâce à un style
particulier puisant ses influences dans
le chaâbi et le gnaoui.
Propulsé au-devant de la scène par
une "reconnaissance" médiatique
considérable en France, le groupe
s’est produit à l’étranger sur plusieurs
scènes notamment en France, au
Cameroun, en éégypte, en Inde et au
Canada. En deuxième partie de cette
soirée qui s’est prolongée jusqu’à une
heure tardive de la nuit, le groupe
français "Orange Blossom" a
enchanté le public de chansons ren-
dues par la chanteuse égyptienne
Hend Ahmed, qui porte par sa voix
rauque des sonorités rock mélangées
aux mélodies orientales. Ya Sidi,
Habibi et Ya zaman sont, entre autres
titres, interprétés sur fond un musical
à base de violon, de basse et de batte-
rie.
Né en 1993 à Nantes (France) d’une
rencontre musicale des musiciens
Pierre-Jean Chabot (violon et basse),
Jay C (chant et guitare) et Eric le
Brun, "Orange Blossom" se démarque
par son style alliant musique électro-
nique et world music d'influence
arabe et occidentale.
Le groupe qui compte trois albums,

s’est fait connaître en 1997, date de
sortie de son premier opus intitulé
"Orange Blossom", vendu à "15.000
exemplaires".
"Orange Blossom" qui a collaboré
avec plusieurs artistes étrangers
comme le percussionniste abidjanais,
a animé des concerts en Égypte et en
Belgique, entre autres.

Un récital classique italien à
l'auditorium Aïssa-Messaoudi
Un récital de musique classique uni-
versel, célébrant les œuvres de com-
positeurs italien contemporains, a été
animé jeudi soir à Alger par le violo-
niste algérien Nabil Hamai, accompa-
gné de musiciens italiens.
Organisé par l'institut culturel italien
d'Alger à l'auditorium Aïssa-
Messaoudi de la Radio nationale, ce
récital a rassemblé le trio Nabil
Hamai, Anna Barbero Beerwald au
piano et Giacomo Agazzini au violon.
Lors de ce récital le trio a exécuté des
oeuvres de compositeurs italiens
contemporains à l'image du violoniste
Fatine Umberto, enseignant au
conservatoire de Milan qui avait déjà
accompagné l'Orchestre symphonique
algérien en 2007, ainsi que des
musiques de films italiens célèbres.

Le trio a également gratifié son public
de plusieurs partitions de solo au
piano, exécutés par Anna Barbero
Beerwald, ou de duo pour violon ainsi
que quelques partitions écrites ou
adaptées pour les trois musiciens.
Revisitant parfois des compositions
de musique de chambre pour intro-
duire une section rythmique de châabi
et modifier le jeu du piano, ce trio de
musiciens représente différentes pro-
motion du conservatoire Giuseppe
Verdi de Turin (Italie).
Ce récital a été organisé à l'occasion
de la fête de la musique célébré, dans
plusieurs villes du monde, le 21 juin
de chaque année depuis 1982.
Diplômé de l'institut régional de
formation musicale d'Alger en 2008,
Nabil Hamai a poursuivi ces études de
violon auprès du conservatoire
Giuseppe-Verdi de Turin avant de col-
laborer avec plusieurs orchestres d'en-
vergure internationale dont l'orchestre
Giovanile-Centrale, l'orchestre
Giovanile araba del Mediterraneo, ou
encore l'orchestre de l'académie
Stefano-Tempia de Turin.
Actuellement, Nabil Hamai enseigne
auprès de l'association Mozart de
Turin et collabore avec d'autres écoles
italiennes.

L'ouverture de la 14e édition du
Festival arabe de Djemila est pro-
grammée, cette année, à partir du 2
août prochain, a annoncé jeudi le
commissaire du festival, Khaled
Mehanaoui.
Cette édition, qui se tiendra du 2 au 6
août (5 jours), aura lieu comme pour
les éditions précédentes sur le site
romain de Cuicul (60 km à l'est de
Sétif), a indiqué le responsable à
l'APS, précisant que ce festival aura
un cachet national par excellence
avec la participation d'une pléiade de
stars de la chanson algérienne.
Ces derniers, dit-il, animeront égale-

ment des concerts dans certaines
régions reculées de la wilaya, dont les
habitants ne peuvent faire le déplace-
ment pour assister au festival.
Il a ajouté qu'au début de chaque soi-
rée du festival, certaines figures de la
chanson algérienne seront honorées,
que ce soit des défunts de la scène
artistique ou ceux encore vivants.
Aussi, il a révélé que les éditions pro-
chaines verront le retour à Djemila
d'artistes arabes et ce, en coordination
avec les pays arabes dans le cadre des
échanges culturels afin de préserver
le caractère arabe de cette manifesta-
tion.

FESTIVAL ARABE DE DJEMILA

La 14e édition programmée à partir du 2 août
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LAGHOUAT, CONSERVATION LOCALE DES FORÊTS

Approbation pour l’aménagement
de 5 forêts récréatives

Après aménagement, ces
espaces forestiers récréatifs
permettront de créer des lieux
de détente et de loisirs à la
satisfaction de la population, à
la faveur des équipements et
structures touristiques et
récréatifs dont ils seront
dotés, a souligné l’APS.

PAR BOUZIANE MEHDI

D ans le cadre de l’investissement
dans le secteur forestier dans la
wilaya de Laghouat, les plans

d’aménagement de cinq forêts pour les
exploiter comme espaces de détente et de
loisirs ont été approuvés, a annoncé,
mardi dernier, la Conservation locale des
forêts à l’AP, précisant que ces espaces
récréatifs, qui couvrent une superficie
globale de 92,6 hectares (ha) et dont les
études techniques ont été finalisées et
leurs schémas exposés, seront proposés
prochainement à l’investissement privé.
Selon l’APS, ces espaces forestiers
récréatifs concernent la forêt Sidi
Mohamed Tahar à Aflou (35 ha), la forêt
de Gueltat Sidi-Saâd (15 ha), la forêt

d’El-Feïdja (20 ha) dans la commune de
Brida, celle de Dekhla, dans la commune
d’Aïn Sidi Ali (20 ha), en plus de la
forêt de Kheneyga (2,6 ha) dans la com-
mune d’El-Kheneg. Après aménage-
ment, ces espaces forestiers récréatifs
permettront de créer des lieux de détente
et de loisirs à la satisfaction de la popu-
lation, à la faveur des équipements et
structures touristiques et récréatifs dont
ils seront dotés, a souligné l’APS, ajou-
tant que les services de la Conservation
des forêts relèvent un intérêt des inves-

tisseurs privés pour ce type de projets,
notamment pour ce qui est des forêts
d’Aflou et de Gueltat Sidi Saâd, eu égard
à leurs positions stratégiques en proxi-
mité de la RN-23, et affirme que la
Direction du tourisme et de l’artisanat
(DTA) de la wilaya de Laghouat a fait
état, pour da part, de projets touristiques
en cours dans la wilaya de Laghouat,
notamment sur les sites de Bekhedache
(commune de Sidi-Makhlouf) et les
Moulins (commune d’El-Ghicha).

B. M.

La djellaba pour hommes, habit tradi-
tionnel à El-Bayadh, représente un sym-
bole de l’authenticité qui fait la fierté de
la population de la région. Portée par les
hommes de tous âges et de différentes
couches sociales, la djellaba, qui pré-
serve du froid glacial de l'hiver dans cette
wilaya où le thermomètre peut descendre
jusqu'à moins zéro degré, a toute sa
signification historique rappelant aux
bons souvenirs des ancêtres. D'aucuns
remarquent, entre hôtes de la wilaya ou
autres visiteurs d'un jour, le port majes-
tueux de cet habit d'hiver par les locaux
dont la couleur marron, choisie par les
tisseurs, puiserait son authenticité de la
terre, mais aussi de la pure laine ovine
ou du poil de chameau. Les commer-
çants, notamment du chef-lieu de la
wilaya, rivalisent entre eux pour vendre
leurs produits en insistant, à qui mieux-
mieux, auprès du touriste sur la qualité
de la djellaba et sur son coût.
Toutefois, la djellaba de fabrication
locale n’est plus la seule commercialisée
dans la wilaya. Les marchés locaux sont
achalandés de pareils habits importés de
Chine et vendus à des prix très compéti-
tifs, déplorent certains commerçants.
Ces derniers trouvent que les modèles de
djellabas importées affectent sérieuse-
ment le métier de tissage de ce genre de
manteau local qui a tendance à disparaî-
tre progressivement. Ce legs est toute-
fois encore préservé dans quelques
régions de la wilaya seulement, dont la
localité de Brizina de par sa proximité du
grand sud, en plus du nombre important

de ses maquignons et éleveurs pour la
fourniture de la matière première : la
laine. Des vendeurs justifient la baisse
de la demande sur la djellaba locale,
jugée de loin de meilleure qualité, par de
nombreux facteurs dont sa cherté par
rapport à celle importée. La djellaba
locale fabriquée à base de poil de cha-
meau pur est proposée dans les marchés
d’El Bayadh entre 40.000 et 120.000
DA. Un prix que d'aucuns jugent exorbi-
tant.
Pourtant la hausse de son prix trouve
explication par sa haute qualité, sa résis-
tance à l'usure, mais aussi et surtout par
le temps mis à son tissage qui peut
prendre quelques années, selon les
connaisseurs.
Un autre modèle de djellaba locale tissé
dans un mélange de laine et de poils de
chameaux est proposé entre 20.000 et
30.000 DA, alors que celui confectionné
uniquement en laine est cédé entre
10.000 et 20.000 DA, soutiennent des
commerçants. La djellaba importée de
Chine, qui ressemble dans sa forme à la
tenue locale, est vendue à des prix rai-
sonnables entre 3.000 et 5.000 DA, sauf
que sa qualité reste inférieure au produit
local. En dépit de cette concurrence, la
djellaba faite de poils de chameaux reste
très prisée et se porte dans les occasions
ou encore est offerte en cadeau. Le
métier de tissage, dont celui de la djel-
laba, connaît une baisse sensible expli-
quée par l'engouement des clients pour
le produit importé peu coûteux et le
nombre de tisseurs professionnels va

s'amenuisant, a relevé le président de la
chambre d'artisanat et des métiers d'El
Bayadh, Mahmoudi Abdelkrim, qui a
signalé la fermeture de l’unique usine de
tissage implantée dans la wilaya exis-
tante depuis les années 70. Cette unité,
a-t-il dit, avait encouragé les femmes au
foyer à y contribuer en nettoyant et
filant la laine. Les responsables de la
chambre d’artisanat et des métiers de la
wilaya, soucieux de préserver ce métier
artisanal ancestral, œuvrent à fournir
l’assistance et l'aide nécessaires aux arti-
sans dont les tisseurs au nombre de 72
inscrits à la chambre, a indiqué son
directeur Amiri Hocine. « La chambre
encourage ces artisans à exposer leurs
produits au niveau de locaux ouverts en
son sein pour leur promotion. Une
convention sera signée prochainement,
dans ce sens, entre la chambre d’artisanat
et une entreprise privée spécialisée dans
la vente des produits d'artisanat tradition-
nel », a-t-il fait savoir. Dans cette
optique, 30 artisans de la wilaya ont
bénéficié de métiers à tisser en 2016
dans le cadre du soutien destiné au déve-
loppement rural, en plus de mesures
d'incitation pour la création de micro-
entreprises dans ce domaine à la faveur
des dispositifs d'emploi. Des responsa-
bles des secteurs de la Culture et du
Tourisme et de l'Artisanat œuvrent, de
leur côté, pour préserver ce legs matériel
en organisant des expositions sur l'habit
traditionnel.

APS

TEBESSA
1.006 logements

attribués
à Bir El-Ater

Au total, 1.006 logements publics loca-
tifs (LPL) ont été distribués lundi 11
juin à Tébessa, dans la commune de Bir
El-Ater, située à 100 km au sud du chef
lieu de wilaya, a indiqué le chef de l’exé-
cutif local, Atallah Moulati. Le même
responsable a précisé que les logements
distribués, à l’occasion de la célébration
de Leïlat el Qadr (27e jour du mois de
Ramadhan), sont inscrits dans le cadre
d’un programme général comprenant la
construction de 1.300 unités LPL affec-
tées à cette commune, soulignant que le
reste de ce chantier d’habitation avance à
une cadence jugée « acceptable ». Lors
de son inspection de ces logements, le
chef de l’exécutif local avait insisté sur
le parachèvement des travaux avant le
lancement de l’opération d’attribution,
notamment concernant le volet de rac-
cordement aux différents réseaux (eau,
électricité, gaz et assainissement) ainsi
que la création d’espaces verts et d’éclai-
rage public. M. Moulati a également
visité les communes de Negrine et
Ferkane, situées au sud de la wilaya, où
il avait inspecté les travaux de réalisa-
tion de différents projets de développe-
ment, notamment dans les secteurs de
logement et de l’éducation, soulignant
la nécessité d’accélérer le rythme de cer-
tains chantiers qui accusent des retards.
Le même responsable avait visité les
ksour de Négrine, un site historique, qui
font l’objet d’une opération de réhabili-
tation, à l’initiative de l’association
locale de la protection du patrimoine et
du tourisme, où il avait exhorté les res-
ponsables locaux à préparer une fiche et
une étude techniques du projet dans l’ob-
jectif d’obtenir un soutien financier,
devant permettre de parachever cette opé-
ration et œuvrer à classer ce site, avec
l’ambition de le promouvoir en une des-
tination touristique.

TLEMCEN
Ouverture

de 2 services
de transfusion
sanguine avant

fin 2018
Deux nouveaux services de transfusion
sanguine seront ouverts dans les daïras
de Remchi et Sidi Djillali avant la fin de
l’année en cours, a annoncé le directeur
de la santé et de la population de la
wilaya de Tlemcen. Selon Baghdous
Abdelkader, le premier service sera
ouvert à l’hôpital de Remchi et le
deuxième à la polyclinique de Sidi
Djillali pour une meilleure prise en
charge des malades insuffisants rénaux,
ce qui leur permettra d’éviter des dépla-
cements épuisants vers le CHU de
Tlemcen pour l’hémodialyse. Une enve-
loppe de 35 millions DA a été allouée
pour l’acquisition des appareils de ces
deux services disposant de 10 appareils
(quatre à Sidi Djillali et six à Remchi)
pour la pris en charge quotidienne de 15
malades à Remchi et 12 malades à Sidi
Djillali. Par ailleurs, quatre opérations
de greffe rénale sont effectuées chaque
mois depuis le début de l’année 2018, en
coordination avec les services de chirur-
gie et néphrologie du CHU de Tlemcen.

APS

EL-BAYADH, DJELLABA POUR HOMMES

Fierté de la population et symbole de l’authencité
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Jeudi, l'équipe d'Argentine a été totale-
ment humiliée par la Croatie (0-3) en
Coupe du monde. Malgré ce revers, la for-
mation dirigée par Jorge Sampaoli peut
encore espérer se qualifier pour les 8es de
finale de ce tournoi. Dans une conversa-
tion privée avec son adjoint dévoilée sur

les réseaux sociaux, l'entraîneur de
l'Atletico Madrid Diego Simeone a expli-
qué cet échec, en taclant notamment
Lionel Messi. "C'est le résultat de quatre
ans d'anarchie en sélection. Personne ne
mène la barque, depuis la fédération
jusqu'au sélectionneur. (...) Messi est très

bon, mais il est très bon parce qu'il est
accompagné de footballeurs extraordi-
naires au FC Barcelone. Si tu devais choi-
sir entre Messi et Ronaldo dans une
équipe moyenne, tu prendrais qui, hein ?",
a lancé le technicien argentine, ne laissant
aucun doute sur son choix personnel.

"Après avoir mené très tôt, nous avons
été techniquement et tactiquement solides.
Mais on encaisse un but de manière assez
naïve. Pour ce qui est de l’arbitrage, ce
n’est pas à moi de commenter, c’est à
vous de le faire. Je ne suis pas certain que
les Suisses ont voulu la victoire plus que
nous. Évidemment, nous avons été gênés
par l’égalisation de la Suisse. Après cela,
nous avons essayé de passer à l’attaque, de
changer un milieu de terrain défensif pour
un milieu offensif. Malheureusement,
nous n’avons pas pu convertir nos oppor-
tunités. C’est le football. (Sur la - finale
- contre le Brésil) Dès que nous avons vu

le tirage au sort, beaucoup ont pensé que
le Brésil allait remporter cette poule et le
tournoi. Nous nous retrouvons en situa-
tion pour pouvoir nous qualifier. Nous
allons faire tout ce qui est en notre pou-
voir pour gagner. Rien n’est impossible
dans la vie, le Brésil a des faiblesses qu’on
a envie d’exploiter."

Vladimir Petkovic, sélectionneur
de la Suisse "Cela a été
un match intéressant"

"Nous avons d’abord été menés 1-0. Après
la première mi-temps, personne ne pensait
qu’on pouvait jouer de cette manière.

Nous avons réussi à garder la tête froide.
Ce qui est important, c’est que nous
avons réussi à développer cette mentalité
de gagnant, et ce même si on est retard au
niveau du score. C’est ce que nous avions
démontré dans le match précédent contre le
Brésil (1-1). Nous avions eu deux-trois
grosses occasions en première mi-temps,
mais on leur a donné trop de temps, trop
d’espaces. (Sur la prestation de Shaqiri) Je
crois qu’il a eu réalisé une très bonne
deuxième mi-temps, il a beaucoup évo-
lué, beaucoup bougé. Ce match doit être
une voie à suivre pour Xherdan.

V endredi, Neymar est passé par toutes
les émotions contre le Costa Rica.
Peu en verve, le joueur du Paris

Saint-Germain a d'abord beaucoup manqué,
avant de finalement ouvrir son compteur et
parachever le succès du Brésil. Puis, au coup
de sifflet final, il s'est agenouillé dans le
rond central et s'est mis à pleurer. Très vite,
ses coéquipiers sont venus pour le réconfor-
ter. Le joueur de 26 ans a publié un message
particulièrement fort sur les réseaux sociaux
dans la foulée pour expliquer son énorme
émotion.
"Tout le monde ne sait pas ce que j'ai tra-
versé pour en arriver ici. Parler c'est facile,
même les perroquets le font. Mais pour
faire, c'est autre chose…", a lancé le numéro
10 parisien. Avant d’ajouter : "J’ai pleuré de
joie, de détermination, d'envie. Rien n'a

jamais été facile dans ma vie, ça ne va pas
changer maintenant. Le rêve continue, non

pas le rêve, l'objectif ! Félicitations à tous
pour le match, vous avez été géniaux."

Grâce à la victoire du Nigeria face à
l'Islande (2-0) ce vendredi, les Super

Eagles ont leur destin entre les
mains pour une qualification en hui-
tièmes de finale de Coupe du monde.
À condition que l'Islande ne batte
pas la Croatie mardi (20h), les
Nigérians auront seulement besoin
d'un match nul face à l'Argentine, et
le sélectionneur Gernot Rohr estime
que c'est possible.
"Ce sera la finale du groupe, a-t-il
expliqué en conférence de presse. On
a joué contre eux en amical, mais il
n'y avait pas Lionel Messi. On sait

qu'on peut le faire, la confiance revient

mais on reste humbles. J'aime l'humilité,
la solidarité et l'esprit combattif dans
cette jeune équipe. C'est vrai qu'on fait
des erreurs de jeunesse, comme le penalty
en fin de match, mais on est ici pour
apprendre. Je le répète, cette équipe sera
prête pour la Coupe du monde 2022.
Mais on croit en nos chances contre
l'Argentine." Au vu de la forme affichée
par l'Albiceleste lors deux premiers
matchs du Mondial, face à l'Islande (1-1)
et la Croatie (0-3), les Nigérians ont
effectivement raison de croire au match
nul, et même à la victoire !

MONDIAL 2018

Neymar justifie ses larmes
après Brésil-Costa Rica

NIGERIA

Rohr : "La confiance revient"

Après le coup de sifflet final de l’arbitre, Neymar a fondu en larmes suite à la victoire du Brésil
face au Costa Rica (2-0), ce vendredi dans le cadre de la 2e journée des phases de poules de la
Coupe du monde en Russie. Via son compte Instagram, l’attaquant du PSG s’est exprimé sur

cette grande émotion.

SIMEONE

Il tacle l'Argentine... et Messi

MLADEN KRSTAJIC, SELECTIONNEUR DE LA SERBIE

"Nous pouvons être satisfaits
de la 1remi-temps"

VIOLENCES ENTRE SUPPOR-
TERS ARGENTINS ET CROATES
La Fifa choquée !

La Fifa s'est déclarée "choquée" ven-
dredi devant les images violentes du
passage à tabac de supporters de la
Croatie par des Argentins dans l'en-
ceinte du stade de Nijni Novgorod,
après la large victoire des Croates (3-
0).
"Nous sommes absolument choqués
par les images en question. La Fifa
condamne fermement le comportement
de ses soi-disant supporters et répète
que la v iolence n'a pas sa place dans le
football", a indiqué l'organisateur du
Mondial-2018 dans une déclaration
transmise à l'AFP.
"La Fifa coopère avec les autorités de
sécurité compétentes et fera tout son
possible pour contribuer à identifier
les indiv idus impliqués dans ces actes
criminels pour s'assurer qu'ils soient
punis en conséquence", a ajouté l'ins-
tance. Des images filmées par un télé-
phone portable montrent deux suppor-
ters croates, au sol, rués de coups de
poing et de pied par quatre Argentins,
dans un couloir d'accès aux tribunes du
stade de Nijni Novgorod.
La Croatie a infligé jeudi soir une
défaite humiliante à l'Argentine (3-0)
qui compromet les chances de
l'Albiceleste de se qualifier pour les
8es de finale. "Les rapports du match
Argentine-Croatie et de la documenta-
tion d'appui
sont à disposition du Comité de disci-
pline de la Fifa", qui peut décider d'ou-
vrir une enquête, a souligné la Fifa.

L’Argentine peut
se qualifier si...

Malgré seulement un point pris en
deux journées, l'Argentine peut encore
croire à une qualification pour les 8es de
finale de la Coupe du monde ! Même si
les hommes de Jorge Sampaoli n'ont
pas leur destin entre les pieds, la vic-
toire duNigeria face à l'Islande (2-0) ce
vendredi fait les affaires des Argentins.
Ainsi, sur la troisième journée,
l'Argentine devra absolument battre le
Nigeria et compter dans le même temps
sur une victoire ou un nul de la Croatie
contre l'Islande. Et dans l'hypothèse
d'un succès de l'Islande sur la Croatie,
il faudra que les Argentins l'emportent
et aient une meilleure différence de buts
(-3 actuellement) que les Islandais (-2
actuellement). D'où l'importance de
battre le Nigeria avec un maximum de
buts !

ÉGYPTE
Kadyrov accorde la

"citoyenneté tchétchène
honorifique" à Salah

Le dirigeant de la Tchétchénie, Ramzan
Kadyrov, a accordé vendredi la
"citoyenneté tchétchène honorifique"
à Mohamed Salah, star de la sélection
égyptienne de football qui a choisi
Grozny, la capitale tchétchène, comme
camp de base pour le Mondial 2018, a
annoncé la fédération égyptienne de
football.
L’équipe d’Égypte, éliminée après ses
défaites contre l’Uruguay (1-0) et la
Russie (3-1), était reçue par l’homme
fort de la Tchétchénie pour un dîner à
Grozny, à la veille de son départ pour
Volgograd où elle affronte lundi
l’Arabie saoudite pour sauver l’hon-
neur dans le groupe A de la Coupe du
monde. La Fédération égyptienne de
football (EFA) a publié sur ses réseaux
sociaux plusieurs photos de la récep-
tion. Sur l’une d’entre elles, on peut
voir Kadyrov et Salah se serrer la main
en échangeant un sourire et un maillot
dédicacé.
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L’avenir du sélectionneur
national Rabah Madjer à la
tête de la barre technique des
Verts sera fixée officiellement
aujourd’hui à l’occasion de la
réunion du Bureau fédéral de
la Faf, présidée par
Kheïredine Zetchi.

PAR MOURAD SALHI

L es membres du Bureau fédéral sont
attendus à prendre à l’unanimité la
décision de se séparer ou non de l’en-

traîneur Rabah Madjer. Jusque-là, tout
porte à croire que Madjer sera remercié par
l’instance fédérale pour insuffisance des
résultats. Cet entraîneur ne fait pas l’una-
nimité chez les Algériens. Le président de
la Fédération, Kheïredine Zetchi, avait
déjà indiqué que c’est le Bureau fédéral qui
décidera de l’avenir de l’entraîneur. "Nous
allons décider de l’avenir de Rabah Madjer
après le match contre le Portugal. Un
bilan sera établi et il sera soumis aux
débats entres les membres du Bureau fédé-
ral. Nous allons prendre des décisions dans
un esprit de responsabilité. Nous respec-
tons Madjer comme personnalité spor-
tive, mais le Bureau Fédéral l’évaluera sur
son bilan", avait indiqué le premier res-
ponsable à la maison de Dély-Brahim, en
l’occurrence Kheïredine Zetchi.
Ce dernier explique que le Bureau fédéral
ne se basera pas uniquement sur le match
contre le Portugal, mais sur un bilan de
plusieurs mois de travail. Rabah Madjer,
signalons-le, a été installé à la tête des
Verts en octobre 2017. Soit après huit
mois de travail à la tête de cette sélection

nationale. "La décision du Bureau fédéral
sera prise conformément au bilan réalisé
par ce staff technique pendant plusieurs
mois. Nous allons discuter tous les
points liés à cette équipe nationale. C’est
insensé de décider sur le sort d’un entraî-
neur après une défaite. Nous demandons
des explications de tous ces échecs", a
indiqué le président de la Faf, Kheïredine
Zetchi.
Se sentant sérieusement menacé dans son
poste, le sélectionneur national s’est
exprimé dans ce sens, histoire de se défen-
dre et apaiser les tensions. "Je ne quitterai
pas l’équipe. Ce n’est pas une défaite en
match amical qui va provoquer mon
départ. Tout ce qui a été dit, ici et là, à
propos de mon avenir à la tête de cette
équipe nationale, sont des rumeurs. Je
n’ai même pas pensé à ça, du moment que
nous sommes toujours en pleine phase de
construction", a indiqué Madjer.
En ce qui concerne les rumeurs quant à
une indemnité faramineuse en cas de

limogeage, le technicien Rabah Madjer
confirme qu’il n’a jamais réclamé la tota-
lité de son argent pour quitter.
Arrivé en octobre 2017 en remplacement
de l’Espagnol Lucas Alcaraz, Rabah
Madjer possède un bilan mitigé, avec qua-
tre victoires, dont une acquise sur tapis
vert face au Nigeria en clôture des qualifi-
cations du Mondial-2018 (1-1, puis 3-0),
et quatre défaites de suite. Le dernier revers
en date a été concédé le 7 juin à Lisbonne
face au Portugal de Cristiano Ronaldo (3-
0). Une défaite qui a fait couler énormé-
ment d’encre.
La prochaine sortie officielle des Verts se
jouera en septembre prochain à Banjul
face à la Gambie, dans le cadre de la 2e
journée du groupe D des qualifications de
la Coupe d’Afrique des nations Can-2019
au Cameroun.

M. S .

Le CR Belouizdad (Ligue 1 algérienne de
football) est passé à la vitesse supérieure
en matière de recrutement en s'attachant
jusque-là les services de 12 joueurs en
cette période d'intersaison.
Le Chabab a ratissé large en recrutant
Nessakh, Boussif et Saïdi (ES Sétif),
Kenniche (USM Alger), Keddad (ASO
Chlef), Djerar (JS Kabylie), Rabti (USM
Blida), Chatal et Chelbab (USM Bel-
Abbès) ainsi que Boulekhoua, Brameki et
Mokrani (MC Alger).
Même si les supporters ne sont pas
convaincus par la qualité de ce recrute-
ment, le club ne compte pas s'arrêter là

puisque d'autres joueurs sont annoncés, à
l'image de Balegh (MCA) et Mellal
(ESS), alors que le poste de gardien de but,
laissé vacant depuis le départ de l'interna-
tional Abdelkadir Salhi à la JS Kabylie, se
jouera entre Chaouchi (MCA), Toual
(USMBA), Cédric (US Biskra) ou encore
Mathias (JSM Skikda).
La situation difficile et le flou que vit le
club ont poussé plusieurs cadres à quitter
le CRB cet été à l'image du capitaine
Zakaria Draoui et de l’attaquant internatio-
nal Sid-Ali Lakroum, signataires chacun
d’un contrat de deux saisons avec l’ES
Sétif, alors les deux défenseurs Amir

Belaïli et Sofiane Bouchar se sont engagés
respectivement en faveur de la JSK et du
MC Oran. L’entraîneur marocain Rachid
Taoussi, un des artisans du maintien du
CRB en Ligue 1, n’est pas en reste
puisqu’il a décidé de claquer la porte, rési-
liant son contrat après avoir cédé au "chan-
tage" du président Mohamed Bouhafs. Il a
ainsi renoncé à deux mois de salaires pour
aller rejoindre l’ES Sétif, en remplace-
ment d'Abdelhak Benchikha.
La direction du président Bouhafs, tou-
jours en place, a confié la barre technique
à Azeddine Aït Djoudi qui a mené le MO
Béjaïa à l'accession en Ligue 1.

Le président de la Fédération algérienne de
football, Kheïredine Zetchi, accompagné
de quelques membres du Bureau fédéral et
du secrétaire général de la fédération,
Mohamed Saâd, s’est réuni jeudi 21 juin
dans l’après-midi avec la nouvelle équipe
dirigeante de la LFP emmenée par son
nouveau président Abdelkrim Medouar.

L’objet de la réunion est de préparer, avec
les membres du désormais ex directoire de
la LFP représentée par MM. Oumamer et
Bahloul, la passation de consigne de cette
équipe avec la nouvelle direction de la
ligue qui devrait se tenir au courant de
cette semaine. Après cette première
"séance de travail", Abdelkrim Medouar

et les membres du bureau exécutif se sont
rendus au siège de la LFP pour se familia-
riser avec leur nouveau lieu de travail.
C’était aussi l’occasion pour MM.
Bahloul et Oumameur qui les ont accueil-
lis sur place de leur faire les présentations
avec le personnel employé de la ligue.

RÉUNION AUJOURD’HUI DU BUREAU FÉDÉRAL

L’avenir de Madjer
au menu de la Faf

CR BELOUIZDAD

12 joueurs engagés, le club passe
à la vitesse supérieure

LIGUE NATIONALE DE FOOTBALL

Première réunion Zetchi-Medouar

JM 2018
Large défaite
des Verts face
à l'Espagne (4-1)
La sélection nationale de football des
moins de 18 ans (U-18) a chuté lourde-
ment lors de la première journée des
Jeux méditerranéens de Tarragone
(Espagne). Les Verts ont été battus ce
vendredi par l’Espagne sur le score de 4
buts à 1.
Dans les autres matchs, l'Italie et le
Maroc se sont neutralisés (2-2), alors
que la France s'est imposée face à la
Turquie (1-0).
La deuxième sortie des protégés de
Boualem Charef aura lieu mardi pro-
chain (17h) face à la Bosnie
Herzégovine.

JM-2018/TIR À L'ARC
Difficile

apprentissage
des jeunes

archers algériens
Les quatre archers algériens engagés
dans l’épreuve du tir à l’arc des Jeux
méditerranéens-2018 à Tarragone
(Espagne) ont eu, vendredi, un dur
apprentissage lors des tours élimina-
toires du concours de 70m, seul retenu
pour la compétition.
Chez les dames où étaient engagées 23
concurrentes, Lina Fatima Serraf a ter-
miné à l’avant-dernière place avec un
total de 372 points, réalisé durant les
cinq manches inscrites au programme.
Serraf poursuivra son aventure samedi et
affrontera l’Espagnole Lopez Sanchis
qui a clôturé le tour des 1/24 avec un
total de 622 points.
Les garçons se sont contentés aussi des
dernières places : 35e pour Khaled
Kheïreddine Benhamed (543 pts), suivi
de Rachid Bouakaz (534 pts) et
Mohamed Rayane Lazreg qui a pris la
39e et avant-dernière position du
concours du 70 m.
Les trois archers algériens entreront en
lice aux 16es de finale, samedi matin,
contre des adversaires mieux nantis tech-
niquement et plus aguerris.
Benhamed affrontera le Tunisien Sabeur
Ben Brahim, Lazreg en découdra avec le
Chypriote Constantinos Panagi et
Bouakaz jouera contre le Serbe
Alexander Beatovic. A partir des 16es de
finale, les athlètes disputeront cinq tours
éliminatoires. Par équipes, l’Algérie a
été éliminée par Chypre (6-0) aux 8es de
finale. Les épreuves du concours du tir à
l’arc prendront fin dimanche avec les
quarts, demies et finale. Pour l’entraî-
neur Samir Bendjaafer, les Jeux de
Tarragone sont une autre étape prépara-
toire des jeunes archers algériens en pré-
vision des prochaines échéances dont les
Jeux africains de la jeunesse (JAJ)
d’Alger (juillet-2018) et les JM-2021 de
la ville d’Oran. "On a engagé des jeunes
archers qui préparent les JAJ-2018 et
évidemment les JM-2021. La compéti-
tion de Tarragone est assez relevée et a
permis à nos athlètes de se situer par
rapport à un niveau supérieur. L’épreuve
leur aura permis aussi de s’auto-éva-
luer", a indiqué Bendjaafer, estimant que
les archers algériens possèdent de
"bonnes dispositions", mais "ont besoin
de ce genre de compétition de très bon
niveau pour s’aguerrir".
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ALGER, ETABLISSEMENTS HÔTELIERS

20.924 lits
et 11.743 emplois

Avec l'ouverture de 4 nouveaux
hôtels dans la capitale en 2017,
la wilaya d'Alger compte,
désormais,182 établissements
hôteliers d'une capacité de
20.924 lits, selon le rapport des
réalisations de la wilaya en 2017,
qui indique que les 182
établissements hôteliers de la
capitale ont permis d'employer
11.743 personnes, ajoutant que
les plans de 82 autres projets
d'une capacité de 16.507 lits et
devant créer 9.448 emplois ont
également été approuvés en
2017.

PAR BOUZIANE MEHDI

S’ agissant des inspections et
les contrôles effectués par les
services de la direction du

commerce à travers ces établisse-
ments hôteliers pour veiller à la qua-
lité des prestations assurées et au res-
pect des cahiers des charges, le rap-
port souligne que les services concer-
nés avaient procédé à 53 inspections
en 2017 ayant donné lieu à des
mesures administratives (avertisse-
ment, mise en demeure, convocation
et proposition de fermeture), a indiqué
l’APS, soulignant que le rapport note
que les 669 agences de tourisme et de
voyages que compte la wilaya d'Alger
avaient créé plus de 2.700 emplois au
profit des jeunes. Durant l’année
2017, les 295 inspections effectuées à

travers ces agences de tourisme ont
donné lieu à 152 mesures administra-
tives (avertissement, mise en
demeure, convocation et proposition
de fermeture), selon le même rapport
qui fait état, par ailleurs, de 16.910
artisans inscrits au Registre de l'artisa-
nat et des métiers dans la wilaya
d'Alger en 2017, dont 4.008 dans l'ar-
tisanat d'art, 2.845 dans l'artisanat de
production et 10.057 dans l'artisanat
de services.
Selon l’APS, les services de la
Direction du Commerce ont effectué
76 opérations d'inspection et de
contrôle des activités artisanales sol-
dées par l'établissement de 18 convo-
cations, 21 procès-verbaux et 15
mises en demeure.
Quant aux programmes de promotion
d'emploi dans la wilaya, plus de
42.000 postes de travail ont été crées

en 2017 dont 6.639 dans le cadre des
dispositifs d'aide à l'insertion profes-
sionnelle et 945 postes à travers des
dispositifs de création d'activités
(Ansej et Cnac) outre 34.900 postes
permanents et temporaires au titre
d'installations classiques supervisée
par les agences d'emploi. Concernant
la mise en œuvre du décret présiden-
tiel 15-247 du 16 septembre 2015
accordant 20 % de la commande
publique au profit des porteurs de pro-
jet dans le cadre des dispositifs d'aide
(Ansej et Cnac), le rapport a fait état
de 43 marchés octroyés, de 120
emplois crées, de 18.605 permis de
travail délivrés à des employés étran-
gers (37.470 permis de travail valides
jusqu'au 31 décembre 2017).

B. M.

Les études techniques de quatre cen-
tres d’enfouissement techniques
(CET) dans la wilaya d’Ouargla sont
fin prêtes, a annoncé, la semaine
dernière, la direction locale du secteur
de l’Environnement.
Ces études, réalisées pour un montant
de cinq millions DA, portent sur la
réalisation de CET au niveau des
daïras de Taïbet, El-Hedjira, Mégarine
et Sidi-Khouiled, en vue de prendre en
charge les opérations de traitement, de
tri, de recyclage et récupération et
d’enfouissement des déchets, selon les
normes environnementales en
vigueur.
La même responsable a fait part de la
poursuite, dans le même cadre, des
travaux de réalisation de deux struc-
tures similaires dans l’actuelle Hassi-
Messaoud et au niveau de la nouvelle
ville éponyme, dont les travaux
enregistrent des taux d’avancement
estimés à 75 et 90 %.
S’agissant du développement de
l’économie verte, la direction de l’en-
vironnement d’Ouargla a signalé la

réception de dix demandes portant
montage d’unités de récupération et
de recyclage de déchets au niveau des
communes d’Ouargla, Touggourt et
Hassi-Messaoud.
Leurs promoteurs s’emploient à satis-
faire les procédures administratives
nécessaires en prévision du lancement
et de la mise en œuvre de leurs pro-
jets, a indiqué la même responsable.
Les Cet déjà réalisés au niveau des
communes d’Ouargla, Touggourt et
Témacine ont contribué largement à la
lutte contre la prolifération des
décharges anarchiques et illicites, soit
plus de 20 points noirs recensés et éli-
minés. Cette démarche a eu un impact
direct sur la vie quotidienne des
citoyens, à travers une amélioration
des opérations de nettoiement et de
salubrité ciblant la plupart des cités et
quartiers des villes précitées.
Selon les données fournies par la DE,
la wilaya d’Ouargla produit une
quantité de 460 tonnes de déchets
chaque jour, dont une partie (200 à
240 tonnes) est traitée au niveau des

Cet. La direction de l’Environnement
s’emploie à associer le citoyen dans la
sensibilisation sur l’importance de
propager la culture environnementale
et de lutter contre les comportements
inciviques portant atteinte à l’environ-
nement. Ces actions ont ciblé les éta-
blissements des trois paliers scolaires,
dont l’organisation d’une campagne
de collectes de déchets plastiques,
durant la période s’étalant entre la mi-
novembre 2017 à la mi-mars 2018,
ayant donné lieu au ramassage de trois
tonnes de ce type de déchets. Dans un
but de préservation de l’environne-
ment et de la salubrité du milieu, il a
été procédé à la distribution de 105
bennes de collectes de déchets, et leur
déploiement selon un mode de tri de
déchets pour faciliter leur récupéra-
tion et recyclage, a fait savoir la
directrice de l’environnement de la
wilaya d’Ouargla.

APS

ADRAR
Régularisation
des dossiers

d’investissement
agricole

Des groupes de fellahs et de jeunes postu-
lants à l’investissement agricole dans la
wilaya d’Adrar ont observé, lundi, un mou-
vement de protestation devant le siège de la
Direction des services agricoles (DSA) pour
réclamer la "régularisation" de leurs dos-
siers d’investissement agricole. Les protesta-
taires ont soulevé une série de préoccupa-
tions appelant notamment à "aplanir les obs-
tacles" entravant les jeunes demandeurs de
bénéficier d’un investissement agricole, à
lever le gel sur les opérations d’électrifica-
tion de certains périmètres agricoles et de
régulariser les dossiers déposés au niveau de
la Direction des services agricoles (DSA)
portant investissement dans les grandes sur-
faces et d’assainir les projets d’investisse-
ment agricoles irréalisés jusqu’ici.
Concernant ces revendications, le directeur
des services agricoles par intérim, Mohamed
Bouziane, a indiqué à l’APS que "la DSA n’a
reçu aucune plainte fondée concernant les
préoccupations soulevées", soulignant que
"les canaux du dialogue demeurent ouverts.
S’agissant de l’électrification des périmètres
agricoles, le même responsable a fait savoir
que "le secteur œuvre, en coordination avec
l’entreprise Sonelgaz, à raccorder ces sur-
faces après la levée du gel en fonction des
priorités accordées aux fellahs ayant vérita-
blement entamé l’exploitation de leurs péri-
mètres". Concernant la régularisation des
dossiers d’investissement agricole, le DSA a
signalé que "l’opération d’attribution des
terres agricoles est du ressort de la commis-
sion concernée de la wilaya, et ne relève
point des prérogatives de la direction des
services agricoles".

BLIDA
Le téléphérique
opérationnel

La reprise du trafic au niveau du téléphérique
reliant la ville de Blida à la région touristique
de Chréa a intervenue la semaine dernière,
suite à un arrêt de trois semaines en raison de
travaux de maintenance, a indiqué la chargée
de l’information auprès de l’Entreprise de
transport algérien par câbles (Etac). Lancés
le 25 mai dernier, ces travaux de maintenance
"réalisés de façon périodique", ont concerné
les câbles du téléphérique en plus de ses 138
cabines, a indiqué Zahra Badjou, signalant
un changement attendu dans les horaires
d’exploitation de ce télécabine et précisant
qu’entre lundi et jeudi, le trafic sur cette ligne
est ouvert de 8h à 18h, et de 8h30 jusqu’à
18h les week-end (vendredi et
samedi). Remis en marche à la veille de l’Aïd
el-fitr, ce télécabine facilite les déplacements
de nombreuses familles de la région et autres
amoureux de la nature, qui y convergent de
nombreuses wilayas du pays, et viennent en
grand nombre durant les après midi des deux
jours de l’Aïd pour jouir de ses beaux pay-
sages et de la quiétude y régnant.
En effet, à chaque période de fête de l’Aid,
coïncidant cette année avec le week-end, la
région de Chréa, connue pour être le
"poumon de la Mitidja", est le point de
convergence d’un nombre considérable de
familles, qui l’apprécient pour son calme et
sa beauté naturelle, deux facteurs clés, qui les
aideront surement à décompresser après un
mois de jeûne et de labeur. Le téléphérique
Blida-Chréa est considéré comme le moyen
de transport idoine pour les visiteurs de cette
région, qui peuvent ainsi jouir de paysages
sensationnels, sur un itinéraire, entre ciel et
terre, long de 7,2 km, tout en évitant les
embouteillages monstres de la RN37 (Blida-
Chréa) durant les week-ends notamment. Un
grand espoir est fondé, par les autorités
locales, sur ce moyen de transport pour pro-
mouvoir le tourisme de montagne à Chréa.

APS

OUARGLA, PROJETS DE RÉALISATION DE 4 CET

Finalisation des études techniques



Les travaux de réhabilitation
et de rénovation des grands
centres urbains et des
grandes agglomérations en
Algérie ont nécessité
montants financiers
conséquents à l'image des
travaux de transformation de
la ville d'Alger engagés depuis
quelques années.

O n y observe, notamment, la réfec-
tion de nombreux bâtiments et
immeubles de la capitale tous quar-

tiers confondus et la façade du port d'Alger
et les murs de clôture des voies ferro-
viaires.
Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme
et de la Ville, Abdelwahid Temmar, a
affirmé au siège de l’Assemblée populaire
nationale (APN) qu’une enveloppe finan-
cière de plus de 79 milliards de dinars avait
été affectée, durant la période allant de
2015 à 2018, dont 55 milliards enregistrés
entre fin 2017 et début 2018 pour parache-
ver les travaux de réhabilitation des
grandes agglomérations.
M. Temmar a ajouté que "le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, a
ordonné l’affectation d’une enveloppe
financière supplémentaire estimée à 33
milliards de dinars", précisant que cette
enveloppe s'inscrit dans le cadre du para-
chèvement des travaux de réhabilitation
des agglomérations parachevées ou en
cours de finalisation.
Dans ce contexte, il a été enregistré,
jusqu’à ce jour, plus de 189.000 loge-
ments finis et plus de 185.000 unités de
logements dont le taux de réalisation a
atteint 90%, et nécessitant une réhabilita-

tion, a rappelé le ministre.
En ce qui concerne les nouvelles villes,
M. Temmar a affirmé que depuis septem-
bre 2013, il a été mis en place un calen-
drier exact pour la réalisation de ces pro-
jets. D’autant plus que les nouvelles villes
connaissent des taux de réalisation "varia-
bles", à l’instar des nouvelles villes de
Sidi Abdellah et de Bouinane, et les deux
villes de Boughezoul (Hauts-Plateaux) et
d’El-Ménéa (Sud) qui a réalisé, selon lui,
un progrès significatif en termes de tra-
vaux de réhabilitation, indiquant que la
nouvelle ville de Hassi Messaoud relève
du ministère de l’Energie.
A cet égard, il a affirmé la présentation
d’un dossier au niveau d’un conseil inter-
ministériel pour examiner la situation des
nouvelles villes et leurs perspectives au
vu des besoins financiers, assurer la coor-
dination entre les différents secteurs et
trouver une formule de leur gestion.
Le ministre a fait état, en outre, de la créa-

tion de plusieurs pôles urbains, à l’instar
de Draâ Errich à Annaba, d’Ali-Mendjeli,
d’Aïn-Nahas à Constantine, et de
Misserghine à Oran, visant à trouver
l’équilibre du territoire et absorber les
besoins enregistrés au niveau de ces
régions.
Concernant les lotissements sociaux, le
ministre a fait état de la création de
285.000 lots de terrains au niveau de 10
wilayas du Sud et 19 wilayas des Hauts-
Plateaux conformément aux spécificités de
ces régions et au mode de vie de ces habi-
tants, ajoutant que "la réception des tra-
vaux d'aménagement des routes et des
réseaux d'assainissement et de l'eau pota-
ble au profit de près de 72.000 lotisse-
ments." "Dans ce cadre, une enveloppe
financière de plus de 17 milliards a été
enregistré durant la période allant de 2015
au 2018 pour la prise en charge des travaux
d'aménagement", a-t-il poursuivi.
En matière d'équipements publics, le

ministre a fait savoir que "durant la période
allant de 2014 à 2018, il a été enregistré
813 structures publiques dont 733 dans le
secteur de l'éducation (364 groupements
scolaires, 208 CEM et 89 lycée) outre 80
autres structures dans d'autres secteurs
(sièges administratifs, sûreté nationale,
Gendarmerie nationale, Protection civile,
mosquée et marché couverts). M. Temmar
a précisé "qu'en vue de livrer ce programme
dans les délais impartis parallèlement avec
les logements, le gouvernement a pris
plusieurs mesures dont l'affectation des
enveloppes financières pour rattraper le
retard accusé à travers la mobilisation de
116 milliards DA, dont 105 milliards DA
destinés aux structures scolaires".
Selon le ministre, la réception de 390
structures scolaires, dont 302 groupe-
ments scolaires est prévue durant la rentrée
scolaire 2018-2019.
En matière de moyens de réalisation, M.
Temmar a souligné que les différents pro-
grammes de logements ont constitué une
locomotive pour le développement écono-
mique qui a permis la création de plusieurs
unités de production, des bureaux d'études
et des entreprises de construction outre
leur contribution à l'absorption du chô-
mage et la réduction de la facture des
importations.
Parmi les plus importants indices écono-
miques, l'agrément de 2.990 ingénieurs
dans le domaine de la construction, 7.800
architectes, 8.215 promoteurs et 1.936
agents immobiliers outre la création de
23.000 entreprises de réalisation, dont
plus de 22.000 de la qualification 1 à 4 et
plus de 900 entreprises de la qualification
5 à 9.

R. E.

Des experts agricoles danois spécialisés
dans la production de la semence de la
pomme de terre ont visité le périmètre irri-
gué du plateau d’El-Asnam (est de Bouira)
où ils se sont intéressés à la qualité de la
production au niveau local et national,
assurant de leur volonté de “booster” la
coopération dans le domaine entre les deux
pays.
Au cours de cette visite, qui a connu la
présence de plusieurs agriculteurs de la
région d’El-Asnam notamment, les
experts danois se sont rendus dans plu-
sieurs champs de pomme de terre pour
expliquer aux agriculteurs locaux l’impor-

tance de choisir les variétés appropriées
aux conditions climatiques et à la nature de
la terre afin de développer davantage la pro-
duction locale et nationale.
A ce propos, l’expert danois, Finn
Myllerup, propriétaire de la société Myco
Seed, spécialisée dans la production de la
semence de pomme de terre, a relevé que
l’Algérie avait développé plusieurs varié-
tés de pomme de terre durant ces 15 der-
nières années. “L’Algérie a développé plu-
sieurs variétés de pomme de terre comme
la spunta, l’Argoss, El-Beida, la Timate
ainsi que Mondeo, et bien d’autres. C’est
très important, nous comptons toujours

booster la coopération entre nos deux
pays, l’Algérie et le Danemark, en matière
de production et d’exportation”, a-t-il dit.
“Le produit algérien est devenu très prisé
sur le marché européen, à l’image de la
variété Argos, très productive en Algérie et
qui peut donner jusqu’à 65 tonnes à l’hec-
tare”, a-t-il dit.
Au cours d’une conférence tenue au niveau
de l’établissement privé Aït Saïd d’El-
Asnam, l’expert danois a présenté un rap-
port détaillé des différentes variétés de
pomme de terre et les caractéristiques de
chacune.
En Algérie, la variété Argos “a un grand

pourcentage de réussite en matière de qua-
lité et de production, vu que le pays jouit
d’un climat très favorable pour ce genre de
produits”.
Pour sa part, Slimani Farouk, conseiller
technique à Mycon Seed, a appelé les dif-
férents opérateurs concernés, les exporta-
teurs, producteurs et les services phytosa-
nitaires, à s’adapter aux nouvelles lois
européennes en matière d’exportations de
produits agricoles.

R. E.
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RÉNOVATION ET EMBELLISEMENT DES VILLES

Plus de 79 milliards DA affectés
en 2015-2018

PRODUCTION DE LA SEMENSE DE POMME DE TERRE

Des experts danois en visite au périmètre irrigué de Bouira

Le ministre du Commerce, Saïd
Djellab, a présidé la deuxième réunion
du groupe de travail chargé d’œuvrer à
la réalisation du plan national pour le
développement durable des exportations
agricoles, a indiqué un communiqué du
ministère.
Cette réunion, tenue au niveau du siège
du ministère, était consacrée à l’étude
des propositions des différents secteurs,

organismes et associations, à savoir les
ministères en charge de l’Agriculture,
du Transport, de l’Industrie et des
Finances ainsi que la Douane algé-
rienne, la Banque d’Algérie, la
Chambre algérienne de Commerce et
d’Industrie (Caci), l’Agence nationale
de promotion du commerce extérieur
(Algex) et la Société algérienne des
foires et exportations (Safex) a précisé

la même source.
Ainsi, les représentants d’associations
activant dans le domaine de l’exporta-
tion, notamment l’Association natio-
nale des exportateurs algériens (Anexal)
et l’Association nationale Algérie
Conseil Export et des exportateurs
étaient présents à cette réunion. Les tra-
vaux de ce groupe de travail consiste à
concrétiser les instructions du président

de la République, Abdelaziz Bouteflika
aux participants aux Assises nationales
de l’Agriculture, tenues le 23 avril der-
nier à Alger, relatives à l’élaboration
d’un plan d’action national pour
accompagner les exportateurs dans les
filières agricoles et agroalimentaires, a
conclu le communiqué.

R. E.

PLAN DE DÉVELOPPEMENT DES EXPORTATIONS AGRICOLES

Professionnaliser le métier et investir le marché international
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CuisineCuisine
Quiche aux
champignons

Ingrédients
1 pâte brisée
250 g de crème fraîche
3 œufs
2 c. à soupe de farine
150 g de fromage râpé
1 boîte de champignons
1 pincée de noix de muscade
Sel, poivre
Préparation
Emincer les champignons et les
faire revenir dans une poêle avec le
beurre.
Étaler la pâte à 3mm d’épaisseur,
couper des disques à l’aide d’un
emporte-pièce rond de 12cm de
diamètre.
Déposer ces disques de pâte sur des
petits moules à tarte beurrés, les
piquer légèrement, les faire cuire 10
mn à blanc. Battre en omelette les
oeufs, ajouter la crème fraîche et la
farine, la muscade, sel, poivre, bien
mélanger.
Mettre la préparation dans une
casserole et laisser cuire sur feu
doux jusqu'à ce qu'elle soit épaisse.
Répartir les champignons dans les
fonds de pâte, verser dessus la pré-
paration préparée, saupoudrer de
fromage râpé.
Faire cuire dans un four préalable-
ment chauffé à 200° pendant 20 à
30 minutes.
Confiture de citron

Ingrédients
500 g de citron
600 g de sucre
Préparation
Prélever le zeste du tiers des cit-
rons. Plonger ces zestes 2 minutes
dans de l'eau bouillante, puis les
rafraîchir à l'eau froide et les
couper en fins bâtonnets. Couper
en tranches épaisses deux tiers des
citrons, presser les autres pour
extraire le jus. Mettre dans une bas-
sine le jus et les tranches de citron,
porter à ébullition et laisser bouil-
lir 5 mn en remuant. Ajouter les
trois quarts de la julienne de zeste,
le sucre et 6 dl d'eau. Remuer et
laisser cuire 20 minutes à petit
feu. Ajouter le reste des zestes,
mélanger et laisser cuire encore 3
minutes à feu doux. Mettre la con-
fiture dans des pots stérilisés, fer-
mer de suite et les ranger à l'envers
jusqu'au lendemain.

Bien travailler
une pâte

On conseille souvent de fariner
la table et le rouleau mais
pensez aussi à en mettre un peu
sur vos mains si vous devez
travailler une pâte en petits
morceaux

Une pâte plus
maniable

Mettez-la au réfrigérateur pen-
dant 30 mn environ, ainsi l'eau
ajoutée à la farine a le temps de
bien pénétrer la pâte et sera
plus maniable.

Quand rajouter la
levure ?

Pour avoir un bon développe-
ment du produit, tamisez la
farine et la levure afin qu’il
puisse être régulier.

Déterminer
thermostat et
température

Parfois les
r e c e t t e s
n ' i ndi quen t
pas les deux
informations
: th et tem-
pérature du
four. Pour
retrouver l'un avec l'autre.
Multipliez le Th par 30 pour
avoir la température, et
inversement diviser par 30 pour
obtenir le Th. Exemple : Th6 :
6 x 30 = 180°C !

O. A. A.

Trucs et astucesTrucs et astuces

Son goût acide est trompeur, on
aurait tendance à le tenir à
distance du palais alors que c’est
une vrai source de bienfaits.

Un peu d’histoire
Originaire du Cachemire, les Arabes

introduisent le citron en Afrique et les
Croisés en Europe. Il fut acclimaté dans
tout le bassin méditerranéen notamment en
Espagne. Cependant, c’est au sein de la cul-
ture islamique que des recherches sérieuses
furent entreprises sur les propriétés du cit-
ron. Le dictionnaire des remèdes naturels, de
Ibn-al-Awan (agronome arabe du XIIe siècle)
recommandait un traitement à base de jus de
citron et d’huile d’olive ou d’amande contre
l’eczéma, le jus de citron pour nettoyer les
blessures et les coupures et l’application de
jus de citron pour soulager la douleur et la
brûlure provoquées par les piqûres d’in-
sectes.
D’autres propriétés
Riche en sels minéraux et en vitamine C,

faible en calories (35 calories par 100
grammes), le citron est non seulement
apprécié en cuisine, mais il possède aussi de
nombreuses propriétés.
Le citron renferme ainsi un bel éventail

de minéraux et d’oligo-éléments, indispens-

ables à l’organisme. Parmi eux, du potassi-
um, qui lui confère un effet légèrement
diurétique, du calcium pour l’ossature et du
fer pour la force et l’énergie.
Les petits plus du citron
En cuisine
Tranché, le citron peut être confit au sel

et ajouté comme condiment dans les plats de
viandes et de poissons mijotés (ragoûts,
tajines...). Entier et vidé de sa chair, il peut
être farci ou encore givré (rempli d'un sorbet
réalisé à partir de son jus et placé entier au
congélateur).
La ligne
Le jus de citron est reconnu pour ses pro-

priétés diététiques. C’est un puissant net-
toyeur qui régénère en même temps le sys-

tème digestif troublé souvent par une mau-
vaise alimentation. En effet, il dissout et
élimine les graisses.
Les mains
C’est le meilleur des remèdes naturels

pour les mains. Il les blanchit, les adoucit,
satine la peau. Ne jetez jamais les moitiés de
citron pressé : gardez-les précieusement pour
votre évier et utilisez-les pour frotter vos
mains. Vous verrez la différence.
La peau
Il possède une action adoucissante sur la

peau. Vous avez les coudes, les genoux ou
les talons rugueux ? Coupez un citron en
deux, frottez doucement le citron sur les par-
ties rugueuses pendant quelques minutes.

ALIMENTATION ET SANTÉ

VERTUS DU CITRONVERTUS DU CITRON

Lorsque l'on dresse la table, le décor
doit aussi mettre en valeur la nappe et les
serviettes qui la parent. Voici donc
quelques idées de pliage de serviettes pour
un effet assuré.
En éventail
Pliez la serviette dans sa longueur en

accordéon, avec un fer à repasser. Puis
repliez-la en deux, nouez avec un lien or,
ou disposez une branche de lierre (doré à la
peinture en bombe) près du lien, ouvrez
les extrémités en éventail. Repassez,
repliez-la en deux, nouez avec un lien or,
ou une branche de lierre (doré à la peinture
en bombe) près du lien, ouvrez les
extrémités en éventail.
En forme de feuille
Quelques jolies feuilles aux tons mor-

dorés, des châtaignes, des marrons,
pommes de pin, fleurs séchées. Prenez
une serviette pliée en quatre, disposez-la
devant vous une pointe en haut, de façon à
former un losange, nouez au 1/3 en partant

de la pointe du bas, avec un brin de raphia.
Disposez au milieu du noeud, une belle
feuille, une fleur séchée, une châtaigne, un
marron ou une pomme de pin (vous pou-
vez varier vos créations). Nouez avec le
reste de raphia, en faisant un joli noeud sur
le dessus.
En forme de chapeau
Pliez la serviette deux fois pour obtenir

un carré, repliez afin de former un triangle,
pliez les deux coins de la base du triangle,
vers l'arrière et roulez-les, l'un dans l'autre.
Abaissez le coin supérieur de la première
couche et placez la serviette sur l'assiette.
En forme de bouquet de fleurs
Commencez par plier la serviette en

deux, repliez en diagonal pour obtenir un
triangle, plissez, nouez près de la pliure
(base) avec un joli lien, puis écartez les
pointes de la serviette

DÉCOR DE TABLE
L’art du pliage de serviettes
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE TIZI OUZOU
ETABLISSEMENT PUBLIC HOSPITALIER DE TIGZIRT

AVIS DE RECRUTEMENT

LʼÉtablissement Public Hospitalier de Tigzirt lance lʼouverture du concours de recrutements dans les grades suivants :

Constitution de dossier :
Le dossier de candidature doit être adressé ou déposé à la Direction de lʼEtablissement public hospitalier TIGZIRT et doit
comporter les pièces suivantes :

1-Demande manuscrite de participation
2-Copie certifiée du diplôme auquel sera joint le relevé de note du cursus de formation
3-Une copie de la pièce dʼidentité
4-Une fiche de renseignement dûment remplie par le candidat
5-Les attestations de travail justifiant lʼexpérience professionnelle du candidat dans la spécialité
Celles-ci doivent être dûment visées par lʼorgane de sécurité sociale pour lʼexpérience acquise dans le secteur privé.
6-Une attestation justifiant la période du travail effectuée par le candidat dans le cadre du dispositif dʼinsertion professionnelle
ou sociale des jeunes diplômés et précisant lʼemploi occupé, le cas échéant
7-02 enveloppes timbrées et libellées

La date de clôture de la réception des dossiers est fixée à 15 jours à compter de la première date de la publication du présent
avis.

Observation: Tout dossier incomplet ou arrivé hors délais dʼinscription ne sera pas pris en considération .
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Grade Mode
de recrutement Conditions dʼaccès Spécialités

Nombre de
postes
ouverts

Médecin
généraliste
de santé
publique

Concours sur titre Doctorat en médecine ou un titre reconnu
équivalent

Médecin
généraliste
de santé
publique

04

Biologiste
1er degré
de santé
publique

Concours sur titre

Le concours est ouvert pour les candidats titu-
laires dʼun diplôme de master dans les spécia-
lités suivantes :
Microbiologie, parasitologie, physiologie ani-
mal génétique, biologie reproductive, cytolo-
gie, biologie cellulaire biochimie, biologie
moléculaire, neurologie, physiologie, patholo-
gie génébiologie, écologie et environnement,
contrôle de qualité et analyse, écologie ani-
male, sciences du végétal et biotechnologie,
géni pharmacologique et biochimique

Biologiste 1er

degré de
santé

publique
01

Biologiste
2ème degré

de santé
publique

Concours sur titre

Le concours est ouvert pour les candidats titu-
laires dʼun diplôme de master dans les spécia-
lités suivantes :
Microbiologie, parasitologie, physiologie ani-
mal génétique, biologie reproductive, cytolo-
gie, biologie cellulaire biochimie, biologie
moléculaire, neurologie, physiologie, patholo-
gie génébiologie, écologie et environnement,
contrôle de qualité et analyse, écologie ani-
male, sciences du végétal et biotechnologie,
géni pharmacologique et biochimique

Biologiste
2ème degré de

santé
publique

01

Technicien
supérieur en
informatique

Concours sur titre Titulaire dʼun diplôme de technicien supérieur
en informatique ou un titre reconnu équivalent

Technicien
supérieur en
informatique

01
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Le Rassemblement pour la
Culture et la Démocratie (RCD)
a dénoncé hier les appels
lancés par les partis de la
majorité à un cinquième
mandat du président
Bouteflika.

PAR CHAHINE ASTOUATI

L es "suppliques clownesques et ridi-
cules adressées par les caudataires du
régime à un chef de l’État grabataire

pour qu’il viole encore une fois la consti-
tution en se présentant à un autre mandat
ont fini d’humilier la Nation entière aux
yeux de l’opinion internationale", a
affirmé le RCD dans un communiqué.
Jeudi, le secrétaire général du RND,
Ahmed Ouyahia, a appelé Abdelaziz
Bouteflika à se présenter pour un cin-
quième mandat lors des élections présiden-
tielles de 2019, emboitant le pas au FLN
quelques mois plus tôt.
"Le RCD appelle tous les patriotes à res-
ter en alerte pour contrer un affront de trop
pour le pays" affirme le parti.
"La vie institutionnelle est suspendue aux

apparitions de plus en plus rares du chef de
l’État qui a réduit son autorité - aux rap-
pels à l’ordre - d’un Premier ministre qui
ne semble avoir aucun pouvoir sur l’admi-
nistration, tous départements confondus" a
par ailleurs critiqué le RCD, affirmant que
"les péripéties de l’expurgation de la loi de
finances complémentaire de l’essentiel des
dispositions laissent l’opinion pantoise".
"À cette atonie sur le plan interne, le pays
n’a plus de voix au plan diplomatique", a
en outre critiqué le RCD. "Quand ils ne

traquent pas les Marocains, qui le leurs
rendent d’ailleurs bien, nos dirigeants
chauffent les bancs des instances régio-
nales et internationales alors que le monde
et notre région d’influence subissent des
bouleversements qui risquent de redessiner
les rapports de forces et la mainmise sur
les richesses pour une longue période",
affirme le RCD.

C. A.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le Camra a entériné les décisions de la
majorité des assemblées générales tenues
dans toutes les wilayas à la fin de la
semaine dernière.
Les médecins résidents ont décidé de geler
leur grève à partir d’aujurd’hui. A cette
date, ils reprendront le travail de façon
ordinaire selon le communiqué sanction-
nant la réunion du bureau national du col-
lectif autonome des médecins résidents
algériens (Camra), publié tard dans la soi-
rée du 22 juin.
Le Camra a entériné donc les décisions de
la la majorité des assemblées générales
tenues dans toutes les wilayas en fin de la
semaine dernière.
On avait alors souligné que seuls les rési-
dents des wilayas de Constantine et de
Tizi-Ouzou étaient opposés au gel de la

grève. La majorité a, donc, opté pour la
reprise en prenant à témoin l’opinion
publique.
Le Camra explique notamment sa déci-
sion par sa volonté de faire sortir cette
grève de sept mois de l’impasse. La
reprise du travail des résidents permettrait,
selon le communiqué du Camra, une
reprise du dialogue et des négociations
avec le ministère de la santé et celui de
l’Enseignement supérieur pour faire
aboutir leur plate-forme de revendica-
tions.
"Conscients de notre responsabilité à
nous montrer proactifs dans le règlement
satisfaisant de cette situation qui voit
l’avenir de milliers de résidents engagés et
afin de permettre le rétablissement du dia-
logue avec nos deux ministères de tutelle,
après concertation et vote majoritaire,
nous venons une fois de plus témoigner

de notre bonne foi en appelant l’ensemble
des médecins résidents au gel de la grève
à partir du dimanche 24 juin", lit-on dans
le communiqué du Camra.
Affirmant ne pas renoncer à leurs revendi-
cations, les médecins résidents estiment
avoir réussi à attirer l’attention sur la
situation critique du secteur de la santé en
Algérie. Aussi, ils appellent à une mobi-
lisation contre toute mesure punitive à
l’encontre des médecins grévistes. Ils rap-
pellent dans ce sillage que de nombreux
résidents avaient été exclus par les chefs
des entreprises hospitalières où ils exer-
çaient alors que d’autres ont fait face aux
menaces et intimidations.
Les résidents se disent également attentifs
au sort des résidents de 1re année et veil-
lent à ce que les "demistes" solidaires de
la grève ne soient pas pénalisés.

R. R.

La DGSN met en garde contre les fausses
informations susceptibles d'inquiéter l'opi-
nion publique.
La Direction générale de la Sûreté natio-
nale (DGSN) a indiqué, avant hier dans un
communiqué concernant les informations
relayées au sujet de l’implication présu-
mée de l’un de ses chauffeurs dans l’affaire
des 701 kg de cocaïne, que le suspect est
un chauffeur "des services du parc automo-
bile de la Direction et non pas le chauffeur
personnel du Directeur général de la Sûreté
nationale".
Dans son communiqué la Direction de

l’Administration générale de la DGSN
estime que les informations relayées sont
"une pure affabulation et une information
mensongère que nous démentons formelle-
ment". La DGSN ajoute que "ces rumeurs
sont l’œuvre d’individus qui ont des objec-
tifs précis pour semer la zizanie au lieu de
laisser la justice faire son travail confor-
mément à la loi". Dans ce sillage, la
DGSN assure que "l’acte du mis en cause
est un acte individuel et isolé qui n’engage
nullement son administration et la Sûreté
nationale".
Sans indiquer comment on pourrait diffé-

rencier les fausses informations des vraies,
la direction de l’Administration générale de
la DGSN appelle "les lecteurs de journaux
et les utilisateurs des réseaux sociaux à ne
pas relayer des informations mensongères
qui n’ont aucun fondement".
Dans une mise en garde claire aux médias,
la DGSN exhorte tout un chacun à "s’as-
surer, à travers des sources officielles, des
informations relayées afin d’éviter tout ce
qui pourrait susciter l’émoi de l’opinion
publique par des informations menson-
gères".

R. N.

LUTTE ANTITERRORISTE

Le cadavre d’un
djihadiste découvert

à Skikda
Le cadavre d’un terroriste, qui avait ral-
lié les groupes armés en 1994, a été
découvert hier , par un détachement de
l’ANP dans la localité de Koudiet Ras
R’deb dans la commune de Tamalous
dans la wilaya de Skikda, a indiqué le
ministère de la Défense nationale dans
un communiqué. "Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et lors d’une opéra-
tion de fouille et de recherche menée
dans la localité de Koudiet Ras-R’deb,
commune de Tamalous au sud-ouest de
Skikda, un détachement de l’Armée
nationale populaire a découvert, le 22
juin, le cadavre du terroriste - Bensghir
Abdennacer - alias - Abou Zakaria -,
qui avait rallié les groupes terroristes
en 1994, alors qu’un autre détachement
a découvert et détruit deux casemates
pour terroristes, et ce, lors d’une opéra-
tion de ratissage menée dans la zone de
Oued Djenan Sahel, commune de Ain
Zouit, wilaya de Skikda", précise le
ministère de la Défense nationale. À
Bordj-Badji-Mokhtar, un détachement
combiné de l’ANP a découvert "trois
pistolets mitrailleurs de type kalachni-
kov et six chargeurs de munitions gar-
nis à Bordj-Badji-Mokhtar".

SAISON ESTIVALE

DGSN et GN
reconduisent

le plan de sécurisation
Le plan Azur de la DGSN et celui de la
Gendarmerie nationale seront recon-
duits cette année avec la même straté-
gie, celle de sécuriser les routes et
autoroutes mais aussi tous les espaces
publics fréquentés par les estivants.
Ainsi 80 plages autorisées à la bai-
gnade sur les 14 wilayas côtières ver-
ront la présence des éléments de sécu-
rité, y compris dans les parkings.

TRICHE AU BAC

4 tentatives éventées
à Ghardaïa

Quatre tentatives de triche au bac ont
été déjouées à Ghardaïa durant les deux
premiers jours des épreuves, selon
l’APS, citant, hier la direction de
l’Éducation de la wilaya (DEW).
Précisant que ces ont été enregistrés
dans la commune d’El-Atteuf, dans un
centre d’examen pour candidats scolari-
sés et trois autres dans un centre pour
candidats libres, la DEW a expliqué que
les candidats ont tenté de tricher en uti-
lisant des smartphones, interdits dans
les salles d’examens et introduits illé-
galement en classe. Elle ajoute que "les
candidats ont enregistré les leçons de
chaque matière d’examen dans les
smartphones afin de copier à partir de
ces moyens technologiques de commu-
nication et répondre aux questions".
Elle a conclu, enfin, que pris en fla-
grant délit en plein examen, les mis en
cause, ont été disqualifiés, leurs porta-
bles confisqués et "feront l'objet de
mesures disciplinaires à caractère péda-
gogique", indique-ton.

R. N.
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CINQUIÈME MANDAT

Le RCD dénonce les appels
des partis de la majorité

MÉDECINS RÉSIDENTS

Le Camra gèle la grève

AFFAIRE DE LA COCAÏNE

le chauffeur arrêté n'est pas celui
du général El Hamel



Des prélèvements et mesures
géologiques récents en mer
du Nord montrent que
pendant les épisodes froids
du Quaternaire, les îles
Britanniques ont commencé à
être recouvertes par une
calotte glaciaire beaucoup
plus tôt que ce que l’on
pensait.

S i la Coupe du monde de football
avait eu lieu il y a 20.000 ans, il
aurait été bien difficile pour les pays

du nord de participer ! En effet à cette
époque, la Scandinavie, la mer Baltique et
les pays riverains – ainsi qu’une partie de
la Russie – étaient recouverts par une
vaste calotte de plusieurs kilomètres
d’épaisseur. La majorité des îles
Britanniques aussi était enterrée sous la
glace, mais d’une épaisseur moindre en
moyenne. Ces montagnes de glace se sont
formées au cours des âges glaciaires, et ont
disparu pendant les périodes interglaciaires
qui s’alternent à un rythme plus ou moins
régulier depuis environ 3 millions d’an-
nées. On pensait jusque très récemment
que lors des épisodes froids du Quaternaire,
l’Angleterre, l’Irlande et l’Écosse avaient

commencé à accueillir une calotte il y a
seulement 1,1 million d’années de ça. Or,
une étude publiée le 13 juin dernier dans la
revue Science Advances a montré que
c’était déjà le cas il y a 2,5 millions d’an-
nées, soit quasiment dès la mise en place
des cycles glaciaires-interglaciaires ! Avant
1,9 million d’années, les amas de glace
britannique et scandinave restaient toute-
fois individualisés. Après cette date, ils
ont régulièrement fusionné au niveau de la
mer du Nord qui, lors de ces périodes
froides, était beaucoup plus basse qu’ac-
tuellement et avait plus l’air d’un fjord que
d’une mer.

Des glaciations de grande
échelle 1,4 millions d’années

plus tôt
L’étude fait office de coup de tonnerre dans
la communauté des paléoclimatologues,
puisqu’elle indique que l’Europe de l’Ouest
a connu des glaciations de grande échelle
1,4 millions d’années plus tôt que ce qui
avait été estimé jusqu’à présent. Ces résul-
tats ont pu être obtenus grâce au prélève-
ment de carottes sédimentaires et aux
mesures sismiques dans les profondeurs de
la mer du Nord, lesquels ont été accomplis
par une équipe dirigée par des scientifiques
britanniques de l’université de Manchester
et de l’Université d’Aberdeen. "À partir de
ces résultats, nous avons découvert que si

vous deviez visiter la mer du Nord il y a
2,5 millions d’années de ça, la Grande-
Bretagne aurait été sous une calotte gla-
ciaire et vous auriez vu des icebergs mas-
sifs flotter autour de la mer du Nord et
jusqu’au sud des Pays-Bas", a déclaré le

professeur Andrew Newton, co-directeur du
projet. Ces travaux marquent une percée
importante dans notre compréhension rela-
tive à l’étendue des glaces en Europe de
l’ouest au cours des épisodes froids du
passé.
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Les îles Britanniques étaient recouvertes d’une
calotte glaciaire il y a 2,5 millions d’années

L’ADN d’un crâne de panda fos-
silisé vieux de 22 000 ans sug-
gère qu’une lignée entièrement
distincte de pandas géants par-
courait le sud de la Chine à cette
époque.
Le crâne de l’animal, vieux d’en-
viron 22 000 ans, a été retrouvé
dans le Guangxi, une province
chinoise qui borde le Vietnam.
Aucun panda géant n’y vit
aujourd’hui : la population

totale de ces spécimens, qui
compte moins de 2 500 indivi-
dus, est confinée dans trois pro-
vinces du centre de la Chine. Les
chercheurs soupçonnaient en
revanche que les pandas occu-
paient de grandes parties de la
Chine dans le passé, mais sans
prélèvements ADN, impossible
de cartographier l’arbre généalo-
gique de ces animaux. On y voit
aujourd’hui un peu plus clair,

puisque ce nouveau travail sug-
gère une branche jusqu’alors
inconnue.
Après avoir séquencé l’ADN
logé dans le crâne et l’avoir com-
paré aux génomes de pandas
géants modernes et de 32 autres
ours anciens, les chercheurs ont
en effet découvert que cet ours du
Guangxi partageait un ancêtre
commun avec les pandas géants
il y a 183 000 ans, avant de sui-

vre sa propre voie évolutive. Il
appartenait donc à un groupe dis-
tinct désormais éteint, et ne
serait donc pas l’ancêtre direct
des pandas géants actuellement
retrouvés en Chine. Les cher-
cheurs soulignent par ailleurs
qu’ils ne disposent pas assez
d’informations pour pouvoir
visualiser cet l’animal.
L’analyse des isotopes de car-
bone et d’azote présents dans le
fossile a néanmoins révélé qu’il
mangeait des plantes.

L’ADN mitochondrial
exploitée

Dans leur analyse, les chercheurs
ont pu extraire l’information
génétique du fossile en ciblant
l’ADN mitochondrial (ADNmt)
au lieu de l’ADN nucléaire.
L’ADN mitochondrial est plus
facile à analyser parce qu’il y en
a habituellement environ 1 000
exemplaires dans une cellule

donnée, contre une paire seule-
ment pour l’ADN nucléaire.
Cependant, l’ADN mitochon-
drial (de la mère) ne raconte que
la moitié de l’histoire génétique
alors que l’ADN nucléaire, lui,
est beaucoup plus instructif. Il
contient des informations sur les
deux parents, mais se dégrade
beaucoup plus facilement, sur-
tout dans des environnements
chauds et humides comme celui-
ci.
Obtenir le génome nucléaire des
pandas géants du sud sera néan-
moins le prochain objectif des
chercheurs, que ce soit dans ce
fossile ou dans un autre retrouvé
dans la région et datant de la
même période. Ces données per-
mettraient de dresser un tableau
beaucoup plus complet de ces
différentes lignées. Par ailleurs,
extraire l’ADN mitochondrial
puis nucléaire est un exploit qui
a déjà été accompli avec l’ADN
néandertalien.

Les restes d’un ancien panda géant vieux de 22.000 ans
découverts dans une grotte

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Bigophone (instrument de musique)
Inventeur : Romain Bigot Date : 1881 Lieu : France
Le bigophone ou bigotphone est un instrument de musique d'aspect
décoratif, très bruyant, populaire, bon marché et facile à fabriquer. Ce
n'est que par extension qu'il désigne le téléphone (bigo).
Le bigophone est appelé ainsi du nom de son inventeur en 1881, le
Français et Parisien Romain François Bigot.
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Dans un mea culpa se voulant
une amorce à une nouvelle
façon de faire, la Banque
d’Algérie (BA) pointe du doigt
l’archaïsme dans lequel fait
sombrer les établissements
bancaires du pays, un mode
de gestion obsolète.

PAR RIAD EL HADI

B ien que l’Algérie soit dotée d’un
arsenal de textes et d’un dispositif
législatif et réglementaire qui

consacrent "le droit d’avoir un compte
bancaire en devises", force est de constater,
que pour de nombreux Algériens, le che-
min pour en disposer, est truffé d’em-
bûches. Une situation générée par un
mode de gestion révolue. Mais qui semble
avoir la peau dure et bien ancrée dans les
us des banques publiques algériennes.
Dans un mea culpa se voulant une amorce
à une nouvelle façon de faire, la Banque
d’Algérie (BA) pointe du doigt l’archaïsme
dans lequel fait sombrer les établissements
bancaires du pays, ce mode de gestion
obsolète. Mot d’ordre des banques : des
obstacles en veux-tu en voilà ! Ainsi, les
responsables de la BA, confient à l’APS
que cette liberté d’ouvrir un compte confé-
rée par la loi s’est trouvée "contrariée par
un certain nombre d’obstacles. Ces der-
niers sont rencontrés par les détenteurs de
comptes auprès de certains établissements
bancaires". Ils relèvent ainsi, que l’ouver-
ture des comptes devise au profit des per-
sonnes physiques "n’est pas systéma-
tique". Parmi ces obstacles, ces responsa-

bles citent les cas de certaines banques qui
refusent d’ouvrir des comptes devises au
profit de nouveaux clients. Ou encore exi-
gent l’ouverture d’un compte dinars en
parallèle de celui en devises. Des conver-
sions en dinars sans en aviser les clients !
Dans de nombreux cas, il est arrivé où des
banques suspendent le virement. Ou,
encore, convertissent automatiquement les
sommes reçues en dinars. Plus encore,
détaillent-ils, certaines banques exigent de
leur clientèle de remplir un formulaire
nominatif mentionnant les numéros de
chaque billet de banque à verser au
moment du versement de billets en
devises, Ils citent aussi les cas de banques
qui exigent des justificatifs ou des autori-
sation de la BA. Et ce, avant le transfert de
devises à l’étranger. Une procédure lourde
qui concerne le paiement de certains frais.
Tels que les soins ou la scolarité à l’étran-
ger, ou toutes autres dépenses. Les épar-

gnants en devises rencontrent également le
problème d’absence de disponibilité de
fonds. Souvent constatée lors des
demandes de retrait de devises, notamment
pour le dollar américain. Mais aussi la
non disponibilité des petites coupures de
billets de banque de moins de cinquante
(50) euros. Conséquences : 5 milliards de
dollars sous le nez des banques ! En consé-
quence, ces différentes contraintes n’ont
pas permis le développement de l’inclu-
sion financière à travers la collecte de cette
épargne devises. Qui constitue, disent-ils,
"un apport certain de par le nombre de
comptes actifs (4,7 millions de comptes).
Mais aussi de par le montant de l’épargne
constituée (près de 5 milliards de dollars)
et de par le potentiel qu’elle pourrait rece-
ler."

R. E.

L’Opep a décidé à l’unanimité d’augmen-
ter sa production de pétrole d’environ un
million de barils par jour, a annoncé le
ministre saoudien de l’Energie hier à
l’issue de la réunion semestrielle de
l’Organisation, malgré les réticences ira-
niennes.
"Nous nous sommes accordés autour du
chiffre d’un million de barils que nous
avions proposé", a affirmé le ministre
Khaled al-Faleh.
"Je pense que cela va contribuer de façon

significative à répondre à la demande
supplémentaire que nous prévoyons au
second semestre", a-t-il ajouté.
L’Arabie saoudite, soutenue par la
Russie et les Etats-Unis plaidait pour
une telle augmentation dans un contexte
de hausse des prix et de tensions poten-
tielles sur le marché pétrolier.
Ryad et Moscou voulaient pour cela
amender l’accord de limitation de la pro-
duction qui lie l’Opep à d’autres produc-
teurs et a contribué à la hausse des cours

depuis fin 2016.
Mais l’Iran, dont les capacités de produc-
tion et d’exportation sont limitées en
raison notamment des sanctions améri-
caines, s’opposait jusqu’à vendredi
matin à l’objectif d’un million de barils
par jour, ne souhaitant pas subir de
pertes de revenus et de parts de marché
face notamment à son rival régional
saoudien.

R. N.

La 5e session du dialogue bilatéral algéro-
américain sur les questions de sécurité se
tiendra à Alger le 28 juin 2018, annonce,
hier, un communiqué du ministère des
Affaires étrangères (MAE).
La même source indique que le chef de la
diplomatie, Abdelkader Messahel, et le
secrétaire d’État Adjoint US, John
Sullivan procèderont à l’ouverture offi-
cielle des travaux de cette session qui por-
teront sur "un échange de vues et d’analyse
sur la situation politique et sécuritaire au

Maghreb et au Sahel ainsi que sur la coo-
pération en matière de lutte contre le terro-
risme, y compris les menaces que font
peser l’extrémisme violent, le retour des
combattants terroristes étrangers et le
crime organisé transnational", est-il pré-
cisé.
Egalement, la question de la migration
illégale et des dangers qu’elle véhicule
occupera une place de choix dans les dis-
cussions entre les deux hommes et l’objet
d’un examen approfondi, souligne le com-

muniqué du MAE.
Enfin, les travaux seront précédés d’un
entretien entre Messahel et Sullivan au
cours duquel "ils passeront en revue l’état
de la coopération bilatérale et les questions
politiques régionales et internationales
d’intérêt commun. Il est à rappeler que les
deux pays entretiennent ce dialogue depuis
de nombreuses années", a ajouté le com-
muniqué

R. N.

COMPTES DEVISES

Quand la BA étale l’archaïsme
des banques algériennes !

"D’ENVIRON UN MILLION DE BARILS PAR JOUR"

L’Opep “unanime” pour une augmentation

ALGÉRIE-USA

5e session du dialogue bilatéral
sur la sécurité à Alger

CONFÉRENCE MONDIALE
SUR LE GAZ
Guitouni

prochainement
à Washington

La prochaine édition de la
Conférence mondiale sur le
gaz (WGC 2018) se tiendra du
25 au 29 juin en cours à
Washington, à laquelle prendra
part le ministre de l’Énergie,
Mustapha Guitouni, a indiqué
hier un communiqué du minis-
tère de l'Energie.
Cette conférence, l’une des
plus importantes réunions
mondiales de l'industrie du
gaz, "réunit des dirigeants
influents, des décideurs, des
acheteurs, des vendeurs et des
experts", note le communiqué.
Conduite depuis 1931 par
l'Union internationale du gaz
(IGU), cette manifestation
triennale vise à faire valoir
l’industrie du gaz naturel tout
en traitant des problématiques
opportunes sur les questions
stratégiques, commerciales et
techniques auxquelles est
confrontée toute la chaîne
gazière.

TAMANRASSET
Reddition

de 3 terroristes
De plus en plus de terroristes
rendent les armes et se rendent
aux autorités militaires un peu
partout en Algérie, mais sur-
tout dans les régions du Sud.
Trois terroristes se sont rendus
aux autorités militaires de la
wilaya de Tamanrasset,
indique dans un communiqué
le ministère de la Défense
nationale. Il s’agit de Ghedir-
Mohamed-Tarek, dit Abou Ali
qui a rallié les groupes terro-
ristes en 2014, de Messous
Miloud, dit Abou Saïd qui a
rallié les groupes terroristes en
2015 et de Gharbi Belkacem,
dit Abou Fatima Al-Zahraa,
qui a rallié les groupes terro-
ristes en 2015. Cette opération
a permis, selon le même com-
muniqué, de récupérer 3 pisto-
lets mitrailleurs de type
Kalachnikov et de 9 chargeurs
garnis. Le bilan des redditions
dans cette région est ainsi porté
à 11 terroristes et 11 armes à
feu récupérées durant ce mois
de juin. "Ces résultats réalisés
par les unités de l’Armée
nationale populaire au niveau
de la bande frontalière, déno-
tent de la ferme détermination
de nos forces armées à préser-
ver la sécurité de notre pays et
la protection de nos fron-
tières", estime le ministère de
la Défense nationale.

R. N.
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Sur un coup de tête, Victor Valance, père de
famille, a tout quitté pour s'installer aux
Bahamas pour gérer un important casino.
Quelques années plus tard, compromis dans des
combines, l'aventurier décide de retourner à
Paris. Usant de son charme habituel, Victor per-
suade sa mère de lui donner procuration pour
vendre l'immeuble familial car il veut restaurer
un vieux casino au bord du lac Léman. Mais sa
fille aînée Pauline, une brillante polytechni-
cienne qui a dû s'occuper de ses deux sœurs et de
sa grand-mère, en son absence, s'y oppose vigou-
reusement.

21h00

MMAARRIIUUSS

A Marseille, Marius travaille sans passion
dans le bar de la Marine, qui appartient à son
père, César. Fanny, qui vend des coquillages,
est amoureuse depuis toujours de Marius.
Seulement, le jeune homme ne rêve que
d'une chose, partir en mer. Pour le rendre
jaloux, Fanny lui affirme qu'elle va prochai-
nement épouser Panisse, un ami de César.
Mais Marius est sur le point d'accepter l'offre
d'un marin qui lui propose d'embarquer en
mer.

21h00

CCAAPPIITTAALL

Europa Park : dans les coulisses du rival de
Disneyland. Derrière le succès de ce site en
Allemagne, avec ses 70 magasins, 60 restaurants
et ses 5 hôtels, se cache la famille Mack. Fin
mai, un incendie a ravagé le quartier scandinave •
Zoos : la grande course aux attractions. Le parc
animalier de Thoiry, dans les Yvelines, propose de
survoler en tyrolienne un troupeau de lions. Au
zoo d'Amnéville, dans la Moselle, le spectacle «
TigerWorld » met en scène des fauves au milieu
de décors grandioses et d'effets spéciaux.  

21h00

PPOOLLOOGGNNEE  //  CCOOLLOOMMBBIIEE

Quart de finaliste il y a quatre ans, lors du Mondial
organisé au Brésil, la Colombie tentera de faire
aussi bien en Russie. Los Cafétéros emmenés par
Radamel Falcao et James Rodriguez disputent ce
soir un match qui s’annonce déjà décisif dans la
lutte pour la première place de la poule. Les Sud-
Américains devront se montrer solide défensive-
ment face aux Polonais et leur prolifique attaquant
Robert Lewandowski, auteur de 51 buts en 92
sélections. Dans cette poule où se trouvent égale-
ment le Japon et le Sénégal, chaque point glané
aura son importance au moment du décompte final.

21h00

CCOOMMMMIISSSSAAIIRREE  DDUUPPIINN

La journaliste Lilou Breval, qui enquête sur un
potentiel scandale sanitaire à Guérande, demande
à son ami, le commissaire Dupin, de la rejoindre
en pleine nuit dans les salines des frères Daeron.
Sur place, il n'y a aucune trace de Lilou et le
policier se fait tirer dessus ! Blessé au bras, il
poursuit quand même ses investigations, bien
décidé à retrouver son amie et tente d’en savoir
davantage sur cette affaire. Rose, chef de la police
locale, va devoir composer avec lui bien qu’elle
n’apprécie pas qu’il vienne mettre son grain de
sel sur son territoire...

21h00

HHOORRSS  DDEE  PPRRIIXX

Sous les moulures d'un palace du sud de
la France, un soir de solitude, Irène,
aventurière vivant aux crochets de vieux
et riches messieurs, confond Jean, un
timide serveur en smoking, avec un
client de l'hôtel. Ils boivent un verre,
puis couchent ensemble. Le lendemain,
la jeune femme disparaît. Un an plus
tard, Irène descend dans le même hôtel, le
démasque et le quitte furieuse. Mais,
Jean, très épris, entend la reconquérir.

21h00

LLEE  RREETTOOUURR  DDUU  GGRRAANNDD
BBLLOONNDD

Le capitaine Cambrai, des services de renseigne-
ments, reste persuadé que le colonel Toulouse s'est
servi d'un innocent violoniste, François Perrin,
alias le «Grand Blond», pour supprimer sans autre
forme de procès son adjoint, Milan. Afin d'étayer
son dossier d'accusation, Cambrai entreprend de
prouver que ce brave citoyen, délicieusement dis-
trait, ne fait pas et n'a jamais fait partie des ser-
vices secrets. Averti, Toulouse n'a plus qu'une seule
ressource : liquider le Grand Blond après l'avoir
fait passer pour un James Bond «made in France».  

21h00

MMAARRIIAAGGEESS  !!

Un été, dans une splendide demeure de la Drôme,
Gabrielle prépare les noces de sa fille Johanna.
Pour l'aider, elle peut compter sur le soutien de sa
soeur Micky et de sa bru Valentine, mariées res-
pectivement à Hugo et Alex. Mais Benjamin, le
futur époux, semble ne plus être convaincu du
bien-fondé de sa décision. Arrive Pierre, l'ex-mari
de Gabrielle, avec sa nouvelle conquête, Ingrid,
une cantatrice polonaise.

21h00

22

PAR LAKHDARI BRAHIM

O uyahia est revenu sur plusieurs ques-
tions d’actualité, en accordant un
intérêt particulier à la décision du

parti d’appeler Bouteflika à briguer un
5eme mandat en 2019. 
Si Ahmed Ouyahia défend le 5e mandat, il
reconnait néanmoins "qu’il n’a pas eu à le
(Bouteflika) consulter",  sur cette question.
Le chef du RND ignore donc la position du
président mais reste convaincu que
"l’Algérie profonde est pour la candidature
du chef de l’État,  ainsi que les milliers de
familles qui ont bénéficié de logements. Si
vous allez dans l’Algérie profonde vous
trouverez des gens heureux  qui souhaitent
que le président fasse un autre mandat",
avance Ouyahia, en ajoutant que dans le
cas où le président réponde à cette appel,
"l’Algérie ne perdra rien en optant pour la
continuité".
Le président est-il en mesure de poursuivre
sa mission, vu son état de santé? Ouyahia
qui affirme que des rencontres ont eu lieu
entre lui et le président, "assure que le gou-
v ernement travaille sur instruction de
Abdelaziz Bouteflika qui a préservé,  pour-
suit-il,  ses capacités d’analyse et de ges-
tion".
Défendre un cinquième mandat ne va pas
contre le principe de l’alternance au pou-
voir défendu par la Constitution algé-
rienne ? S’adressant à l’opposition, le
chef du RND lance : "l’alternance ne s’of-
fre pas sur un plateau".

Saisie de cocaïne : 
Les points "positifs" 

À chaque chose malheur est bon : un pro-
verbe qui s’applique,  selon Ahmed

Ouyahia, à l’affaire des 701 kg de cocaïne
saisie au port d’Oran. Devant l’insistance
de la presse, Ouyahia a fini par lâcher la
position de son parti concernant ce scan-
dale. Et au RND on ne voit pas que les
aspects négatifs.  Son patron pense que
cette affaire doit être considérée comme
"un sujet de satisfaction".
L’implication présumée des magistrats et
d’autres personnalités influentes prouve,
selon lui,  que "personne n’est au-dessus de
la loi", selon la lecture faite par le confé-
rencier. Il rappelle qu’il avait personnelle-
ment alerté en 2012 "sur l’intrusion de
l’argent sale dans la politique".

L’appel lancé aux piedx noirs : 
les "regrets" d’Ouyahia 

"Je sais ce que pèsent nos compatriotes
comme capacités d’ouverture de portes en
Afrique et ce que pèsent aussi d’anciens
d’Algérie, la communauté des pieds noirs,
pour approcher des marchés",  avait déclaré
Ahmed Ouyahia, début fin mai à l’ouver-
ture de la cérémonie de remise du trophée
Export pour l’année 2017, organisée par
le World Trade Center Algérie.
Ce samedi, Ouyahia a exprimé ses regrets.
"Si c’était à refaire je ne referai pas une
telle déclaration tant que la société n’est
pas prête à comprendre ces propos", a
avoué Ouyahia, en soulignant que ses pro-
pos "ont été mal compris".

"Je suis un enfant du peuple"
Ouyahia est revenu sur l’accueil peu cha-
leureux qui lui a réservé des supporteurs de
la JSK lors de la Coupe d’Algérie au stade
du 5-Juillet.  "Les insultes ont été proférées
par un minorité, entre 2.000 à 3.000 sup-
porters",  a-t-il minimisé,  en affirmant

«connaïtre ceux  qui ont payé et incité les
supporteurs  à proférer les insultes dont il
a fait l’objet.   Je suis un enfant du peuple,
je connais les stades et je peux  confirmer
que ce n’est pas tous les supporters de la
JSK qui ont agi ainsi", a-t-il relativisé.

Mesures économiques : "Le dernier
mot revient au Président"

Appelé à commenter la décision du
Président d’annuler certaines mesures
prise par son gouvernement, Ouyahia a
expliqué qu’il "était normal que des déci-
sions soient prises en conseil des minis-
tres".  Il a rappelé d’ailleurs que ce n’est pas
la première fois que des décisions soient
remises en cause. La question a pris ces
jours ci de l’ampleur puisque "il s’agit de
taxes",   mais aussi parce que "c’est
Ouyahia qui est à la tête du gouvernement".
Sur la proposition du gouvernement d’ins-
taurer la TVA sur les voitures assemblées
en Algérie dans le cadre du projet de loi de
finances complémentaire pour 2018,
Ouyahia a indiqué les "assembleurs bénéfi-
cient d’un régime des plus attractifs",  énu-
mérant les avantages qui sont accordés par
l’État aux constructeurs automobiles.
Avant d’ajouter : "Tant mieux  pour les
assembleurs si le Parlement a voté contre
cette taxe". Ouyahia a souligné le "souci
du gouvernement d’assurer la stabilité de la
législation économique".
Concernant les terres agricoles, le Premier
ministre a annoncé que le gouvernement a
décidé de durcir la législation en vigueur,
notamment celle qui concerne la déclassi-
fication des terrains agricoles pour éviter
des abus.
Cette restriction peut par contre selon lui,
provoquer un problème de disponibilité de

terrain pour les projets de l’habitat notam-
ment.

Où va l’argent du financement 
non conventionnel ? 

Ahmed Ouyahia a défendu le recours au
financement non conventionnel et a
donné des chiffres sur la destination de cet
argent. En 2017, le gouvernement a tiré,
selon lui,  "570 milliards de DA pour le
budget". "Nous avons tiré encore plus d’ar-
gent pour régler d’autres problèmes" a-t-il
ajouté. Par ailleurs, le Trésor public "a
sauvé la BNA en rachetant en cash 545
milliards de dinars",  et il a mis aussi 154
milliards DA pour le financement de
l’AADL. Pour 2018, le gouvernement a
pris 900 milliards DA pour le financement
du déficit budgétaire et 500 milliards DA
pour financer la Caisse nationale d’assu-
rance sociale (Cnas) qui elle finance la
Caisse nationale des retraités. "Sinon les
retraité n’auraient peut être pas touché leur
pension",  a remarqué Ouyahia.

L.  B.  

PAR INES AMROUDE

Amar Ghoul, président de Tajamou’e Amel
El Jazair (Taj),  a appelé, hier, le président
Abdelaziz Bouteflika à se présenter pour
un cinquième mandat en 2019.
"Ces derniers jours la presse m’a cassé la
tête en m’interrogeant sur la présiden-
tielle. Il est étrange qu’on nous interroge
sur notre position. Nous avons dépassé
cette phase.  Nous confirmons
aujourd’hui, ce que nous avons toujours
dit depuis la création du parti,  notre fidé-
lité et notre soutien au président
Bouteflika. Ce soutien et cette fidélité
sont constants et permanents loin de
toute surenchère, troc, doute ou hésita-
tion. Nous appelons le président de la
République à poursuiv re son parcours

dans la direction du pays en s’engageant
dans un nouveau mandat. Il doit continuer
les réformes, renforcer les acquis,  répon-
dre aux  demandes légitimes exprimées sur
la scène (publique), s’adapter aux  aspira-
tions nouvelles de nos jeunes et de notre
peuple, consolider la stabilité et la sécu-
rité du pays et affronter les dangers", a
déclaré Amar Ghoul, lors de la réunion des
cadres du parti,  au siège de TAJ, à Alger,
pour préparer le premier congrès, prévu
durant la deuxième moitié de l’année
2018.

Contrat moral avec Bouteflika 
"En réalité, TAJ a toujours dit ce qu’il
pense. Et ceux  qui veulent nous rejoindre
qu’ils le fassent.  Notre position est
claire,  franche,  sincère et constante.

Lorsque le président était au Val-de-Grâce
(hôpital parisien, en 2013), nous étions
le seul parti à organiser un rassemblement
à Batna pour exprimer notre fidélité (au
président).  Notre position était claire
aussi lors de la présidentielle de 2014.
Nous étions, nous sommes et nous reste-
rons fidèles au président Abdelaziz
Bouteflika. Il ex iste entre TAJ et le prési-
dent Bouteflika un contrat moral",  a-t-il
complété. Amar Ghoul a exhorté les par-
tis de "la majorité présidentielle", comme
le FLN, le RND et le MPA, à reprendre les
réunions de coordination pour "garantir
le succès de la présidentielle" de 2019.
Il a également appelé la société civile, le
mouvement associatif et les ex-
Organisations de masse (UGTA, UNPA,
UNFA, etc) à se rassembler autour du

choix du 5e mandat pour Bouteflika.
"Nous appelons également le peuple
algérien à se mobiliser pour concrétiser
ce choix  sûr et sincère.  Choix  qui
conserve la stabilité et la sécurité du
pays. Au TAJ, nous allons jouer les pre-
miers rôles durant la prochaine présiden-
tielle parce que nous savons bien que
l’Algérie est ciblée et menacée de l’ex té-
rieur et qu’il ex iste beaucoup de défis dif-
ficiles à relever. L’issue est de rassembler
les forces de tous les enfants de la patrie
loin de toute exclusion ou de marginalisa-
tion. La réussite de la prochaine présiden-
tielle est la mission et le devoir de tous.
Cette élection doit se dérouler dans un cli-
mat apaisé et dans des conditions de sécu-
rité et de tranquillité", a-t-il souhaité.

I.  A.  

Le RND a dénoncé, par la voix de son
porte-parole, Seddik Chiheb, le comporte-
ment de Slimane Guendouzi, président de
l’APC de Ras El-Ma,  apparu dans des
vidéos, largement partagées sur Facebook
jeudi 21 juin, dans des positions plutôt
délicates avec des femmes dans son bureau.
"Nous condamnons et dénonçons tous ces
comportements immoraux . Nous serons
impitoyables avec ceux  qui se comportent
de la sorte. Nous ferons tout ce qui est pos-
sible pour que nos militants et nos élus

aient une conduite morale et profession-
nelle irréprochables", a déclaré à TSA,
Seddik Chiheb.
Le parti a,  selon lui,  engagé une procédure
de vérification pour s’assurer du mauvais
comportement ou non de son élu de Ras el-
Ma. "Vous savez, il peut y  avoir beaucoup
de choses sur Facebook , comme le mon-
tage v idéo.  Mais si nous arriv ons à
authentifier les v idéos et les faits,  cet élu
sera radié des rangs du parti qui est la plus
sévère sanction. Nous attendons le rapport

de nos structures dirigeantes locales avant
de nous prononcer. Pour le reste, la justice
suivra son cours dans cette affaire", a-t-il
poursuivi.
Le RND ne craint-il pas l’exploitation
politique de l’affaire ? "Cela n’engage en
rien le parti.  C’est un comportement indi-
v iduel. Nous veillons à ce que nos élus et
nos cadres aient une moralité et une pro-
bité indiscutables. Pour l’instant, c’est le
premier cas qui a été signalé mais nous res-
tons prudents car nous ne pouvons pas

nous prononcer sur une v idéo",  a-t-il dit.
Jeudi,  des habitants de Ras el-Ma ont
manifesté devant le siège de l’APC pour
réclamer l’ouverture d’une enquête judi-
ciaire sur cette affaire qualifiée de "crime
moral".  Le wali de Sidi Bel-Abbès a gelé
les fonctions du président de l’APC en
attendant la conclusion d’une enquête
ouverte par les services de sécurité.

R.  N 
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5E MANDAT, AFFAIRE DE COCAÏNE, PIEDS NOIRS... 

Ouyahia à cœur ouvert
Le secrétaire général du RND, Ahmed Ouyahia, a animé hier une conférence de presse au

lendemain de la réunion du Conseil national de son parti.

5E MANDAT

Amar Ghoul appelle Bouteflika à se présenter   

LE P/APC DE RAS EL-MA IMPLIQUÉ DANS UN SCANDALE SEXUEL 

Le RND réagit



Prendre soin de soi-
même malgré le deuil,
une étape importante
dans la
reconstruction.
Répérée le 20 juin à
Los Angeles avec son
amie Christina pour
un déjeuner entre
copines, Laeticia
Hallyday a de
nouveau été vue sous
le soleil californien le
lendemain. La veuve
de Johnny Hallyday
se rendait dans un
salon de coiffure.
Avec les derniers
mots pour le moins
alarmants de Jean-
Claude Camus, on
s'attendait à
découvrir Laeticia
Hallyday déprimée.
Ce n'est pas le cas,
grâce, notamment, au
soutien de ses amis.
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DE RETOUR AVEC SES CAMARADES DE NCIS ?

Michael Weatherl y a qui t t é l a s éri e "NCIS" en

j anv i er 20
16 . Deux ans p lus t ard, cel ui

qui j ouai t
l e

rô l e de l 'ag ent An
thony DiNoz zo rej o i ndra peut -êt re

s es camarades pour de nouv el l es
av entures .

HEATHER LOCKLEAR
MICHAEL WEATHERLY

LA STAR SUICIDAIRE EST RENTRÉE CHEZ ELLE

L'act ri ce de "Mel ro s e Pl ace" es t enfi n rent rée chez

el l e ap rès av o i r ét é i nt ernée en hôp i t al p s
y chi at ri qu

e

durant 3 j ours . Hea
ther Lock l

ear av ai t é
t é p ri s e en

charg e car el l e av ai t menacé de s e sui ci der.

El l e av ai t ét é p ri s e en charg e l e 17 juin 2018 ap rès

av o i r menacé de s e sui ci der.

ELLE REMONTE DOUCEMENT LA PENTE
LAETICIA HALLYDAY
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kg de kif traité
interceptés à Sidi-
Bel-Abbès sur
l’autoroute
Est-Ouest.

9 47 550
plages autorisées
à la baignade
dans la wilaya
de Boumerdès.

constructions illi-
cites démolies à
Alger durant
le 1er semestre

2018.
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"L'appel  lancé par le RND,  au chef de l ’État ,  Abdelaziz
Boutefl ika,  pour briguer un nouv eau mandat  est  un choix qui  ser-
v ira les intérêts  de la Nat ion et  de l 'État .  Dans ces affaires d'inté-
rêt  nat ional ,  nous n'avons pas pris  posi t ion pour faire taire les

rumeurs et  nous avons pris  une posi t ion pour un choix,  qui  nous
semble en tant  que famil le pol i t ique importante sur la scène

nat ionale,  serv ira les intérêts  de la Nat ion et  de l 'État  algériens." 

Ahmed Ouyahia

La 14e édition Festival arabe de Djemila 
programmée à partir du 2 août

L es gérants des cafés d’Oran saisissent l’opportunité de la
Coupe du monde de football pour améliorer leurs chiffres
d’affaires et offrir à leurs clientèles la possibilité de suivre

gratuitement tous les matchs de cette compétition planétaire.
En effet, ayant appris la diffusion en clair des matchs du mon-
dial 2018 sur deux chaînes allemandes, les cafetiers ont sitôt
orienté leurs antennes vers le bon satellite. 
Certains cafés se sont même dotés d’écrans HD géants et de
sièges supplémentaires. 
Des gérants de cafés, dans le but de rentabiliser au maximum
leurs activités, exigent même de leurs clients de prendre au
moins une consommation par période de jeu. 
A Oran, un grand nombre de cafés diffusent, l’année durant, les
matchs des différents championnats européens qui connaissent
un franc succès chez les mordus du ballon rond. 
Le mondial de Russie n’en est qu’à ses débuts, mais les résul-
tats ont déjà dépassé toutes les espérances, puisque les cafés

sont bondés de monde durant la diffusion des matches, sachant
que, certaines journées, quatre matchs sont diffusés. En outre,
les nombreux clients-supporters prennent le soin de venir au
café bien avant le match afin de choisir une bonne place.

L' ouverture de la quatorzième (14e) édition du Festival
arabe de Djemila dans la wilaya de Sétif est program-
mée pour cette année 2018, à  le commissaire du fes-

tival, Khaled Mehanaoui. 
Cette édition, qui se tiendra du 2 au 6 août, soit durant 5 jours,
se déroulera, comme pour les éditions précédentes, sur le site
romain de Cuicul, situé 60 kilomètres à l'est de la ville de
Sétif. Ce festival, comme à l’accoutumée, aura un cachet typi-
quement national par excellence avec la participation d'une
pléiade de stars de la chanson algérienne. 
Ces derniers animeront également des concerts dans certaines
régions reculées de la wilaya,se rapprochant ainsi les habitants
résidant en zones enclavées ei qui ne peuvent faire le déplace-
ment pour assister au festival.
Au début de chaque soirée de ce festival, des figures de la chan-
son algérienne devraient être honorées, certaines malheureuse-
ment à titre posthume, mais beaucoup d’autres qui font le
bonheur actuellement de la scène culturelle. 
Les éditions prochaines verront le retour dans la ville de

Djemila d'artistes arabes et ce, en coordination avec les pays
arabes dans le cadre des échanges culturels afin de préserver le
caractère arabe de cette manifestation.

L a nouvelle gare maritime de Béjaïa, en chantier depuis mai
2013, a été mise en service jeudi dernier coïncidant avec
l’accostage au port du premier car-ferry de la saison esti-

vale, "Le Méditerranéen" de la compagnie française "Corsica

linéa" transportant à son bord plus d’une centaine de passagers
et une soixantaine de véhicules. L’ouvrage, un équipement
d’escale complet, est conçu pour accueillir à pleine capacité un
million de voyageurs et 100.000 véhicules et entend offrir les
meilleurs standards mondiaux en termes de fiabilité et de qua-
lité de service autant pour les passagers que les personnels opé-
rant sur le site. Plusieurs destinations sont au menu, notam-
ment vers Tunis, Barcelone, Gene et Split et ce, outre l’effort
d’accroissement du cabotage national, notamment vers Alger et
Annaba. Installée à l’est de la ville, à hauteur de l’extrémité du
mole Abdelkader, elle en impose déjà par son gabarit et ses
lignes architecturales dont la combinaison en font une nou-
velle attraction urbaine. Répartie sur 2 sites, l’un à l’intérieur
du port et l’autre en zone extra-portuaire, elle présente une har-
monie unissant l’armature urbaine, le paysage marin et les
massifs du parc national de Gouraya.

Mise en service de la nouvelle gare maritime 
de Béjaïa

Les cafés d’Oran branchés sur
le Mondial russe Séparé de sa

compagne, il
obtient le droit
de visite pour
sa... chienne
Empêché de voir sa chienne
depuis sa séparation avec sa

compagne en 2011, un Brésilien
a obtenu d’une cour d’appel un

droit de... visite.
Le tribunal Supérieur de Justice
(STJ) a ainsi confirmé la déci-
sion d’un juge de Sao Paulo

l’autorisant à voir la petite york-
shire terrier les week-ends, les
jours fériés et pendant les fêtes

de fin d’année. 
La cour d’appel a déterminé

qu’il pourrait également prendre
part à des activités telles
qu’amener l’animal chez le

vétérinaire. Lors de l’audience,
le juge Luis Felipe Salomão a
affirmé que son intention n’était
pas d’humaniser l’animal ni
d’appliquer à ce cas les règles
du droit de visite parental.
Mais le magistrat a souligné

qu’il ne pouvait pas  fermer les
yeux sur les liens affectifs entre

le plaignant et sa chienne.

Un salarié 
sanctionné pour

des pauses 
déjeuner 

de... 3 minutes 
Une société publique de distri-
bution d’eau à Kobe (Japon) a
présenté des excuses publiques
après avoir sanctionné un de ses
employés pour avoir pris des
pauses déjeuner de trois

minutes.
Le fonctionnaire de 64 ans

s’était vu reprocher d’avoir très
brièvement quitté son poste en
milieu de journée à 26 reprises
entre septembre 2017 et mars
2018 pour aller s’acheter un

repas, rapporte mercredi 20 juin
BFM Business. L’homme avait
été puni d’une retenue sur son
salaire correspondant à une
demi-journée de travail. 

Le sexagénaire japonais ne
s’était pourtant accordé un
break de quelques minutes
qu’une fois par semaine en
moyenne. Mais ce comporte-
ment avait malgré tout été assi-
milé à une perte de temps par

son employeur.



C omme il fallait s’y attendre. Le
bureau fédéral de la Faf, réuni hier
en session extraordinaire, a entériné

la décision de se passer des services du
sélectionneur national Rabah Madjer,
dont le départ sera annoncé dimanche
lors de la réunion du BF élargie aux pré-
sidents des Ligues régionales.
Selon un membre du BF, qui a préféré
garder l’anonymat, "Madjer aura deux
choix : soit démissionner de son poste
contre deux mois de salaire, soit il sera
limogé sans recevoir aucun centime,
d’autant que nous avons constaté qu’il
n’a pas respecté quelques clauses dans
son contrat". Du coup, la Faf aurait
trouvé la faille pour se "débarrasser" de
Madjer, qui ne fait plus l’unanimité.
Même si la Faf n’a pas encore trouvé la
formule pour "liquider" Madjer, il reste
néanmoins une certitude que l’aventure
de l’homme à la célèbre talonnade a pris
fin.
Arrivé en octobre 2017 en remplacement
de l’Espagnol Lucas Alcaraz, Madjer
détient un bilan mitigé avec quatre vic-
toires, dont une acquise sur tapis vert
face au Nigeria en clôture des qualifica-
tions du Mondial-2018 (1-1, puis 3-0), et
quatre défaites de suite. Le dernier revers
en date a été concédé le 7 juin à Lisbonne

face au Portugal de Cristiano Ronaldo
(3-0). Madjer a réagi lundi dernier aux
"rumeurs" annonçant son départ de la
barre technique des Verts, soulignant
qu’il était "prêt" à faire le bilan avec la
FAF.
"Tout ce qui a été dit à propos de mon
avenir avec l’équipe nationale sont des
rumeurs. Je n’ai pas encore évoqué le
sujet ni avec le président de la Faf
(Kheïreddine Zetchi, ndlr) ni même pas
avec un membre du Bureau fédéral", a
affirmé Madjer, dont les propos ont été
repris sur la chaîne sportive El-Heddaf
TV.

Pour le remplacer, la Faf a déjà entamé
déjà les démarches pour trouver son suc-
cesseur. Les noms des deux anciens
sélectionneurs des Verts : le Français
Christian Gourcuff et le Bosnien Vahid
Halilhodzic ont été évoqués avec insis-
tance. Halilhodzic, en particulier, qui
constitue le vœu des supporters, eu égard
de son excellent parcours avec les Verts
couronné par une place aux 1/8es de
finale du Mondial 2014 au Brésil, a
rejeté l’idée de revenir en Algérie, préfé-
rant se "reposer", deux mois après son
limogeage en avril dernier de son poste
de sélectionneur du Japon.

Le Sénat français a voté ce vendredi des
mesures facilitant les expulsions du terri-
toire des personnes en situation irrégu-
lière, notamment ceux originaires des
pays peu coopératifs en matière de lutte
contre l’immigration illégale, selon
Public Sénat. Une des mesures votées

dans le cadre de l’adoption de la
loi asile et immigration permet de
lutter contre un problème posé par
la règle qui veut que lorsque l’État
français veut expulser un étranger,
il doit obtenir un laissez-passer
consulaire auprès du pays d’ori-
gine de la personne en situation
irrégulière. Certains États étant
peu coopératifs et ne délivrant ces
laissez-passer qu’avec beaucoup
de lenteur, le gouvernement fran-
çais est autorisé par l’article de loi
en question à diminuer le nombre
de visas de long séjour accordés

aux ressortissants de ces pays. Le Maroc
est un de ces pays "peu coopératifs",
selon Public Sénat qui a révélé que le
royaume n’a délivré dans les délais
impartis que 27,5 % des laissez-passer
consulaires sollicités par la France. Un

autre article, défendu par le gouverne-
ment, a également été voté par le Sénat
ce vendredi. Il renforce le régime d’obli-
gation de quitter le territoire français et
précise la notion de "risque de fuite", cri-
tère permettant la détention de la per-
sonne en situation irrégulière en atten-
dant son expulsion. Cette mesure lie le
risque de fuite à la présentation par la
personne en situation irrégulière de
documents falsifiés, l’existence d’une
décision d’expulsion du territoire ayant
touché l’intéressé dans un autre pays
européen et le refus de celui-ci de la prise
d’empreintes digitales. Une mesure
ramenant le délai de départ volontaire
accordé aux étrangers soumis à une obli-
gation de quitter le territoire français de
30 à 7 jours a également été adoptée par
le Sénat ce vendredi.
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ESPAGNE

418
MIGRANTS
SECOURUS
EN MER

L'Espagne est la troisième porte
d’entrée des migrants en Europe
après l’Italie et la Grèce
Un total de 418 migrants ont été
secourus hier matin au cours de
trois opérations menées au large
des côtes espagnoles par les ser-
vices de sauvetage en mer espa-
gnols, a annoncé sur Twitter l’or-
ganisme public Salvamento
maritimo.
Entassées à bord de 15 embarca-
tions, 262 personnes ont été
prises en charge dans le détroit de
Gibraltar et débarquées dans les
ports de Tarifa et de Barbate, en
Andalousie. Vingt-sept autres
ont été secourues en
Méditerranée entre le sud de
l’Espagne et le nord du Maroc et
129 au large de l’île de Grande
Canarie, dans l’océan Atlantique.
Ces sauvetages interviennent six
jours après l’arrivée à Valence de
l’Aquarius, qui avait secouru 629
migrants au large des côtes
libyennes et à qui l’Italie et
Malte avaient interdit d’accoster.
La question de l’accueil des
migrants, qui divise profondé-
ment les Européens, sera au cen-
tre d’un mini-sommet de crise
dimanche à Bruxelles. Destiné à
préparer le sommet de Bruxelles
des 28 et 29 juin qui sera large-
ment consacré à l’immigration,
il sera boycotté par les pays du
groupe de Visegrad (Pologne,
Hongrie, République tchèque et
Slovaquie), partisans d’une ligne
dure sur l’immigration.
Tentée par un boycott de ce mini-
sommet, l’Italie a finalement
confirmé sa participation mais
entend y faire “entendre sa
musique”, selon le ministre de
l’Intérieur Matteo Salvini.
Selon Rome, le texte préparé par
Paris et Berlin aborde insuffi-
samment la question de la protec-
tion des frontières européennes
pour se concentrer sur le redé-
ploiement des migrants dès lors
qu’ils sont déjà arrivés en
Europe.
L’Espagne, dont le nouveau
Premier ministre Pedro Sanchez a
pris l’initiative d’accueillir
l’Aquarius, participera elle aussi
au sommet.
Elle est la troisième porte d’en-
trée des migrants en Europe après
l’Italie et la Grèce.
Si le nombre de migrants tentant
de franchir la Méditerranée a été
divisé par deux depuis le début de
l’année par rapport à la même
période l’an passé, il a triplé
pour ce qui concerne l’Espagne,
selon l’Organisation internatio-
nale pour les migrations (OIM).
Quelque 12.155 migrants sont
ainsi arrivés en Espagne entre le
1er janvier et le 20 juin. Sur cette
période, 292 migrants sont
morts en tentant d’atteindre les
côtes espagnoles. Au total, 960
migrants sont morts en
Méditerranée sur cette période,
selon l’OIM.
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